
o TEMPO - Pressão Atmosférica Média: 1011.5
milibares. Temperatura média do dia :25.3 graus
cem máximo na maior insolação de 30.0 graus e

mínimo à noite de 17.1 graus (No Planalto, a

média mínima será de 11.9 graus) Estado médio do
,
céu :Cumulus, Stratus, de claro a meio encoberto.
Nevoeiros noturnos nas margens de, rios, serras e

litoral Estadosmêdío do Tempo :Com instabilida- '

des passageiras no Planalto passando a bom. No
litoral, tempo estável bom (O Verão astronômico
se iniciou hoje às O horas 10 minutos). Previsão :A
Seixas Netto.

Renovadores
da Arena'

•

anunciam

liderança
paralela
Pági,," 5.

Funai quer
'.

retirar
,

intrusos
de terras
dos índios

_ Pági,," 9.
'

Falta de
recursos

impede'
-

a expansao
da Furb
Página 11.

Noivo é
reieitado, -

•

queima suas

.. roupas e

leva vaia
Pági,," tn.

Um presépio
diferente debaixo da

velha figueira
Utilizando plantas nativas do interior da ilha

para fazer as figuras, Franklin Cascais.
'

está montando um presépio na Praça XVdeNovembro
que, segundo suas palavras, foge a todas as

concepções do tradicional motivo natalino (P.16).

PROCURE OS NOSSOS PLANTOES f)E VENDAS EM:

FLORIANOPOLIS - Rua Victor Meirelles, 11

Tel- 22-1133

BLUMENAU - Rua Uruquai, s/n
Tel. Tel-11-1133

ITAJAr - Rua Brusque, 11

Tel - 44-01)27

BRUSQUE
'

- Rua Barão do Rio Branco

Tel - 55-0060

�.
TELESC I telecomunicaÇoes de santa catarina s;a

"

,.
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VESTIBULAR SIMULADO _ � o seguinte
o gabaritosle respostas do Vestibular Simula
do de Física, publicado em O ESTADO de
ontem: 1. _ "D" _ 2. _ "A" _ 3. _ "C" --

4. _ "E" _ 5. _ "E" _ 6. _ "C" _ 7. _

"D'" _ 8. _' "E" _ 9. _ "A'" _ 10. _ "C" _

11. _ "B" _ 12. _ "C" _ 13. _ "B" _ 14.
_ "C" _ 15. _ "B" _ 16. _ "A" _ 17. _

"D" _ 18. _' "B" _ 19. _ "A" e 20. _ "C".

,

Geisel
afirma que 75

foi um
ano

difícil

Pági,," 5.

------------------------------�--------------�--------------------------------------------------------------------------�-------------

Avaipede
Marcos, Moacir
e Zé Carlos

ao Fig,ueirense
por ,empréstimo

Pági,," 8.

Dom Afonso diz
,

"

que Natal'
almeia a paz

que mundo 'não
consegue dar

Página 3.

Receita vê

legislação do

imposto de
renda agora
mais justa

P4gi,," 6.

Terroristas deixam Viena
, ,

,

levando os reféns da Opep
Levando consigo 11 reféns, entre os quais alguns ministros da Opep, os terroristas que invadiram a sede da organização deixaram ontem Viena, viajando para a Argélia num avião cedido pelo governo (Pág. 2)

. "
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ARGENTINA_- _

Isabel: c:c:cumprirei
os deveres que o

povome outorgou:u
Buenos Aires - A presidenta Isabel Peron assegurou na

noite de ontem a todo o país que continuará exercercendo
em toda a plenitude seu mandato e advertiu que "não se'
confunda serenidade com debilidade". A presidenta men

cionava aos oficiais da Aeronáutica que se sublevaram
contra seu governo numa intentona que malogrou depois de
cinco dias.

Qualificou os sublevados chegiados pelo brigadeiro Jesus
Capellini de "pequeno grupo seidicioso, "mas reconheceu
também que seu governo comete erros. Aludiu aos "mo
mentos difíceis" dos últimos dias e disse que nessas
circunstâncias é "que se deve manter maior serenidade
porque ela é a melhor conselheira". A chefe de estado disse
que o governo agiucom serenidade "em momentos em que
um pequeno grupo de sediciosos

_ pretendem levantar-se
contra as autoridades da nação eleitas legitimamente pela
imensa maioria do povo argentino".

A sublevação dos oficiais da aeronáutica foi controlada
na madrugada de ontem quando foi anunciado o acordo. O
chefe rebelde encontra-se detido no edifício central da
Aeronáutica e anunciou-se que ele seria julgado pela Justiça
Militar. O mesmo ocorreu com outros oficiais do grupo.

A presidenta declarou que agiu guiada pelo "sentimento
. humano e cristão", evitando "que fosse derramado sangue".
"Sei que assim interpreto o sentimento do povo seja qual
for sua opinião política",' acrescentou. Manifestou que
tinha a "grande responsabilidade do exercício do gover
no" .•. advertindo depois que "nãose confunda serenidade
com debilidade". "Foi então que, com a mesma força que
evitei todo derramamentosdé sangue entre irmãos, defende
rei a constitucionalidade do país e a seu governo que exerço
e represento". "Não permitirei - disse' - que ninguém, com
qualquer pretexto mesquinho, pretenda usupar o poder que
pertence ao_ povo da nação argentina. Sei que assim defendo
os direitos dos partidos políticos".

Um.governo cada
•

vez mais

debilitado
Embora a rebelião tenha sido
superada, a opinião da maioria

dos politicas coincide: o governo
- está seriamente abalado Isabelita: "Não se confunda serenidade com debilidade".

na base do aeroparque metropo
litano. O grande enigma qus
ainda permanece é em que med�
da os comandantes militares, en

cabeçados pelo Chefe do Ex êre;
to, general brge Videla, pode
rão pressionar para as transfo,
mações e ratificações propostas
pelos quadros militares, Sem

quebrar a ordem constitucional,
Videla preconiza uma. orienta.
ção "profissionalista" e sua ne

gativa para tomar o poder -

como pediam os sublevados da
Força Aérea - foi o golpe deci
sivo para as posições dos rebelo
des, Mas I sabel Peron pareei
recusar qualquer negociação so

bre sua renúncia ou licença.
Comenta-se que só seu afasta.
mento do governo conseguirá
manter a ordem constitucional

tempos, pois vários sindicatos já
tinham iniciado a greve, espe
cíalmente os dos trabalhadores
nos transportes e na indústria.

Os termos do acordo entre a

,

Força Aérea e os seus oficiais
revoltosos não foram divulga
dos, porém, acredita-se que de
vam relacionar-se com alterações
no governo. Versões não confir
madas indicaram que haveria u

ma solicitação para que a presi
dente renunciasse ou viesse a

tirar uma prolongada licença,
solicitações estas que Isabel de
Peron anteriormente recusara a

aceitar, contando com o apoio
do setor "vertícalista" do pero-

. nismo e da hierarquia sindical
Houve mornatos de confu

são ontem de manhã, quando
um grupo de jovens oficiais da

base aérea de Moron negou que
tivesse assinado um acordo e

assegurou que a rebelião conti-'

n��:._ -

Aparentemente o chefe da
r evolta, brigadeiro Capellini,
correu o risco de ser suplantado
por elementos da extrema direi
ta de seu próprio movimento,
muitos dos quais haviam coloca
do insígnias em seus uniformes.
Finalmente, próximo ao

meio-dia anunciou-se oficial
mente que Capellini entrega a

base de .Moron ao comandante

Hugo Di Riccio, nomeado pelos
comandos leais da Força Afea
P' ara enfrentar as unidades suble
vadas.

-feira com o sequestro do então
. comandante-geral da Aeronáuti
ca, brigadeiro Hector Fautârio,
Nas duas bases foram removidas
ontem as barreiras e obstáculos,
quando oficiais legalistas assumi '

ram seus controles.
CONTRATEMPOS

O ministro da Defesa, Tomas
'Vottero, esteve com a presiden
te Isabel de Peron na manhã: de
ontem quando lhe disse que a

rebelião tinha sido' dominada.
Pouco depois a chefe de Estado
reuniu-se com dirigentes da Con
federação Geral do Trabalho -

CGT -, e em seguida estes
anunciaram que resolveram sus

pender a greve geral em apoio ao

governo, que duraria até que
fosse superada a revolta. Entre
tanto, ocorreram alguns contra-

Buenos Aires - O governo da

presidente Isabel de Peron con

seguiu ontem superar uma revol
ta de oficiais direitistas da Aero
náutica que durou cinco dias,
porêm encontra-se debilitado e à
mercê das Forças Armadas, na

opinião da maioria dos políti
cos.

ataques intimídatêrios à base de
Moron, a 35 quilômetros a Oes
te de Buenos Aires, onde se

encontrava o Iíder da rebelião,
brigadeiro l:sus Capellini, Não
houve vítimas porque os pilotos'
obedecendo as ordens do co

mandante-geral da Aeronáutica,
brigadeiro Orlando Agostí, ti
nham ordens estritas' para evitar

ataques a pessoas. Desconhecia
-Se até .ontem à tarde os danos

causados, porém pelo menos

dois aviões de treinamento fo
ram atingidos e foi destuída
uma estação geradora de força
da base. Não houve qualquer
ataque contra a base do aeropar
q ue metropolitano, segundo re

duto dos sublevados, onde o

movimento começou na quinta-

Duas bases da Força A�rea,
nas quais oficiais que lu tavam

pela destituição do governo e

por um novo regime "nacional e
cristão", voltavam on tem gra
dualmente à normalidade,

A solução foi alcançada atra
vés de uma .dificil e prolongada
negociação que durou todo o

dia de anteontem e a madrugada
de ontem. No sábado, aviadores
leais ao governo realizaram 25

ENIGMA
Uma transferência semelhan

te foi feita, sem inconvenientes,

A lute recomeça em Beirute:'
sete mortos

A cena

final do
sequestro
de Viena

Os objetivos
da Espanha
no plano

internacional

o primeiro-ministro Rashid Karami conversou em Damasco com
o presidente da Síria, Hafez Assad, na esperança de qúe este
pressione os muçulmanos libaneses e palestinos e contribua para por
fim aos combates que violaram a trégua .convencionada há seis dias,
a décima-quinta em oito meses.

Os observadores disseram que a Síria deseja o fim da guerra civil
libanesa, sobretudo pelo temor de que urnaparticipação palestina
em larga escala provoque uma intervenção armada Israelense no sul
do Líbano. "O ministro do interior do Líbano, Camille Chamoun,
acompanha pessoalmente 03 acontecimentos' em Zahlc, onde ele-'
mentos estrangeiros estão provocando o agravamento doscomba
tes", informou a rádio de Beirute. �

Considerou-se que o termo "elementos armados" é uma alusão a

brigada Yarmuk do exército palestino de libertação, apoiado pela
Síria. A Liga Maronita, grupo extremista cristão, diz em uma

declaração não aceitar qualquer alteração de base .no sistema
político do pais e defende as atribuições do presidente Maronita,
apontando 'como justificativa o fato dos cristãos serem maioria. ..

"A última oportunidade de salvar o espírito de coexistência e

familiaridade no Líbano" - salienta a liga Maronita - "consiste em
acatar o "acordo nacional" que concede aos cristãos a I?residência, ocomando das forças armadas e a maioria no parlamento '. .

Porém, um dos últimos recenseamentos oficiais revelou que 60
'por cento da população libanesa é muçulmana.

Beirute - Guerrilheiros muçulmanos e cristãos travaram comba
tes ontem na capital e em povoados, fazendo su�ir a ameaça de que
se retome em grande escala a guerra civil, que ja dura oito meses. A
polícia disse que sete pessoas morreram e 69 ficaram feridas.

Milicianos do partido cristão
_ direitista da falange atacaram o

subúrbio muçulmano de Mansuríe, a 25 quilômetros de Beirute,
com morteiros, granadas e metralhadoras.

Os muçulmanos por sua vez, atacaram os cristãos na província de
Zahle, a 55 quilômetros de Beirute.

Zahle' foi atingida pelo fogo de morteiros durante todo o dia disse
um policial os combates estederam-se para as aldeias vizinhas e o

exército teve que intervir para separar as duas partes.
A sucursal do Banco Nacional em Zahle foi atacada com

morteiros, que provocaram danos consideráveis. Indivíduos armados
atacaram tambem a sede do governo provincial e "causaram graves
danos" ao edifício, disse o policial. Os guerrilheiros sairam para as
ruas em Zahle, O: hospital local foi atingido pelos dois grupos, e

embora o edifício tenha ficado muito danificado, não houve feridos.
Os subúrbios de Sin El Fil, Nabaa, Chiyah e Ein Rummaneh, na

capital, foram cenário de violentos combates, com metralhadoras e

foguetes. diss"rm]1 as autoridades,
Em Dekwané \ há um acampamento de refugiados palestinos,

conhecido como Tel Zaatar, que abriga um centro de treinamento
para guerrilheiros.

Madri - O ministro de Rela
ções Ex teriores, bsé Maria A

reilza, de tendência reformista,
disse ontem que 'entre os objeti-

vos- do novo governo sob a

monarquia do rei Iian Carlos I,
figura um maior entendimento
com a Europa Ocidental, a con

cprdia com o Vaticano e a co

operação com todos os países
sem exceções.

Areílza foi fortemente criti
cado ria semana passada por
membros direitistas do Parla
mento, devido a suas declara
ções de que, o agora exilado
secretario geral do proscrito Par

tido Comunista das Espanha,
Santiago Carrilo, poderia ter o

direito de receber um passapor
te.

Areilza tem uma viagem pre
vista para Bonn e Paris no início
de janeiro, para explicar aos seus

colegas da Alemanha e da Fran

ça a futura política ex terna da

Espanha. :

O chanceler disse que a polí
tica externa espanhola será um

reflexo da política do país na

ordem nacional. "Da mesma 'for
ma em que um país não pode
levaar a cabo sua polítíca exter
na sem dispor de umas Forças
Armadas poderosas, tampouco
poderá fazê-lo sem uma opinião
pública que tenha consciência
dos problemas externos".

A alusão do ministro ao Vati
cano. foi interpretada como um

esforço do novo regime espa
nhol para tentar solucionar as

relações deterioradas entre a Es

panha e a Igreja Católica. O

confronto com os bispos tem

sido frequente em torno das

prisões e acusações contra vários:4lsacerdotes por criticarem publi
camente os regime do falecido
general Francisco Franco e por
haver sugerido a concessão de
maiores liberdades individuais,

Viena e Argel - Os seis terroristas,
aparentemente liderados por um sul-ameri
cano, acabaram ontem com o sequestro de
vinte horas na seçe da Organização de
Países Exportadores de Petróleo - OPEP
-, na capital austríaca, viajando para a

Argélia num avião fornecido
_ pelo eovemo.

O DC-9 poucou em Argel .às l hâ Sme e

pouco depois o ministro argelino do Exte
rior, Abdelaziz Bouteflika, começou a ne

gociar com um dos terroristas no salão do
aeroporto. Mais' tarde, o avião decolou
novamente, com os 41 reféns - entre os

quais alguns ministros da Organização e

vários funcionários árabes e Iranianos -

indo até Trípoli, na Líbia.
.

Junto com os terroristas seguiram o

ministro do Petróleo argelino Belaid Abdes
salam. Tinham-lhe permitido deixar a sede
da OPEP em Viena no domingo, para
negociar a ida do avião à Argélia. Ele foi
uma das primeiras pessoas a desembarcar
em Argel, e tinha participado das negocia
ções entre os líderes terroristas e o chance- '

Ter Bouteflika. Entretanto, quando os pre
parativos para- uma nova decolagem eram
feitos, Abdessalam voltou a bordo para
acompanhar os ou tros ministros árabes.

Não se sabia exatamente q_uantos reféns
ainda estavam sendo mantidos, mas o

grupo inclui os ministros do Petróleo do
Iraque, 'Irã e Arábia Saudita, o ministro do
Interior do Irã e os chefes da delegação do
Kuwait, Qatar e da União dos Emirados
Arabes. Segundo Bouteflika, o avião iria
para outras capitais que aceitaram autorizar
o pouso do avião e receber outros reféns.
Mas não sabia para onde rumava o apare
lho, dizendo apenas que faria nas capitais
dos países a que pertencem os reféns.

Durante o ataque contra os escritórios
da OPEP, os terroristas pediram a guerra
contra Israel, uma participação dos palesti-

. nos na ri<]ueza petrolífera, e atacaram os

governos arabes que se aliaram -aos "impe
rialistas norte-americanos". A polícia vie
nense disse que o grupo dominou 96 reféns
durante a operaçãos- que mais de 50 foram
libertados antes que os guerrilheiros e os

demais prisioneiros viajassem para a Argé
lia. Segundo um membro da delegação do

Zaki Yamani, um dos reféns

Equador que foi libertado, Luis Rorrian, "o
chefe dos terroristas é um sul-americano".
Especula-se sobre a possibilidade de que
seja "Carlos", um guerrilheiro que fala
espanhol e árabe e que se uniu à causa

palestina, organizando células na Europa.
REAÇÕES
Em Roma, o papa Paulo VI expressou

sua "forte e firme condenação contra o

novo gesto vil da violência" perpetrada em

Viena, enquanto em Beirute o ministro do
Petróleo dos Emirados Arabes, Mana Said
Oteiba, pedia. um severo castigo para os

terroristas. "Sua ação é intolerável e os

Estados membros da OPEP devem assegu
rar-se de que os assal tantes não escapem
impunes". Por sua vez,' o presidente' vene
zuelano Carlos Andres Perez propôs "um
acordosmundial contra o terrorismo", "Es
tou certo de que se os Estados Unidos,
Europa, União Soviética e China assinarem
um acordo para combater o terrorismo,
este teria o mesmo fim que os sequestros
de aviões." ..

Para o jornal Etelaat, de Teerã, entretan-
.

to, a Agência Central de Inteligência - CIA
- dos EUA e outras "organizações de
segurança ocidentais" estão por tfas da
operação. Disse gue durante os últimos
dois anos, os palses da OPEP receberam
150 milhões de dólares adicionais dos ricos
países industrializados, "fato que os aba
lou". Deve-se levar em consideracão ainda
que os países ricos realizaram "muitas
artimanhas e recorreram inclusive a amea

ças de intervenção militar".

fi"
I
I t\
')f/ .�t,_",
, • .r�' ...�

Represe�tações Herzmann .Ltda.
congratula-se com seus amigos, cl ientes e fornecedores
deselamío-lhes um Feliz Natal e um Ano Novo repleto de alegrias .
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Pedrini não sabe
se será .e líder

da Arena.
'E acha cedo.

Ó deputado Nelson Pedrini considerou ontem apenas.
como fruto de especulações políticas a sua indicação
para fu turo líder da bancada da Arena na Assembléia, ao
adiantar que não foi convidado nem pelas lideranças do

partido nem pelo governador, tomando conhecimento da
c ogitação de seu nome através da imprensa. O'parlamen
tar, que está no Vale do Rio do Peixe "no trabalho de

campo", percorrendo redutos eleitorais, esteve ontem na

Capital e embora tivesse conversado com alguns líderes
partidários, revelou não ter sido ainda sequer consultado
sobre a questão da escolha do novo líder. Disse no

entanto ter conhecimento. de' que o Governo estaria

pensando em separar as lideranças, voltando à composi
ção antiga, com dois líderes, sendo um da bancada e o

outro do Governo.
Pedrini frisou que em seu.entendimento o deputado

Antônio Pichetti precipitou-se quando, em reunião com

a imprensa, deu por cumprida a sua missão d'e líder e

.

praticamente despediu-se das funções. Para ele, o líder só
,

deixa o exercício no momento em que é iniciada a sessão'

legislativa seguinte, desde que a bancada faça a escolha
do seu substituto. Se por qualquer motivo essa escolha
não ocorrer, a liderança permanece a da sessão legislativa
anterior.

.

Na reunião com a imprensa, em princípios de

dezembro, logo após o encerramento do período de
sessões da Assembléia, o deputado Antonio Pichetti
revelou que não pretende permanecer no posto, sendo
favorável ao "rodíz io". Na oportunidade, confidenciou

S�E abre inscrição

para candidatos a

aulas excedentes
A secretaria da Educação do

Estado vai abrir inscrições
no período -de 12 a 23 de

janeiro, para os professores
que desejarem dar aulas ex

edentes nos estabelecimen
tos escolares de todo o Esta
do. Segundo 'informou o di

retorç de administração da
quela pasta, llton Galm, o

número de vagas dependerá
da carga horária de cada

escola, sendo que cada pro
fessor tem irei to a se insere-

, '

cer para três disciplinas, o

que totaliza 30 mil inseri

ções por disciplina, segundo
a previsão .

.

- Os professores PF-15
e PF -17, que são os contra

tados pelo Estado, têm di

reito de dar 60 aulas por

mês, sobrando um total de
.

120 aulas mensais, que são
as excedentes. Para preen
cher esse número é que a

Secretaria de Educação abre
o concurso que não será de

provas, mais sim de títulos,
sendo dada prioridade' a�s
licenciados.

Segundo a previsao da

Secretaria, provavelmente as

regiões.de Florianópolis, Tu
barão, Criciúma, Blumenau

e Joinville, terão suas vagas

preenchidas por professores
licenciados, uma vez que to

das as cidades 'citadas pos
suem faculdades, que for
mam todo ano bom número

de novos licenciados.
- Entretanto, é necessá

rio esclarecer que o concur

so não é só para licenciados,

podendo se inscrever todos
os professores normalistas

indistintamente, pois há re

giões do Estado que não

possuem faculdades, como. é
o caso do Extremo-Oeste,
onde há necessidade de pro
fessores e a maioria n ão

possue habilitação. superior.
A e scolha das aulas para

os aprovados no concurso

que o atual vice-líder, Ge ntil Bellani, tem as suas

preferências para assumir a liderança, "pela sua discipli
na, a sua coerência política e o seu trabalho semp re

digno do respeito e admiração de todos os deputados".
Citou também o deputado Nelson Pe drini, pelo seu

desempenho em plenário e nas comissõe's. r

O deputado Nelson Pedriní tem sido lembrado com

insistência por ter sido o parlamentar que mais se

destacou duran te este ano, quer nos debates travados em

plenário, quer no trabalho das comissões técnicas. Ele

presidiu uma das mais importan tes comissões especiais
-do período - a que elaborou o projeto da Lei Orgânica
dos Municípios - e relatou a maior parte dos projetos
governamentais encaminhados à Assembléia. Um levanta
mento efetuado ao final dos trabalhos deste ano pela
divisão legislativa da Assembléia revelou que o deputado
Ne1son Pedrini foi o deputado que mais vezes ocupou a

tribuna da Casa, e também o que permaneceu por mais

tempo na tribuna, tendo feito um total de 80 pronuncia
mentos nas cerca de 130 sessões ordinárias, com uma

média de 30 mi nutos por discurso. Ele bateu o récorde
tamb ém de perma nência na tribuna em um único

discurso, ocupando a tribuna por mais de duas horas, em
mais de uma oportunidade.

.
'

Reeordista em permanência na tribuna

em 75, Pedrini é lembrado para
liderar a bancada da Arena em 1976

Colônia Santana

encerra mostra da

arte dos internos
será realizado ,de 17 a 27 de

fevereiro, nas Coordenado
rias Estaduais de Educação

.

de todo o Estado, sendo que
a Secretaria de Educação
alerta aos interessados para

qu� atentem para as datas
estabelecidas. As inscrições
serão feitas também nas Co

ordenadorias, de 12 a 23 de
janeiro, sendo que os candi
datos deverão apresentar os

seguintes documentos: car-

teira d e identidade, título CURS O
de eleitor e certificado de ,A Fundação Hospitalar de Santa Catarina, através do

.

reservista em caso de candí- Hospital Infantil "Edith Gama Ramos", iniciará no dia 2 de

dato do sexo masculino. fevereiro do próximo ano, um curso para atendentes

E mais, atestad o de con- hospitalares, com duração de 30 dias, segundo informou o

duta fornecido por órgão seu diretor, Mirillo Ronald Capella.
oficial, atestado de saúde, .0 objetivo. básico do Curso é aprimorar a qualidade
foto cópia autenticada do técnica das atendentes hospitalares no relacionamento e

comprovante de habilitação atendimento às crianças de até 12 anos de idade.

parã as disciplinas que pre- .

tende lecionar, atestado de As inscrições estarão abertas a partir do dia 2 de janeiro,

t d
.

.

di li no Serviço de Enfermagem do Hospital Infantil, sendo
emp o e serviço na ISClp l-

na como licenciado e no obrigatória a apresentação de comprovante de que exerce a

magistério estadual, com- função de atendente em qualquer hospital catarinense.

provante de cursos de espe- Duran�e o curso', ��s aul�s teóricas e práticas .serão
cialização nas disciplinas e

, desen�olvldas no Berçano, Umda�e de Lac,tent�s, Un�dade
certidões de casamento e de de Pré-Escolares e Escolares, SeIYlçO de CIrurgia, Unidade

nascimento dos filhos. de Queimados, Ambulatório e Emergência.

Encerra-se hoje a Exposição de Artesanato do Hospital e
Colônia Santana da Fundação Hospitalar de Santa Catarina,
aberta n o dia 20 e reunindo trabalhos d os pacientes
internados naquele nosocômio.

No encerramen to da mostra estará presente o secretário.

frlio Hortiz, da Saúde, e o superintendente da Fundação
Hospitalar, Nei Gonzaga. A Fundação vem oferecendo toda

colaboração à exposição, além de proporcionar os meios

materiais para os trabalhos confeccionados pelos pacientes.
Enquanto isso, nas unidades hospitalares e, assistenciais

da rede oficial, estão sendo promovidas reuniões de firn'de

ano, com a participação de médicos, servidores e pacientes.

CONVITE
o Deitor da Universidade Federal de Santa Catarina conviria

professores, estudantes e funcionários para a Missa em Ação de Graças

que será celebrada no dia 23 de dezembro, às 17 horas, no auditório rla

!=leitoria, no "campus" da Trindade.

A cerimônia religiosa contará com a participação especial do Coral

da Universidade, apresentando a Cantata de I\latal: I\latividade, de

autoria do Maestro José Acácio Santana. Ii

Florianópolis, dezembro de 1975.
>

Natal é culto
da paz num
mundo de

incertezas, diz
DomAfonso

Em rrensagem de Natal

dirigida ontem a todos os

catarinense, o Arcebispo
Metropolitano, Dom Afonso

Niehues, afirma que "a in
certeza do futuro perturba o

presente, a-descrença na so

lução d�s prob lemas angus
tia o espírito humano, o

desrespeito aos direitos hu
manos decepciona os mais

otimistas, o alto custo dos

gêneros de primeira necessi

dade leva famílias inteiras

ao desespero",
Depois de assinalar queo

Natal almeja a todos "aque-
.

la paz que o mundo não

consegue dar", Dom Afonso

declara que "o homem anda

desnorteado porque largou
mão de princípios funda

mentais sobre os quais deve

ria construir sua vida e suas

atividades" .

físicas ou psicológicas não

.matame direito das pessoas;
De amor, porque ódios,

desprezos, marginalização e

intrigas são gritos por mais

compreensão e mais frater

nidade;
De paz, porque angústias,

lágrimas, contradições e do

res são revoluções em busca
de paz.

No meio de um mundo

inquieto e agitado lançamos
um apelo aos sacerdotes, aos

religiosos, às organizações e

movimentos católicos, às au
toridades em geral, civis, po
liciais e militares, no sentido

de unirmos nossas forças pa
ra a construção de um mun

do melhor, em que o Natal

de Cristo tenha vez e sej a
expressão concreta de espe

rança e otimismo, e em que
todos procuremos efetiva
mente trilhar os caminos da

Verdade da Justiça, do
Amor e da Paz".

primeira que abre caminhos

para a vitória - diz o Arce
. bispo em sua mensagem de

Natal.
É a seguinte, na íntegra,

a mensagem de Dom Afonso

Niehues: "Natal de 1975.
Natal que almeja a todos

tranquilidade e paz, aquela
paz qu e o mundo não conse

gue dar.
Nenhuma guerra declara

da, nenhum confronto ar- O homem anda desnor

mado internacional aflige no teado porque largou mão de

nomento a humanidade. princípios fundamentais so

Crepitam, porém, muitas in- bre os quais deveria cons

quietações em cada nação, truir sua vida e suas ativida

em cada lar, em cada consci- des. Postas em prática as

ência ... A incerteza do futu- mensag�ns de sabedoria

ro perturba o presente, a eterna, anunciadas por Cris

descrença na solução dos to, renovariam a face' da

problemas angustia o espíri- tem'. A relutância, porém,
to humano, o desrespeito em aceitá-las e em rejeitar a

aos direitos humanos decep- definição que Cristo deu de

ciona os mais otimistas, o Si mesmo: Eu sou O cami

alto custo dos gêneros de nho, a verdade e a vida -

primeira necessidade leva fa- atirou muitos homens uns

mílias inteiras 'ao desespero. contra os-outros no torveli-

Não obstante esse pano- nho de suas próprias opi
rama escuro, a recordação niões. 'A liberdade de pensa

do Natal de Jesus Cristo menta e de ação sem senso

permanece uma afirmação de responsabilidade é o ca

de verdad e, de justiça, de minho certo e sem curvas na
amor e de paz. direção do abismo.

De verdade, porque igno- As comemorações do Na-

rância, confusão e trevas 1<11 do Senhor devem aplai
não significam inexistência nar os montes e encher os

de luz; , vales »Ó,

- A todos os que bata

lham pelas boas causas da

humanidade, a todos os que
sofrem o peso de atribulada

existência, a todas as famí
lias enlutadas p ar alguma
tragédia, aos pobres e enfer

mos, aos presos, ou suas

esposas e filhos, aos injusti
çados de qualquer maneira,
prestamos nossa solidarieda

de cristã e lembramos que a

esperança é não só a última

que morre mas também a

De justiça, porque orgu- Acima de nós paira um

lho, prepotência, . torturas poder mais alto, que é feito

de amor, mas também de

justiça, que proclama a ver

dade, mas também reprova
o erro, que promete a paz,
mas também provoca trans

formações radicais.
A todos os que batalham

pelas boas causas da huma

nidade, á todos os que so

frem o peso de atribulada
existência, a todas as famí

lias enlutadas por alguma
tragédia, aos.pobres e enfer

mos, aos presos, ou suas

esposas. e filhos, aos injusti
çados de qualquer maneira,
prestamos nossa solidarieda

de cristã e lembramos que a

esperançaé não só a última

.que morre, mas também a

primeira que abre caminhos

para a vitória.

Oootro novas Agências do Econômico:

CARACOL
ITIOUIRA

-

JATEí
RIBAS DO RIO PARDO

no Estodode

MATO GROSSO.

Ce)
BANCO «OHOJAlCO S.Á.

141 anos de eficiência.
....
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Cartas

PRAIAS
Senhor diretor, utilizo-

me deste jornal para fazer
um apelo às pessoas respon
s áveis, principalmente aos

senhores técnicos do DASP,
a fim de evitarem o estarda
lhaço como nos verões pas
sados, falando aos 4 'ventos,
que as praias de Florianópo-

'

lis estavam completamente
poluídas, notícias estas di
vulgadas com bastante des
taque nos grandes jornais do
Rio e São Paulo, afugentan
dó desta maneira turistas e

visitantes de nossa cidade.
Acontece que não é novi

dade poluição marinha, ain
da 'mais, dentro de baías,
pois a própria cidade com

seus detritos, polui facil
mente, mas temos aqui óti
mas praias oeeânicas, que
muitas vezes, as pessoas me
nos avisadas que lêem, uma
notícia desta em jornais, lo
go afasta Florianópolis de
uma eventual estada.

Então senhores técnicos
em combater nossa poluí
ções, vamos combatê-las no
inverno, e com pouco mais
de silêncio, pois roupa suja
se lava em casa, evitando
que os hotéis tenham baixas
em seu movimento e a cida
de passe a faturar menos, "o
que se notou logo após estas
no t ícias na Imprensa de
outros estados. Atenciosa
mente, Ricardo Santos, Es
treito. - Florianópolis.

.

OBS.: As cartas enviadas ã
redação deverão conter o

nome completo do remeten
te, assinatura e endereço le

gível. Elas só serão publica
das se chegarem com estes
dados.
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Ano nem tão mau
Os pronunciamentos que mar- pelo debate poHtico mais amplo, principalmente a evocação no

cam o crepúsculo de mais um ano a nível das duas casas do Congres- mais alto nível das grandes teses

pol [tico robustecem a imp ressão so e em algumas Assembléias de em que possa se concentrar a

de que, malgrado algumas fases estados. E, na verdade, analisados opinião pública , no sentido de
de identificado pessimismo, 1975 em seu contex to próprio, tais quê seja cada vez mais atenta,
somou pontos altamente posití- debates mostraram algo de con- interessada e consciente sobre ca
vos na escalada do aprimoramen- ereto: a conscientização da classe da aspecto da vida social, polftica
to político da Nação. Recolhe-se política de que é possível -- e, e e conôrnica do País. A menor
esse entend imento quer das pala- mais do que isso, indispensável -: inibição, no seio dos partidos,
vras dos líderes do partido do c olaborar no terreno das proposr- somada ao estímulo do governo,
governo, quer dos que se alinham ções objetivas para, aí sim, evitar .com o respaldo acentuado do
na oposição, que diferem na for- o impasse que a cada passo ame a- próprio presidente da República,
ma mas não no conteúdo, Uns e ça a caminhada do País na dire- fez c orn ,que efetivamente este
outros manuseiam ainda um rosã- ção de suas idealizadas fórmu Ias ano que se encerra pudesse dar
rio de preces por tempos mais demodráticas, Arenistas e emede- uma contribuicão sensível à causa
bem afortunados, mas em todo bistas deixaram um pouco do dá definicão dos nossos maiores
caso p enitendarn um ano que, extremismo fatalista de suas posi- propósitos em termo s, de Nação
vencendo obstáculos profundos, ções. quando uns apenas defen- democrática. Somente a prática
acabou chegando a um desfecho diam e outros apenas atacavam, continuada desse diálogo salutar,
razoavelmente feliz. E não é ape- para se encontrar num plano mais entre partidos, governo e opinião
nas para homenagear a memória realista de atu.aç,�o, onde o I ivre pública.!. leva a conclusões sá�ias �
do extinto, que em questão de despertar das Ideias, mostrou um a soluções duradouras. Mas ISSO e

anos não se tem a me sma conde- confronto mteressante, de que a coisa para o novo ano que se

cesdência. E que, pesados e medi- Naçã� há, �e guardar algumas espera. Por enquanto, é suficien-
dos os prós e os contras, até que proveitosas smteses. te, em face das circunstâncias,
o ano que se' expira não foi tão a festejar no ano velho o lado com
mal para os políticos. Outra não é a afunção dos que ele felizmente teve. Poderia

lembra-se; como fato rnarcan- partidos. Nãpenas o portunismo ter sido melhor." Ma S já houve
te desse período, a ênfase obtida de uma pregação eleitoreira, mas anos piores.

"

.ti cabeça entre os cartiies
Usamos a mesma sala de

trabalho, embora nos ocupe
mos em setores distintos do
Grande Plano de Beneficia
mento dos, Povos. Separa
nos um conjunto de três ou

quatro armários metálicos,
encostados uns aos outros,
formando uma parede divi
sória. Em cima do armário
mais baixo fo ram colocadas
duas pilhas de cartões, que

". servem aos nossos dois seto
'res. Há um espaço vazio
entre as duas pilhas. É ali

que ele, do outro lado, põe
a cabeça e exerce sobre mim
um infernal controle.

Não O culpo inteira
mente. Sou um tanto disper
sivo no meu trabalho e isto
é capaz de prejudicar os

povos que esperam ansiosos
as nossas soluções. Há pou-

,
cos dias descobri que alguns

} processos importantes co
,

meçam a ser roídos pelas
traças e, ao abri.r uma gaveta
da minha mesa, dali saiu
voando uma arara policrô
mica, aos gritos. Todavia, a

mais grave das minhas dis

trações foi quando encon·

traram um índio, acocorado
a um canto da sala dos

computadores, que está sob

a minha guarda. Ele, o ín
dio, olhava o acender e apa
gar da miríade de pequenas
luzes no painel de circuitos

integrados e sorria com a

expressão estupidificada pe-
10 fascínio.

Depois disso, a cabeça
entre os cartões se vem tor

nando mais exigente e seve

ra. Trata-se de uma cabeça
de origem, teutônica, com

bigodes e cabelos ruivos apa
rados e olhos de uma frieza
azulada, sempre esbugalha
dos e vigilantes. O que' me,
exaspera terrivelmente é o

fato de ela surgir no mo-

.mento exato das minhas va

cilações. Impiedosa e lógica'
a boca, que é um corte reto

e enérgico, se põe a falÚ do s

minúsculos detalhes que me

foram esquecidos, dos input,
necessários. paraes outtlput
satisfatórios à todos os po- .

Alguém já dissera antes

palavras semelhantes, creio.
Mas a cabeça entre os car

,tões falava co m a encarniça
da co nvicção de quem incor

porou úma verdade crucial

para a confrontação de seu

destino.
'

cio criado por um obscuro
, gênio cibernético. Nas bas
tante raras ocasiões em que
c o n v e rs arn os assuntos

alheios' ao Grande. Plano,
pergunto-lhe sobre a infân
CÜI, se ela, alguma vez leu
estórias em quadrinhos, se

conhece o Tereré, o Ferdi

nando, o Tarzan, o Reízinho
ou os Peanuts. Se ela, a

c abeça, jamais teve uma ga

mação pela Dale Arden ou a

Princesa Áurea. Pergunto se

ela ouve jazz, se gosta de
novelas policiais, das crôni
cas do Rubem Braga,ou dos

poeminhas . de Vinicius ou

Bandeira. Pergunto' se ...

c ostumo meditar nas pala,
vras que ela, no vão entre as

duas pilhas de cartões, pro-,
nuncia para mim, na tentati
va de sugerir o significado
do profundo. Nas palavras
que reconhecem a existência
dos infinitos textos e con

textos que envolvem o espí
rito; conduzindo-o p ara a,

divagação sentímen tal) para
o equívoco da grandeza, pa
ra uma entrega à lírica su- '

perficialidade, enfim, para a

libertinagem intelectual.
"Nego tudo isso - fala a

cabeça entre o s cartões.O

que é realmente significativo
e vital, é também rigidamen
te disciplinado e penoso. Só
os que obedecem à Lei con

seguem subir a montanha".
Mas é inútil continuar. O

olhar crítico e supremo da
cabeça revela a terrível in
fantilidade das minhas inda
gações. E quando sigo, de

pois do trabalho, o caminho
de casa e v,ou atravessando o

eaos 'de> trânSito; a colmeia
insólita dos edifícios'<ie con

creto, o impacto promíscuo
de mil pessoas angustiadas,

vos...

É um mun do estranho
pani mim, impessoal; mate
mático, enérgico, o mundo
em que habit.a essa cabeça,
continuamente entre os car-

,
tões. Às vezes chego a pen
sar que ela não tem corpo,
que n�o passa de um artifí"

Silveira de Sal.lsa

* * *

Informação geral

Com esta, é a quarta candidatura'
lançada no MDB, nos últimos dias, ao

Palácio da Praça 15, O Senador Evelásio
Vieira e o Deputado Laerte Vieira já se

haviam lançado candidatos, cada um por
si, através de declarações à Imprensa. O

Prefeito de Joinville, Sr. Pedro Ivo

Campos, foi lançado candidato pelo
lider do MDB , Deputado Murilo Canto. Se, por um lado, essa eficiência dia
lO Sr. Jaison Barreto faz o seu lançamen- muito respeito à própria ECF, que

to, de forma mais direta e prática, soube organizar-se para atender à de-

distribuindo material publicitário da manda, por outra lado é justo Que se

campanha eleitoral
.

reconheça o trabalho dos carteiros, Que
* * * têm andado como nunca pelas ruas da

Resta agora ver quem chega primeiro. cidade gastando sola e cumprindo o seu
.

Ou se todos não se atropelam dever.
Turismo

.

CorreçiÍo
A abertura· festiva da temporada tu- ne um economista de uma das insti-

ristica no Balneário de Camboriú, reali- tuiçôes financeiras oficiais do Estado, ao
zada no último fim de semana com conversar com um empresário que recla-
curiosas demonstrações públicas e subs- mava da correção monetária:
tanciais despesas promoc ionais, ndo vai - A correção é considerada uma

acrescentar ou deixar de acrescentar ao medida eenial quando se tem que rece-
.

fim do periodo a presença de um único ,- bê-la, mas l!ma medida infernal quando
turista naquee aprazível recanto da se deve pagá-la: .

nossa orla litorânea. Quem tiver que ir Nestor .Iost

para Camboriú vai, independentemente -o ex-presiden�e do Banco do Brasil,
do que se faça para atrair ou espantar S�. Ne�tor Jost, e o novo membro =
quem quer' que seja. diretoria do Banco Denasa de Investi-

* * * menta.
O interessante é que em Santa Catari- Juntamente com ele, assume o Dena-

na. e mesmo no Brasil o que se gasta em sa o Sr. Armando Daudt de Oliveira.

promoção turística está infinitamente Saem os, Srs. Juscelino Kubitscheck e

mais acima do que o turismo realmente Lucas Lopes.
é capaz de produzir como fonte de Tubarão, ,

renda -m consequência direta da badala- Um dos motivos que levaram o Con-
câ., selho Técnico dos Jogos Abertos a optar,

Horário fJnico por Tubarão para a realização das com-
Deverá vigorar no próximo ano, em petiçõ es do próximo ano 'nrende-se a

época ainda a ser fzxada, o�horário único uma questão de ordem emocional-
para o funcionalismo federaL ' É Que, com os prevarativos que a

A decisão poderá ser dada provavel- eidade terá Que fazer para os JOf!OS (vara
mente no mês de janeiro. os ,quais contará com o auxz7io do

Estudam-se, no momento duas alter- Governo do Estado), ajudará a recuperar
nativas: o horário das 10 às '17 horas, algumas chagas qll:e ainda continu�m
com i ntervalo de uma h ora para o abertas depois das inundações de 1974.

almoço, e o horário corrido das 12 às 18
* * *

horas. Com esse propósito, 'O próprio Gnver-

,Estatístict18 nadar Antônio Carlos Konder Rpjs pro-
As estatísticas comprovam: o pessoal meteu substancial ajuda'ao município.

A verdade é que, com essa demons
tração da última semana, o episódio da
eleição da Mesa da Assembléia e as

desagradáveis consequências que a partir
dali passaram a ser geradas na vida
pública estadual ficam definitivamente
contabilizados à conta do passado.

Analisando os fatos com a frieza e a

isenção que o tempo hoje a todos
permite, conclui-se que o episódio pode
ria ser conduzido desde o inic ia sem que
fisse preciso mais tarde se operar uma
cirurgia de emergência para debelar a

crise que ele produziu. Felizmente para
as partes envo ldidas a questão acabou
sendo solucionada sem que para tanto
ocorressem escoriações de maior profun
didade. Mas não resta dúvida de que o

episódio teria consequências bem menos

convenientes caso n ão se conseguisse
fazer a tempo com que ele não prospe
rasse, abrindo novas cicatrizes.

* * *

do MDB está distribuindo este ano 'mais
cartões deNatal doque o da Arena.

Os dados 'referem-se somente à área
parlamentar.

CRESCIMENTO
•

Estimativas ainda bastante aleatórias
e sem contar com a chancela oficial
prevêem para Santa Catarina um cresci- ,,'

menta econômico superior a 10% este
.

ano.

Fra"celino
E provável que até abril o presidente'

nacional da Arena, Deputado Francelina
Pereira, faça uma visita a Santa Catarina.

!/< * * .

Viria para analisar com seus correligio-
nários os problemas eleitorais que o

Partido deve enfrentar n o Estado e

buscar, em conjunto,' as soluções e as

estratégias mais adequadas para a cam-

panha.'
'

Eletrosul
De hoje a té meados de jane'r / a

EZetrosul passará a trabalhar em regime
de meia-força no seu expediente inter-, _

no.
,

É que a direção e os servidores da

empresa, ainda com sede no Rio, estqrão
tratando da mudança para Florianopo
liso

RODOVIÁRIA
Senhor diretor, estão de

parabéns, os técnicos encar

re gados pelo Prefeito de

Floria-iópolis, da localização
do novo terminal rodoviá
rio, pois conforme tomei co
nhecimento dos mesmos

acham viável a construção
do novo terminal rodoviá
rio, na parte continental da
cidade, mais precisamente
no Bairro do Abrão, tangen
te ao novo acesso da
BR-101.

Como trata-se de enorme

área disponível à margem do
novo acesso; à 'BR-lOl -

Ponte Colombo Salles -,
por certo não terá proble
mas de' congestionamento
num futuro próximo, dei- I

xando assim a área' do novo
,......-------------------------------------------------------------------------------------.....

aterro disponível para re.

creação e lazer, verdadeiro
pulmão da- velha cidade.
A tenciosamente, Gilda Cal,
das - Estreitá - Florianó
polis.

A sabedoria politica
As palavras trocadas entre o Governa

dor Antônio Carlos Konder Reis e o

Presidente da. Assembléia, Deputado
Epitácio Bittencourt, por ocasião da
visita que o Chefe do Executivo fez ao

Legislativo, quando foi levar aos mem

bros e ao funcionalismo daquele Poder
os seus cumprimentos pelas festas de
fim de ano, serviram p ara dissipar as
últimas. sombras que porventura a inda
pudessem servir de pretexto para obscu
recer as relações .oficiais quese mantêm
naquele nível.

Tan to o Sr. Antônio Carlos Konder
Reis como o Sr. Epttácio Bittencourt
,souberam se posicionar no correspon
dente patamar de ilhaneza e cavalheiris
mo que deve abrigar o entendimento
entre homens públicos de responsabili
dade diante da comunida de que repre
sentam, fazendo com que o relaciona
mento entre os Poderes ficasse acima de
quaisquer problemas que eventualmente
possam produzir conflitos entre pessoas.

* * *

A verdadeira sabedoria política não
está em solucionar as crises. depois que
estas acontecem. Reside, antes de tudo"
em evitar que as crises, apareçam, pela
previsão, pelo bom senso e pela visdo
prospec tiva do processo politico em

instalação ou em andamento.
-

Por outro lado, ao tomar as grandes
decisões, os politicas não p adem se

cingir a apenas uma. vontade. A História
está' aí para demonstrar que os líderes
que realmente alcançam a confiança
plena dos seus liderados, deles receben
do a missão de, lhes conduzir os desti
nos, são' os que melhor sabem lhes
interpretar as tendências e sintetizar as
expectativas;
E, do mesmo modo, enriquecer a sua

sabedoria com a experiência é com os

, exemplos do .passado.
� Atropelo

, Anda circulando por aí uma caixinha
de fósforos cuja embalagem transmite,
de um lado, uma mensagem de feliz
Natal e próspero Ano Novo, de outro,
traz a inscrição "Jaison-Zê ", numa clara
alusão à candidatura do Deputado Jai
son Barreto ao Governo do Estado.

* * *

A Eletrosul se instala em Florianópo
lis com um novo presidente, de reco

nhecida e renomada competência. Trata-.
se do engenheiro Telmo Thompson Flo
res, ex-prefeito de Porto Alegre.
Antes tUJsim
Diálogo entre um repórter e o Sena

dor José Sarney (Arena-MA), depois de
este ter sido recebido em audiência pelo
Presidente Geisel:

"

- E a situação da Arena 110 Mara-
nhão?

'

- No meu Estado vamos ganhar com

tranquilidade as eleições municipais.
- Mesmo com o Partido dividido?
- Como dizia Churchill, melhor um

mun do dividido do que 11. m mundo

âestruido.
Aumentos
Além dos aumento das tarifas dos

transportes coletivos, está para vir com

o ano novo ij';':âuhíenta das tarifas de

táxis. ,1/.11 r_
_

Os percentuais estão em estudos no

Conselho Interministerial de Precos.
.ti disposição

'

Pessoas ligadas ao ex-Governador Co
lombo Salles comentam a possibilidade
de vir ele a ocupar uma das diretorias da
Portobrás, empresa que veio suceder o
antigo Departamento Nacional de Por
tos e ViasNavegáveis.

* * *

O ex-Governador, como se sabe, é
engenheiro do quadro do extinto'
DNP VN.
Brindes
Estão 'diminuindo de ano para ano o

valor e a distribuição dos brindes que
diversas firmas têm (ou tinham) por
costume fazer por ocasião do NataL
Infraçi$es
O Detran está arrecadando bem.
Na última semana faturou quase Cr$

68 mil em multas, autuando 875 veícu
los.
Correios ,

.

Apesar do aumento incrível do volu
me de correspondências postais no fim
do ano, a ECT local vem conseguindo
dar conta do recado e não tem deixado
Que se atrase a entrega das cartas e dos
cartões natalinos.

* * *
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Renovadores da Arena

discutirão em pra�as

Brasüia - Para defender em praça públi
ca o direito de greve, o estado de direito, ()
controle do capital· estangeiro, endivida
mento externo suportável e comater os

desníveis regionais - além de outros temas

populares - 18 deputados do grupo reno-
. vador da Arena estarão no Rio entre os 10
e 15 de janeiro, a convite da Seção Arenista
L0Cal.

Ao dar essa informação, o deputado
Teódulo de Albuquerque, um dos princi-.

. pais líderes daquela facção da Arena, disse
que o anos de 1975 marcou uma atuação.
eminentemente política dos renovadores e

que 1976 será um ano "em que estaremos

"enchendo osplenãrio, roubando essa opor
tunidade ao MDB, funcionando em termos
de liderança paralela".

Quando um repórter observou que Q

telegrama do ministro. da Justiça aos gover
nadores, proibindo agitações, poderia atin

gir Arena e osprograma dos renovadores,
Te6d1:I10 de Albuquerque objetou:

- O telegrama protege os partidos, que
não estarão naturalmente' interessados em

fazer agitação ou subversão. Vamos para a

praça pública desfraldar a bandeira do
nosso partido, levar as mensagens de seu

.programa ao povo. Neste sentido, já estive

,
/

com autoridades do governo,' inclusive o'

ministro da Justiça, que até nos estimulou.
Os 18 deputados do grupo renovador

que foram convidados a viajar para o Rio

pela Arena fluminense se dividirão em
-,

grupos de três para fazerem reuniões em
recintos fechados e.concentrações na defe
sa dos temas mais populares. O que os

anima, segundo o deputado baiano, é o

programa do partido, "sem outra preocupa
ção senão a de lutar para legar a nossa

legenda à massa popular".
Os renovadores, que vão ilegalmente

defender a eleição direta para a escolha dos

governadores em 78, já conseguiram um

canal de televisão - a TV Globo - que
transmitirá um programa com a participa
ção de alguns de seus membros para todo o

Estado. A idéia é mobilizar a opinião
pública do Rio de Janeiro em tomo da
Arena.

Em todos os estados onde a situação da
Arena é mais difícil, os renovadores con

centrarão suas atenções, segundo Teódulo
de Albuquerque. Assim, eles estão dispos
tos a visitar frequentemente o Rio de
Janeiro, São Paulo, Paraná, Santa Catarina
e o Rio Grande do Sul, não excluindo,
ingualmente, o Amazonas e outros estados.

Deputado quer.sobretaxa no

cigarro para financiar educação
. ' \

Porto Alegre - O deputado Romeu
Martinelli pedirá hoje o apoio de sua

bancada nas Assembleia para a criação de
uma sobretaxa Cr$ 1,00 por maço de

Cigarro destinada aosfinanciatnento da edu
cação pública a ser proposta ao Presidente
da República e ao Ministério da Educação.

Segundo o deputado gaúcho, que se

baseou em dados de 1972 atualizados em
pesquisa pessoal, o consumo de cigarros no
país eleva-se a 30 milhões de carteiras por
dia, o que significa com a proposta sobreta
xa uma receita diária potencial para educa
ção de Cr$ 30 milhões, equivalente a

Cr$ 10 bilhões e 800 milhõessior ano.
O ensino público brasileiro é um setor

altamente deflcitârio.ssegundo.o deputado,
salientando que altos contingentes de estu-

dantes recorrem todos os anos à Assem
bléiasern busca de bolsas de estudo. .

- O governo precisa buscar todas as

fontes disponíveis para resolver o problema
que é essencialmente à falta de recursos, e

nossa-proposiçãosíomeceria uma cifra signi
ficativa, representando ao mesmo tempo
uma forma de participação do povo na

estabilização da situação.
\

O deputado não acredita que o consumo

de cigarros diminua pelo acréscimo de
preço.

- Futuramente pretendo sugerir outras
medidas semelhantes, como a sobretaxa �

dos artigos supérfluos - por exemplo, a

cerveja, que tem alto índice de consumo -

para suprir deficiências de outros setores

públicos, comoso de assistência social ..
I

!�
GQVER"'O DO ESTADO DE SANTA.CATARINA

! •• : SECRETARIA DA INDUSTRIA E COMERCIO. .

; ••• ; Companhia Catarinense de Comércio e Armazenamento
COCAR'

AVISO

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS N � 05/75

A COMPANHIA CATARINENSE DE COMÉRCIO E ARMAZENAMENTO
COCAR -, sociedade de economia mista, registrada na Junta Comercial do Estado
sob o no. 42.291/75, CGC do Ministério da Fazenda no. 82.951.021/0001, com
sede provisória à rua Deodoro no. 35, conjunto 31 a 37, em Florianópolis, Estado
de Santa Catarina, comunica que se encontram à disposição dos interessados, no
endereço acima mencionado, os elementos da Tomada de Preços no. 05/75, destina
da a selecionar propostas pára a aquisição de exaustores, ventiladores giratórios,
ventiladores fixos, balança, auto-empilhadeira elétrica, pulverizador U.CV., termo
hígrôgrafo, _pallets (estrados) e cavaletes, a serem instalados num armazém em Itu-
poranga=Sf', ",

O Edital se encontra à disposição dos interessados na Gerência Administrativa,
, onde deverão ser entregues as propostas até as 10:00 horas do dia 30 de dezembro
de 1975.

Florianópolis, 19 de dezembro de 1975
A DIRETORIA '

Natal Novo Rio.
Dinheiro para
você comprar
o que quiser.

Venha buscar um Nátaí
mais alegre na Novo Rio:

dinheiro. à vista para você

comprar o que quiser,
onde desejar e pagar
em até 24 meses.

Novo Rio financia
uma vida melhor.

Geisel confia na
evolução positiva da
economia em 1976

o Presidente Ernesto Geisel disse ontem aos

chefes dasForças Armadas que encara 76 sem

pressimismo, mas com confiança nas possibilidades
do país, no valor dos brasileiros e fUI capacidade

da' ação governamental, apoiada pelo povo, Arena
e as Forças Armadas.

I

Pronunciamento de final

de ano será feito dia 29

Brasília - O pronunciamento de final de ano à Nação
.

do presidente Geisel, jámarcado como tradição por todos
os chefes de governo, será levado ao ar por uma cadeia
nacional de rádio e televisão no próximo dia 29, segundo
informou ontem o assessor de imprensa da presidência da

República, Huberto Barreto. :

.
O presidente Geisel já começou a rascunhar o pronun-

_

ciamento no último final de semana com a ajuda de todos
os ministérios, que lhe enviou' os dados mais recentes e

ajustados dos feitos econômicos e sociais do País durante
este ano.

Informou também Humberto Barreto que o discurso
do presidente Geisel deverá seguir a mesa linha do

pronunciamento feito rio ano passado e, dentro dos

próximos dias, depois do natal, a TV Educativa será
deslocadasdo Rio para Brasília, para a gravação. Quanto à

parte política, disse o assessor de imp.rensa que não sabe
os pontos que serão abordados.

o presidente quer os

trabalhadores na Arena

Porto Alegre - Em carta ao Departamento Trabalhista
da Arena gaúcha, de que foi portador o ministro Arnaldo

Prieto, o Presidente Ernesto Geisel afirma considerar

importante a participação do trabalhador no processo
político nacional,s"pois levará ao partido a vivência diária
de seús problemas e as aspirações de seu grupo representa
tivo". Após assinalar que tanto por palavras como por
medidas objetivas tem manifestado -o apreço do governo
pelo trabalhador brasileiro, '0 general Ernesto Geisel
afirma o desejo de "terso prazer de saudar integrantes do
Departamento Traalhista da Arena e seus miados, entre os

vitoriosos; como representantes do povo, nos próximos
pleitos eleitorais",

A carta do presidente da República foi entregue ontem

, pelo ministro do Trabalho, Arnaldo Prieto, ao presidente
do Departamento Trabalhista da Arena gaúcha, o bancário
bsé Reis de 'Castro, Em conversa com o ministro e

jornalistas, bsê Reis de Castro e�pôs o seu projeto de, até
meados de maio de 76, instalar departamentos trabalhistas
junto a todos os 232 diretórios municipais da Arena.
Anunciou também que na la. quinzena de maio pretende
promover, nesta capital, um encontro nacional de traba
lhadores arenistas, para cujo encerramento espera contar
com as presenças, entre outras autoridades, do presidente
Ernesto Geisel e do presidente nacional do partido,
deputado Francelíno Pereira. O: encontro, será encerrado
com a aprovação de um documento - "carta dos

trabalhadores arenistas" - no qual serão defm�das suas

posições diante dasatualidade polÍtica e social brasileira.

temas populares

Brasília - "Chegamos ao

fim de 1975. Para nós brasilei
ros, .foi um ano difícil, princi
palmente do ponto de vista

econômico, seja pela adversa

situação. internacional, com

graves reflexos internos, seja
pela ocorrência de anomalias
climáticas, que foram extrama
mente prejudiciais", ·disse on

tem o Presidente Geisel, em

discurso de agradecimento ao

ministro do Exército, general
Silvio Frota, durànte o almoço

, oferecido no setor militar uI'- .

bano.
Na presença de 117 oficiais

generais das três forças, além
dos comandantes dos quatro
exércitos, o chéfe dó governo
-acresceritou que valoriza alta
mente "o .csplrito de coesão.
no incansável devotamentd ao

serviço da pátria que hoje,
vigorosamente cimenta a união
das Forças Armadas". Ainda
durante o discurso, afirmou o
Presidente Geisel que encara a

perspectiva de novo ano' de
1976 sem pessimismo, mas

com confiança na evolução po
sitiva da conjuntura; das po
tencialidades dospaís, nó valor
dos brasileiros e na capacidade
da ação governamental, apoia
da pelo povo, Arena e Forças
Armadas.

COESÃO
O ministro do Exército, ao

apresentar os votos de boas
festas, em nome de todos Os

presentes, ao chefe do gover
no, disse que as três forças,
unidas e coesas, mantêm-se vi

gilantes e alertas no cumpri
mento obstinado e dígnifican
te de sua destinação constitu

cional, atuandos 'empre com

espírito de renúncia, dentro da

orientação traçada pelo Presi�

dente da República.
Na cabeceira da grande me

sa, ladearam o Presidente Gei
selos ministros do Exército,
general Silvio Frota; da Aero

náutica, brigadeiro Araripe
Macedo; da' Marinha, almirante
Geraldo de Azevedo Henning;
o chefe do SNI, general hão
Batista de Figueredo; o minis
tro chefe do Estado-Maior das

Forças Armadas', general Antô
nio brge Corrêa; o vice-Presi
dente, general Adalberto Perei
ra dos Santos e o chefe do
Estado Maior da Armada, al
mirante Gualter Maria de Ma

galhaes,
An tes de ser servido o al

moço, o general Silvio Frota
levou o chefe do governo para
a ante-sala do salão nobre d01
quartel-general dos Setor Mili
tar Urbano, onde todos os

oficiais generais o cumprimen
taram. Após 6stoque do Hino.

Nacional, foi servido um co

quetel
Durante o almoço, acompa

nhado com os violinos do con

junto "Os Ciganos Romanti
cos", do Hotel Nacional Rio,
foram servidos três pratos:
Surubim fumê de Lâraguaia e

'

salada Lorette; Consornme
Froid au Sherry; Poitrine de
Dinds Saute Fine Champagne
e Pomme Duchesse aux Cham

pigno.is e, como sobremesa,
Papo S de Anjo

.

com fios de
ovos.

Após os discursos, o Presi
dente Geisel desejou a todos
os presentes e familiares Um

feliz Natal e um ano de 1976
cheio de venturas, pedindo
que todos o acompanhassem
num brinde "pela nossa união

.

em prol' da grandeza do Bra-
sil".

BÁSICO
INTERMEDIÁRIO

•

AVANCADO
, ,

\

Este anúncio é para você, que perde a

metade dos: filmes lendo as legendas, deixando
·em brancas nuvens os d ié logos mais picantes

. que não são nunca liberados. Para você, que
pretende viajar e não .sabe nem como transar com
o pessoal da alfândega em New Y0Tk.

.

Imagine-se passeando em Acapulco.
De repente, ao seu lado, Elizabeth Taylor.
O que você vai dizer a ela;:>;:>?

'

Nada, se não souber falar inglês.
Você precisa saber inglês. 'Precisa saber o

que nós sabemos.
Nós sabemos que nomundo· de hoje a língua

inglêsa tomou conta de tudo. Mesmo na

Birmânia� ou em outros lugares irnprováve is ç.as
'pessoas têm no inglês o seu segundo idioma .

. Saber inglês não exige um esforço estafante.
É uma coisa fácil. Basta um pouco de boa

.

vontade para consigo mesmo. E uin tempinho
disponível.

. O CEA ( Centro de Estudos Avançados)
resolv ..eu inventar um tempinho para você aprender
inglês neste verão: das 7 às 10 da noite, depois
do trabalho ou da praia, antes de mais nada.

Sempre é bom lembrar que o CEA não é apenas
um cursinho de idiomas a mais. Para sentir isso

basta chegar .até nós, ou perguntar para alguém
que aprendeu inglês conosco. Já ensinamos para

empresas inteiras. Executivos, médicos,
engenheiros, estudantes, advogados, senhoras
do lar, encantadoras minas e efusiantes
bofinhos.

E muita gente que antes não passavá de um

I love you sem graça e com sotaque catarinense,
é capaz agora de bater longos papos com Mick

Jagger ou examinar maçantes. relatórios d_o
Fundo Monetário InternaClOna 1 sobre a .crrse

econômica, No original.
Você vai passar algumas horas, todos os

dias, aprendendo pelos mais modernos sistemas

aud io-visua i s , em salas rigorosamente
refrigeradas.

'

Af ina l , 'estamos no verão. E um pouco de

frescor, re,c2!!�eçamos, é indispensável.

.,,--�--------------------------------�--------------�----------------------------�----------�--------------------------------_ -_- ----------

'CURSO DE FÉRIAS
.INíCIO 5 de janeiro

. TÉRMINO 5 de março

INFORMACÕES'
,

,

TEL.: 22 0524 22 6194

Câmara vai

Brasilia - Paralelamente
ao inquérito instaurado e

com andamento sigiloso, a

Mesa da Câmara determinou
à Empresa Brasileira de Cor
reios e Telégrafos que os

deputados somente terão di
reito, às 400 cartas mensais
no valor de Cr$ 0,70 e que
o s selos correspondentes
não poderão ser entregues
em nenhuma hipótese.

Essa providências foram
adotadas em face de denún
cia que chegou ao conheci
mento do presidente da Câ
mara, deputado Célio Borja,
dando conta de que havia
uma manipulação irregular
com a franquia das 400 car

tas e 100 telegramas a que
cada um dos 364 parlamen
tares tem direito com a par
ticipação de terceiros, até o

momento mantidos em sigi-
lo.

.

O fato ocorreú no final
da sessão legislativa, no iní
cio de dezembro.squando o

Sr. Célio Borja recebeu a

comunicação de que alguns
parlamentares haviam retira
do selos de importância que
chegavam até Cr$ 200 mil,
numa operação considerada
legal, mas pouco' recomen
dável ao ex;ercício do man

dato parlamentar.
A operação consistia do

seguinte: cada deputado tem

direito mensalmente ao en

vio de 400 cartas e 100
telegramas. As cartas, de a

cordo com a orientação
dyMesas anteriores, pode
riam variar de Cr$ 0,70 a

Cr $ 7,00 enquanto que os

telegramas tinham fixados
seu valor máximo em

Cr$ 14,70. Como as necessi
'dades de alguns deputados
- até agora não se identifi
cou nenhum deles - eram

em, muitos casos superiores
à franquia estabelecida, a

própria agência da ECT na

Câmara realizava uma subs
tituição dos 100 telegramas
por cartas, baseando-se des
tá forma, sempre no valor
máximo, ou seja, de
Cr$ 14,70, o que, de modo
indireto, representava 21
cartas.

• •
, restringir
uso de selos

por deputados
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nos segmentos de', renda
mais elevada. Assim, procu
rou-se melhorar a alocação
da carga tributária, introdu
zindo-se profundas modifi
cações na tabela dosmposto
de renda da pessoa física, de
modo a aliviar faixas inferio
res de renda.

Os ajustes a técnica

e institutos do tributo

visou ao ideal de uma

sociedade aberta,
inspirar'a em princípios

de justiça fiscal,
fundamentando a capacidade'
contríbutíva do cidadão

Outra modificação foi
a ampliação do conceito

de mínimo de existência,
para enfeixar uma série
de elementos qUI) a

consciência social

reclamava para alívio

tributário dos assalariados

Justiça fiscal e redestribuicoo,a

política do IRpara assalar
A série de medidas

tomadas na área do imposto
de renda - Pessoa Física -

da qual destaca-se o decreto
-lei no. 1424, de J de no

vembro deste ano - fazem
parte de uma preocupação
constante do governo de
realocar a carga tributária
existente, de modo a aliviar
as classes menos afortuna
das; promover uma melhor
redistribuição de rendas e

reequacionar a regressivida
de anterior dos incentivos
fiscais, mais benéfica para.os
setores de maiores rendas.

De acordo' com a Secreta
ria da Receita Federal "vi
sou-se ajustar a técnica e

institutos do tributo ideal
de uma sociedade aberta,
inspirada em princípios de
justiça fiscal, de sorte a fun
damentar o fenômeno tribu
tário na efetiva capacidade
contribuitiva do Cidadão,
aliviando significativamente
os contribuintes de classes
de renda baixa, e aumentan
do, por outrosado, o elenco
de instrumentos de caráter
redistributívísta., diretos e

indiretos" .

Através ,do decreto-lei
no. L338, do' ano passado,
introduziu-se significativa al
teração nos âmbito dos in
centivos fiscais, relativos a

investimentos realizados pe
la pessoa-ffsica, de modosa
'eliminar o caráter regressivo
de que era dotada a sistemá
tica anterior, na medida em

que propiciava maiores be
nefícios às pessoas de rendas
mais elevadas. Funcionava
esse sistema através de abati
mentos de renda bruta. Des
sa forma, explica a SRF, o
contribuinte que estava si
tuado na classe' de renda
cuja alíquota corresponden
te era de 50 por cento e que
tivesse . feito investimentos
que lhe permitissem uma

redução da renda bruta de
Cr$ 5 mil, teria uma vanta

gem maior do que outro
c o n tribuinte situado em

classe de renda inferior.
Para evitar' o efeito re

gressivo então existente, que
proporcionava maiores be
nefícios para as pessoas de
renda mais elevada, alterou
-se a sistemática de sorte a

conceder tais incentivos co

mo redução direta. do im
posto, desvinculando-o do
mecanismo de alíquotas, e

estabelecendo limites por
classe . de rendimentos, de
modo que tal limitação fos
se inversamente propor,cio
nal à renda do contribuinte.

Outra importante modifi
cação foi trazida pelo decre
to lei no. 1351, também de
1974, ''visando basicamente
produzir alívio para as clas
ses assalariadas que sofrem
retenção do imposto na fon
te". Foi realizada a correção
monetária do imposto de
renda retido na fonte, para
o efeito de compensação
com o devido no sistema de

declaração de rendimentos.
Segundos a secretaria: da

Receita Federal levou-se, as
sim,

.

em consideração, os e

feitos da inflação dosternpo
e dos aumentos de produti
vidade do país,' de nado a

desonerar as classes assala
riadas que adiantavam o im

posto e que e situavam em

posiçãosde inferioridade em

relação aos profissionais li
berais e autônomos, que só
efetivavam o pagamento do
ímpostoo a partir de julho
do ano seguinte à produção
da renda: "dessa formá equi
librou-se a situação do uni
versos de contribuintes, eli
minando-se o tratamento
discriminatório, até então

existente, entre as classes
assalariadas, na medida em

que o imposto de renda
recolhido na fonte passou a

ser corrigido, já no exercício
de 1975 (em 75 o coeficien
te de reajuste foi da ordem
de 30 por cento). '.

'

Ainda com repercussões
junto às classes' de menor

renda, que sequer não se

situam com contribuintes
do imposto de renda, foi
baixado o decreto-lei no.

11358 (74), que consagrou o

que se poderia chamar de

imposto de renda negativo:
ou seja, justamente por não
dispor o cidadão da 'necessá
ria capacidade contributiva
para se tornar contribuinte
do imposto, lhe é devolvida
uma determinada quantia a

título de melhor redistribui
çãosda renda do país. Assim .

é que os mutuârios. do siste
ma financeiro de habitação
passarama fazer jus a uma

devolução de 10 por cento
(agora elevada para 12 por
cento) das prestações pagas
ao SFH.

"Dessa forma, passou-se
a incluir entre os beneficiá
rios do 'favor fiscal oscmu
tuários do SFH, basicamen
tesdas Cohabs, que, por não
disporem de renda submeti
da à tributação do IR, já
que estava situada abaixo do
limite de isenção, não se

beneficiavam da sistemática
anterior de abatimento da!
renda bruta, relativo a 20,
por cento das prestações e

fetivamente pagas aosSFH.
Finalmente, está se im

plantando no país o meca

nismo de bases correntes,
resultante da conjugação
dos decretos-leis no. 1351 e

1371, ambos do anospassa
do, que consiste basicamen
te no pagamento do impos
to tão logo seja percebido o

rendimento, evitando-se' a
oneração do contribuinte
com encargos adicionais no .

momento da apresentação
da declaração de rendimen-
tos.

.

. Assim - é a ponderação
feita pela SRF - está-se
evitando a continuidade de
uma distorção bastante en

contrada na área dosIR, com
relação às pessoas que perce-

Recanhecenda a valiosa

colaboraçãc de seus fun
cianárias, a ORCALI-SO
SEBAN ofereceu-lhes, na

'última sábado, uma festa
de confraternização, com

farta distribuição de brin

quedos para os dependen
tes.

Participaram da festa
cerca de 500 funcionários
da O RCALI-SOSEBAN,.
lotados na matriz, em Flo

rianópolis, do total de
-rnais de 1.300 empregados
que atuam na empresa em

todo. o Estado de Santa
'Catarina. '

Em meio a grande ale
gria e espfrlto fraterno,
que bem caracterizam a re-I

,
. lacionamento entre diri
gentes e funclonários das
empresas, destacavam-se as

presenças de seus Diretores
Lu iz Carlos Bezerra e João
Herculano Filgueiras. -

Fundada há apenas 8
anos, pioneira no Estado
no setor de assistência e se

gurança bancária, além de
,

serviços especial izad os de

limpeza e conservaçãà de

prédios de entidades gover
namentais, estabelecimen-

tos bancários e de firmas

particulares, o sucesso e

bons serviços da O R CA
LI-SOSEBAN é garanti
do, precisamente, pelo es

p írito que une e caracteri
za o relacianamento entre

empresa e funcionário, fa
tor de vital importância
para a empresa, já que é
uma das maiores contra
tantes de mão-de-obra da

Capital.
Funcianando -corn seu

setor Operacional é o De
partamento de Pessoal ria
Av. Mauro Ramos 178, e

com seu escritório central
e Administração, à rua Ál
varo de Carvalho, 20, a

ORCALI-SOSEBAN con-

ta, hoje, entre muitos de
seus clientes,'com a Caixa
Econômica Federal, o Go
verno do Estado de Santa
C atarina, o Bamerindus,
Correios e Telégrafos e,

aindá, todas as unidades
do Ministério da Fazenda
sediadas em Florianópolis.

É in'teressante observar,
também, que além da dis

tribuição de presentes, re

frigerantes. e doces, a O R
CALI-SOSEBAN não li
mita a sua atenção aos seus

colaboradores somente ao.

perfodo natalino, mas,
sim, o ano todo, pois lhes
dá permanente assistência,
inclusive; com fornecimen
to de remédios aos que se

.

apresentam adoentados e

que contam, desta forma,
com oapoio e cuidado da

empresa, para o mais pron
to e perfeito restabeleci
rre n to;' proporcianando,
ao empregado, as condi-

cões de tranquilidade e se

gu rança, tão necessárias ao

seu pleno desenvolvimento
é dedicação profissionais,
já identificadores dos servi
dores da ORCALI-SOSE
BAN.

bem rendimentos submeti
dos a oscilações periódicas.
Daí resultava que o paga
menta do imposto relativo
ao ano-base prógigo, tinha
frequentemente que ser rea
lizado com recurso de me

nor r0rte, sendo que' no
exercício de apresentação
de declaração de rendimen
tos o fluxo de rendasdimí
nula, havendo carência de
meios para enfrentar o en

cargo.
No ponto de vista do

Ministério da Fazenda, o im
posto de renda situa-se hoje
nos país, não apenas como

um instrumento de captação
de recursos para a União,
mas como veículo de políti
ca tributária, com profundas
repercussões na área econô
mica, social e ética. Tornou
se lugar .comum na filosofia
do imposto o princípio fun
damental da progressivida
de: quem ganha mais paga
mais. Pessoas com elevadas
rendas, e pois, com maior
índice de capacidade contri
butiva, vale dizer, aptidão
para suportar o-encargo tri
butário, mantido um nível
adequado de bem estar e

padrão de vida' compatível,
-

suportarão uma carga tribu
tária mais elevada.

Basicamente este decre
to-Iei, assinado a 3' de no

vembro 'deste ano, objetiva
viabilizar o elenco de medi
das de conteúdo distributi
vista existentes no II Plano
Nacional de Desenvolvimen
to. Segundo a secretaria da
REceita, partiu-se da consta
tação de que o simples evo

luir rdo processo de desen- "Por outro lado ampliou
volvimento econômico não -se a conceituação do mini.
implicasnecessariamente em mo de existência, para en- '

melhoria dosmecanismo de feixar 'uma série de elemen
distribuição de renda: "AS- tos que a consciência social
sim preocupou-se o governo reclamava e que o progresso
em implementar medidas

.

da ciência tributária indica
legais, que manipulando a vascomo a medida mais ade
-variãvel renda, pudessem quada ao alívio tributário
adequar os frutos do desen- das classes de rendas menos
volvimento econômico aos elevadas. Elevou-se dessa
objetivos de natureza social, forma, o limite de isenção
realocand o de forma mais para .Cr$ 26 mil, quase do
harmoniosa a renda existen- brando"

.

o patamar fixado
te, de forma a melhorar o para o ano-base de 1974,
seu perfil de distribuição, que foi de Cr$ 13.900,00".
sensivelmente concentra
do" ..

Visa-se assim, continua a

SRF, corrigir distorções e

pontos de estrangulamento,
que o desempenho dinâmi
co da economia brasileira
apresentou, com reflexos
negativos do plano social, na
medida em que suscitou u

ma desigual distribuição de
renda, bastante concentrada

No ponto de vista de se
'

facilitar a declaração foi
eoncebida a figura do des
conto-padrão de 20 por cen
to, a ser utilizadospelos con
tribuintes cujo rendimento
bruto não ultrapasse' a

Cr$ 108 inil, do qual pelo
menos 90 por cento estejam
compreendidos na cédula
(trabalhador assalariado,.

Presidente da A&ive diz
que d�núnc;as selo falsas

MEIA -LONGA FAZ A FESTA
E DISTRIBUI PRESENTES.

Os funcionários da Caderneta de Poupança SUL BRASILEIRO, bem
como seus dependentes, foram homenageados pela empresa, na última
sexta-feira, com uma festa de confraternização realizada na própria loja
da entidade, ã rua Tiradentes, onde chegou Papai Noel, que distribuiu
inúmeros presentes para mais de uma centena de crianças, que integram
a Pamflia Caderneta de Poupança SUL BRAS·ILEIRO, a caderneta do
MEIA LONGA.

.

Na ocasião, foram sorteadas "Cestas de Natal" I entre os funcionários
da SUL BRASILEIRO.

São Paulo - O presidente da

Associação Brasileira da Indús
tria do Vestuário, Abive, Elias
Miguel Haddad, refutou ontem
declarações de autoridades que
acusam o setor têx til de praticar
fraude nas exportaçêos, "Se
existem nos setor empresas -que
praticam exportações fantasmas
para se beneficiarem dos incenti
vos fiscais, cabe às autoridades
identificá-las e. puni-las com ri
gor e não acusar injustamente
todo um setor que desenvolve
um grande esforço para expor-
tar", armnou.:

'

,

Considerou "damais alta gra
vidade o que ocorre, pois o setor
'vem tendo desgastada a sua ima
gem, o que inclusive poderá
refletir de modo negativo sobre
nossos negócios no exterior".
Afirmou que "as próprias enti
dades representativas. do setor
têxtil são as maiores interessadas
na identificarão e punição das

empresas fraudulentas, jâ.que as

firmas que praticam exportações
fictícias coam com inegáveis
vantagens diante das empresas
honestas, estabelecendo-se as

sim, uma concorrência desleal
no mercado interno, em razão
do aproveitamento dos benefí
cios fiscais".

Segundo o presidente da Abi
ve, "a queda verificada nas flX�
portações têxteis não deve ser

-atribuída . às exportações fantas
mas, 'ou seja, que as atuais ex

portações estão caindo porque
são vendas reais, enquanto que,
conforme se afirma, boa parte
das vendas externas do setor no
ano passado seriam operações
existentes apenas no papel". :

Para ele, as. razões da queda
são outras, como "a 'própria
delicadeza da economia interna
cional e a exagerada alta dos
preços das matêrías-prímas na

cíonais-que estilo tirando dos

ecportadores brasileiros o seu

poder de competição internacio
nal Para se ter, uma idéia, no

corrente ano, os preços do ny
lon subiram 100 por cento; os
de acrilíco 300 por cento e os

dos corantes de 200 a 300 por
cento. Em virtude disso; as ex

portações brasileiras não alcan
çarão a mais de 380 milhões de ,

dôolares, contra os 444 milhões
de dólares do ano passado". :

Acreditoque aíndústría têx
til somente conseguirá' recupe
rar-se na exportação se o gover
no atender as reivindicações do
setor feitas em recente. reunião
com o smínístro da Fazenda. Os
empresários estão pleiteando a

instituição do "draw-back", ver
. de amarelo, mantendo aos pro
dutos nacionais os mesmos in
centivos como se a matêría-prí
ma tivesse sido exportada", con
cluiu Elias Miguel Haldad.

I

LEIA

E

D'IVULGUE

O ESTADO

VIAÇÃO AGUIA' BRANCA LTDA.·
bREVE - NOVA LlI\IHA DE ÔNIBlIS ENTRE PA
TO BRANCO PR. e PORTO ALEGRE RS. SAlDAS
DE PATO BRAN�O ÀS 't4:00hs.sÀfDASDEPOR- tV1
TO ALEGRÊ ÀS 20:00 hs. DIARIAMENTE INCLU- t
SIVE DOMINGOS, ligando tambên todo o OESTE ,

de StalCatarina com a capital do Estado Gaúcho.

ORCALI-SOSEBAN E SEUS FUNCIONARIOS,
UNIDOS, CONFRATERNIZAM PELO NATAL
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México elimina Estados

Unidos da Taça Davis
Cidade do México - O México eliminou ontem os Estados

Unidos da Taça DAvi� de Tênis, triunfando por três a dois na série
zonal, com uma sensacional vitória de Raul Ramirez sobre o

norte-americano lmmy Connors, p�r 2/6, 6/3, 6/3 e 6/4.
Ramirez quebrou o serviço de Connors quando este 'cometeu

dupla falta no nono game do quarto set,

Ramirez alternou arremates fortes com bolas bem colocadas para
ganhar o último game do quarto set após estarem iguais em doze. :

"Não temos desculpa alguma. o',México jogou bem e mereceu o

triunfo", comentou o capitão Tony Traber, enquanto grande parte
do pÍlblico, que lotou às dependências do gínâsío "Rafael Osuna"
invadiu a quadra para cumprimentar Ramirez.
NA SUÉCIA
Bjorn Borg conseguiu a mais importante vitória de sua carreira,

ao conduzir a Suécia a vitória por 3 a 2 sobre a Checoslováquia na

final da Taça Davis de Tênis, Esta é a primeira vez que a Suécia
ganha a competição e a primeira vez que uma equipe européia
consegue este feito desde que a Grã-Bretanha conquistou a taça a

Austrália em 1936.:
.

,

Borg, de 19 anos de idade, superou o ex-campeão de Wimbledon
lU1 R1des por 6-4., 6"2 e 6-2, em sua décima nona vitória
consecutiva em partidas da Taça Davis, e-deu a Suécia uma vantagem
de 3-1 na série de cinco partidas.

'

Depois da atuação de Vorg, presenciada por cerca de 4.500
pessoas no salão Real de Tênis, o tcheco Iri l'ebec venceu o

veterano Ove Bengtson por 1-6, 6-3, 6-1 e 6-3; na última partida
individual

Caixa Econômica Federal

Loteria Esportivo
-

TESTE No. 264 (Ratificação de resultado)
A CAIXAECONÔMICA FEDERAL - CEF - Comunica

que não houve reclamação relativa ao resultado do Concurso
-Teste no. 264.

Assim, na forma do que' determina '0 artigo 16, da Norma
Geral dos Concursos de Prognósticos Esportivos, fica ratifica
do, em caráter definitivo o resultado publicado no dia
9/12/75, cujo valor para c ada aposta : vencedora é de.
Cr$ 1.390.154,25 (hum milhão, trezentos e noventa mil,
cento e cinquenta e quatro cruzeiros e vinte e cinco
centavós). _.

O pagamento aos gan hadores ���I e!etuado à partir do dia
23/12175à rua Fúlvio Aducci, 12:tr.

Os prêmios prescrevem em 90 dias a contar do dia
23/12175.
OBSERVAÇÕES: Não haverá pagamento de prêmios em dias
destinados à prestação de contas dos revendedores.

Calxa Econômica Federar
Loteria Esportivo
Resultado provisório' do Concurso-teste no. 266, apurado em

22/12/75.
-

Total Ifquido a ratear - Cr$ 20.917.809,90:. 234 apostas

ganhad ras com 13 pontos, cabendo a cada uma

Cr$ 89.392,35.
6iscriminação de apostas ganhadoras por estado;

. Amazonas .•....................... _. . . . . . . . . . .. 2

Bahia .................•....................... 7

Brasflla ....•••••..••••.•..•.•...••.••..•••.••.. 2

Espfrlto Santo :2
Rio de Janeiro 43

Goiás : 4

Mato Grosso. . . . . . . . . . . . • . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 5

Minas Gerais .......•.................. o . o o o o . .. 25

Pará o o o . o . o • o o o o o o o o o o . o o o ., . o . o .. o o o o. o . o o .•. 2

Paraná o o •..... o o o o o o o .. o. 24

P�ra(ba : o o o o o .•...... o o o .. 2

Piau( .• o .. o o .•.. o .'.•... 0 •••••••••••••• o" o, .. "0' 1

Rio Grande do Norte •..... o .. o o .. o.' . o ... o o . o 1

Rio Grande do Sul ...••.... o ... o ..•.... o ..•• o 12

Santa Catarina 0 •••••••••• o .....•........ o •.. o . o. 9

São Paulo o •.. o o ..........•.. o .. o ......• 93

De acordo com o artigo 17 da Norma Geral dos Concursos

de Prognóstico s Esportivos, haverá um prazo para apresentar

reclamação de 10 dias, a contar de hoje, a qual deverá ser

apresentada à rua Fúlvio Aducci, 1221, até o dia 1/01/75.
Não serão aceitas reclamações por via postal.
Os números dos bilhetes vencedores no Estado de Santa

Catarina são os seguintes:
CODoREV. No. CARTÃO
20-10006 1466692
20-10011 608446

20-10014 639199
20-10027' 557701
20-10030 319548
20-10058 319548

20-10074 262308

20-10081 94627

20-10077 224017

OBSERVAÇÃO: Para recebimento dos prêmios, os �anhado
res deverão aguardar a ratificação ou retificaçao deste

resultado neste jornal.

FOTOCOPIAS A Cr$ 1,50
Atendimento à particulares,

. Emprêsas e Repartições Públiccls,
também·à domicilio.'

.

SISTEMA DE COBRANÇA MENSAL.
c_

.

- ETECAL - Escritório Técnicos
de" Contabi I idade.

- Rua Saldanha Ma�inho, 24 .'

�one 22..;5496 ." CENTRO

I
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Professores regressaram

demais jogadores que re

. tomam de férias.

Apenas o técnico Ru
bens Minelli,' que ontem

Viajou para São José do
Rio Preto, em São Pauio,
não deverá retomar logo
no início das atividades.
Minelli recebeu permissão
da direção do Internacio
nal para prorrogar suas fé
rias até o dia 25 de janeiro.

SURPRESA

Recife - A venda de

Ramon ao Internacional,
por Cr $ 1 milhão e 200

mil, pegou de surpresa a

torcida do Santa Cruz, que
ainda não se acostumou ao

trabalho silencioso do pre
sidente José Nivaldo, que,
sem alarde, conseguiu mar

car a sua administração no
time pernambucano com

seu jeito peculiar que nun

ca deixa ninguém descon
tente.

Para Ramon, melhor
não poderia ter aconteci

do, hão só pelo bom di

nheiro que vai receber ,re
ferente aos 15 por cento

do valor do passe - cerca

de Cr$ 180 mil - como

também por ser o reconhe
cimento de todo um esfor

ço em se manter mostran
do as qualidades que pos
sui tanto em Pernambuco
como em qualquer outro

lugar.

San Juan, Porto Rico - O campeão mundialdos pesos pesados,
Muhammad Ali, defenderá seu título frente a George Foreman, em
fevereiro próximo, numa luta-desforra planejada para San Jian, de
Porto Rico, informou o-prefeito Carlos .Romero Barcelo, Ali
nocauteou no Zaire o então campeão Foreman, no final do ano

passado, reconquistando o título mundial que perdeu quando a

Comissão de Boxe dos Estados Unidos despojou-o de sua coroa, por
se negar a servir no exército dos Estados Unidos.

O prefeito Romero Bsrcêlo afirmou que Dom Mng, que. tem
representado Ali nos últimos combates, informou-lhe que "prefere
San .ban" para a luta Ali-Foreman, Romero Barcelo e Kng
conversaram longo tempo enquanto presenciavam o combate pelo
titulo mundial dos leves, entre o panamenho Roberto "mão de

pedra" Duran e o-mexicano Leoncio Ortíz, que ganhou o campeão
por nocaute aos 2,46 do décimo quinto assalto. '

Ramon se apresenta do pré-estágio na USP

Os professores Celso Texeira, Ipe Alves de Oliveira e Iicílio
Fernandes regressaram no final da semana de São Paulo, onde
estiveram' fazendo, )10 período de 1 a 20 de dezembro, um

prê-estâgio na Escola de Educação Física da USP, na modalidade de
atletismo.

'

Nu dias8 de fevereiro os três professores estarão embarcando para
a Alemanha, juntamente com outros treinadores brasileiros, para um
estágio de especialização nesta modalidade,atendendo a oportunida
de surgida pelo convênio com DED-MEC, indicados que foram pela

. Divisão de Educação Física da SE.
.

Em São Paulo os professores tiveram aulas de bio-mecânica,
corrida de velocidade e meio fundo, saltos, arremessos, fisiologia,
didática e aulas de alemão. Celso.Texeíra, ao. regressar da Alemanha,
pretende dar cursos e palestras sobre a sua experiê�cia adquirida.
Mas' é na pista que Texeira pretende utilizar melhor i o seu

aprendizado, treinando' atletas e a formação de uma escolinha,
desenvolvendo o atletismo, base a sua maior pretensão. :

Para a Alemanha seguirão também as atletas Mara Furhmann,
Marilene Eberhardt e Remado Fischer, para estágio. :

Mais uma luta de Ali

contra George. Fóreman
O Santa Cruz, ao con

trário do que muitos po
dem pensar, não sentirá a

falta de Ramon, porquan
to possui dois bons jogado
res para ocupar o seu lu

gar: Wolnei e Nunes. Am
. bos estão em fase de ama

durecimento e logo pode
rão mostrar o que são,
agora que terão chances
concretas.

ranking mundial.
A ordem é pensar, hoje, no amanhã.
O Banco do Brasil de agora não está.

sendo planejado agora, estruturado agora,
administrado agora.

OBanca doBrasil da próxima década é
que está sendoplanejado agora, estruturado
agora, administradà agora.

Não é bom saber que o seu banco está
sempre um passo àfrente?

Porto Alegre - Depois Com 25 anos e respon-
de ter sido aprovadoo nos sável pela maioria dos gols
'primeiros exames clínicos, .do Santa Cruz, Ramon es

o centroavante Ramon as- pera ter oportunidade de
sinou contrato por dois continuar desempenhando
anos com o Internacional; sua especialidade de arti

devendo receber cr$ 21 lheiro no Internacional.
mil 250 mensais, referen- "Sei que não fui contrata
tes a Iuvas.sordenados e os do para ser titular, porque
15 por cento de seu passe. o Internacional tem o Flâ-

O passe de Ramon cus- via na posição e ele já
tau Cr$ 1 milhão ao Inter- demonstrou suas qualida
nacional, que comprome-

.

des sendo o artilheiro do
teu-se a pagar os l Ss por último campeonato brasi
cento concernentes ao jo- leiro. Mas voi fazer tudo

gador, descontados do to- para conseguir um lugar no
tal a ser. pago ao Santa time" - garantiu ontem o

Cruz. Assim, logo que Ra- jogador pernambucano.
mon receber a aprovação Hoje à tarde Ramon de

nos exames de laboratório verá concluir os exames de

que iniciou ontem, o Inter- laboratório e amanhã re

nacional começará a pagar tornará para Recife, a fím
os Cr$ 850 mil restantes

.

de providenciar sua mu

ao Santa Cruz, divididos, dança para Porto Alegre.
em uma parcela de Cr$ No dia 12 de janeiro, ele se

500 mil e sete outras de apresenta no Internacio

Cr$ 50 mil. nal, juntamente com os

c:
o,
E

o Banco doBrasil está no mundo.
E você pode esperar tudo de uma orga

nização que tem-este nome.

Crescendocom oBrasil e/ora doBrasil,
é hoje uma das empresas de maior peso no
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, O campeonato da li
'ga italiana de futebol
tem um 'líder isolado
desde domingo - o Ju
ventus, de Turim. A
equipe Juventina tem
nos seus calcanhares o

seu pior 'advérsário, o

temível Torino, que a

apenas um ponto surge
como um dos favoritos
ao título.

Na 11 a. rodada do
campeonato, o Juven
tus obteve, sem mere

cer, uma apagada vitó
ria- sobre o Ascoli, na

casa do adversário. O
Ascoli subiu para a pri
meira divisão neste ano

e o resultado de 3-0 não
corresponeu ao que
aconteceu em campo.

O Torino, por sua

vez, enfrentou grandes
dificuldades para der
rotar o frágil como por
1-0.

Essa vitória, porém,
foi suficiente para que
o Juventus alcançasse o

segundo lugar na tabela
com 15 pontos, graças a '

inesperada derrota do
Nápoli, em San Siro,
diante do Internaziona
le, de Milão.

O Nápoli perdeu por
2-1, com um gol de
sorte de Facchetti, aju
dado pela neblina que
caia sobre o campo. A
derrota jogou o Nápoli
para a terceira pos ção,
com 14 pontos.

A grande atração do
certame continua sendo
o Cesena, um dos cha
mados times d o inte
rior, que ontem bateu o

Verona por 3-0, situan
do-se no quarto posto,
com 13 pontos.

A alma do Cesena
continua sendo um jo
gador de 33 anos Mário
Frustalupi, vendido pe- .

lo Lazio, de Roma co

mo "acabado para o fu
tebol". O certame agora
entra em recesso de Na
tal e só se reiniciará no

dia quatro de janeiro.

I�·l
Na sceu o primeiro fi

lho de Veneza. Um me

nino. O jogador, de
imediato comunicou o'

nascimento ao presiden
te João Salum e espe
rou um "bom" presen-'
te. Salum ficou satisfei
to com a notícia e, an

tes de Veneza sair da
sua loja, deu um presen
te ao garoto: uma pro
posta de sócio-mirim,
com mensalidade de
Cr$ 5,00.

* * *
,

Não é preciso ser

adivinho nem ter bola
de cristal para saber a

resposta do Figueirense
sobre o empréstimo de,
seus jogadores p ara o

A vai. Ta lvez, Ortiga
nem responda o ofício
do A vai, se Salum man

dar, é claro. Lateral
acha que tudo· não pas
sa de uma brincadeira
do presidente do Avai,
embora, se tudo se tor
nasse realidade, q ue m

teria a lucrar, além dos
dois clubes, o próprio
futebol de Santa Catari-
M.

* * *

E Salum estava preo-
'cupado com o que
acontece com o Figuei- �

rense, no que diz respei
tei ao seu futuro presi
dente. "Estou preocu
pado" - dizia ele - "por
que com o Ortiga dava
para fazer muita coisa,
a gente se entendia
bem. Só quero ver

quem vai ficar, e como

continuarão nossas rela
ções. Que apesar das
d iscussões, tem sido
muito boas" .. E uma

preocupação a ser escla
recida.

* * *

Bogotá - O Brasil'
participará nos dis 3 e 4
de abril de 1976, da
disputa da primeira pro
va oficial do segu ndo
campeonato latino-ame
ricano de mo tociclismo I

no autódromo 'Ricar
doMejia" de Bogotá.

A Federação Colom
biana de Motociclismo
anunciou que o evento

compreenderá também
provas no Brasil nos
dias 7 e 8 de agosto no

México a 8 e 9 de maio
- no Peru, a 3 e 4 de

julho e Panamá nos dias
9 e 1 O de outubro.
No campeonato serão

disputadas asprovas de
velocidade e moto
Cross.

* * *

João Salum esperava que,
após ter pagotodos os atra

sados ao planteI e funcioná
rios do Avai, terminasse o

ano tranquilo; sem aborreci
mentos. Isto ele pensava e

chegou até a fazer planos de

passar as festas de final de
ano na praia. Mas de repen
te, seus planos sofreram mo

dificações. E ontem, apesar
de não ser à procu ra de
dinheiro, ele teve um dia
bastante atarefado e agita
do.

Acontece, q ue sem e le

Marcos ..•

Agora é a vez do
Avai. Salum quer
·três jogadores
do Figueirense

esperar, o ernp resário Horá
cio Gutierrez acertou uma

série de jogos do Avai pela
América do Sul e Central.
Para tanto, é preciso que o

Avai teriha, além de um

bom time, tamb ém um bom
banco de reservas. Durante
o horário comercial, Salum
passou todo o tempo fazen
do ligações interurbanas.
Primeiro telefonou para o

América e praticamente
acertou o empréstimo d e

dois jogadores, que poderão
ser Chico Samara � Linha.

_.Moacir e••.

Depois foi a vez do Caxias e

Salum conversou com a di
retoria tentando a liberação.
de Fontan.

Além desses jogadores,
João Salum afirmou que fa
rá um ofício ao Figueirense,
tentando o empréstimo de
Marcos, Moacir e Zé Carlos,
para reforçar o plantel. Ele

.

acha que há possibilidade de
cessão desses jogadores por

parte do Figueirense, abrin
do assim, o'. diálogo e uma

nova amizade entre os dois
clubes.

- Va mos mandar um ofí- ram no dia de ontem. Além
cio ao nosso co-irmão pedin
do Moacir, Marcos e Zé Car
los para reforçarem o nosso

plantel que irá excursionar

por vários países da América
do Sul e Central. Sou da

opinião de que os dois clu
bes da capital precisam se

unir para ficarem mais for
tes ainda. Vamo s esquecer
as briguinhas do passado e

começar uma nova era. Te -

nho muitos amigos dentro
do Figueirense e vejo muitas
possibilidades e, num futu-
'ro, quando eles precisarem, '

nós poderemos retribuir.
SURPRESA

Mas João Salum tinha
ainda mais novidades para
os repórteres que o procura-

Salum quer esquecer as brigas do passado. Ele falou sério

de contar pelo menos' ele
espera, com. três jogadores
de Joinville e três do Figuei
rense, Salum praticamente

. acertou junto ao Guarani de

Camp inas o empréstimo de
Juti.

- Juti renovou com o

Guarani e está tudo certinho
entre eles. Isto nós sabemo s,

mas não nos impediu de
tentarmos o 'Seu emprésti,
mo. Foi isto que fizemos:
Conversamos com a direto
ria e já está tudo certo, Juti
deverá vestir novamente a

camisa do Avaí por uns 50
dias aproximadamente. Fal
ta apenas um pequeno deta
lhe que iremos solucionar de
imediato. Zé Carlos no Avai?

Ortiga viajou, e

não houve a escolha
de seu sucessor

Ontem não houvepraticamente nada no Figueiren
se, embora estivessem marcados vários compromissos.
Durante o dia, deveriam ter se apresentado ao clube
Dito Cola, Hélio Pires e Di, que viriam fazer contatos
com a diretoria. À noite, uma reunião dos diretores
deveria escolher e definir quem será o vice-prestâems
de Administração.

Mas não aconteceu nada.Logo pela manhã, Ortiga
viajou para Joinville, ao que parece para encontrar-se
com Giuliari e discutir algumas coisas com o presiden
te da FCF. À noite, na hora marcada para a reunião, .'

20 horas,n ão havia retornado a Florianópolis; e SUa
ausência gerou o cancelamento do encontro.

Dumiense de Paula Ribeiro foi-outro que viajou,
passando o dia em Brusque. Chegou no final da tarde,
e com os outros diretores do clube, não sabia como

proceder. Tentou' falar com Ortiga, mas não conse

guiu, Dumiense a legou que viajou "por motivos
particulares ':

Hoje o vice-presidente de Interesses Legais volta a
.

viajar, segundo informou. Deve ir a Blumenau, levar
os cem mil cruzeiros que comprarão definitivamente
o passe de Nelson. O jogador, por sua vez, reitera
damente tem afirmado que não haverá problemas
para sua transferência, que acredita "consumada ':
Tem procurado casa em Florianópolis, inclusive, para
transferir-se com sua família de Blumenau para a

Capital.
INCOGNITAS
Dito Cola, Hélio Pires e Di também não apareceram,
embora tivessem avisado ao Figueirense que viriam a

Florianópolis. Dito continua sendo a grande incognua
no Figueirense, e já chega-se a comentar que irá para
o Avai. Mas não deve ser verdade, uma vei que o

Figueirense tem créditos com o Coritiba, seus direto
res já conversaram com o jogador sobre sua transfe
rência, e ele deve acabar ficando no Figueirense, caso
venha jogar em Santa Catarina.

Os outros d ois jogadores eram esperados para
acertarem com o Figueirense as bases de seus emprés
timos. Sabe-se que o Figueirense não pr etendepagar
seus jogadores acima do salário teto do clube, e nisso
estão incluúlos os elementos que venham de fora.
Segu ndo Ortiga já afirmou, o salário-teto continua o

mesmo, e se alguém receber mais, será por vontade da
torcida ou de algumtorcedor isolado, que arcaria com
essa despesa. O mais provável é que apareçam depois
do Natal para esses entendimentos.
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Funai reconstituirá

terras indígenas com
expulsão dos intrusos

\

INAU�GURADA NOVA ESTAÇÃO RODOVIÁRIA DE ITAJAI

Brasz7ia - Falando on

tem a O ESTADO o presi
dente da Fundação Nacional

do Indio, General Ismarth

Araújo, afirmou que o órgão
deverá no próximo ano reti

rar. todos os intrusos das
terras indígenas e exercer

uma vigilância perman ente

nessas áreas, para evitar no
vas invasões. Disse que essas

medidas antecederão a ou

tras destinadas a garantir ao
índio d direito de viver de
acordo com sua propensão
natural.

mantendo, porém, seu pa
drão cultural".

- O índio tem o direito
de opinar sobre seu futuro ,e
os p�ojetos da Funai só se

rão implantados depois de
uma consulta aos índios,
aproveitando suas tendên
cias naturais. Não acredita
mos em processo integrató
rio onde o índio abandone
seu habitat. O índio quer
emancipa r-se ,economica
mente; competir com a co

munidade envolvente, mas

permanecendo no_ habitat".

DELIMITAçAo DAS
ÁREAS

O General Ismarth Araú
jo informou que a Funai já
iniciou o trabalho de delimi
tação das áreas necessárias

Na sua opinião, o indíge
na tem excelentes condições
para se adaptar ao meio

civilizado. "Ele absorve nos

sos padrões culturais através
do seu próprio interesse e

Itajaí.t'Sucursal) - Afirmando que a nová estação rodoviária
se constitue num presente de natal. a população, o ·Prefeito

Frederico aindo de Souza inaugurou as 17 horas de sábado a

nova estação rodoviária Que leva seu nome. .Na mesma

oportunidade foi implantado o aparelhos de taxímetro nos

automóveis de aluguel.
O Governador António Carlos Konder Reis, Secretários de

Estado, autoridades e o povo itajaiense fizeram-se presente a

solenidade que destaca mais uma vez o trabalho que está sendo

implantado pelo atual prefeito.
UMA OBRA DE MUITO VALOR

Abrindo a solenidade usou da-palavra o Sr. Abrahão João

Francisco em nome da União dos M:>toristas de Itajaí, tendo
;u.�ado que a implantação dos aparelhos de taxímetros nos

carros de aluguel representa o progresso por que vem passando
a cidade.

Em seguida falou o presidente d a Câmara' Municipal,
, Vereador; Ivo Probst que deu a público o teor do projeto de lei

no. SI/75 denominando a nova estação rodoviária de Prefeito

Frederico Olindo de Souza.
Disse que "a homenagem que o legislativo presta a Vossa

Excelência muito nos honra, vem reconhecedor a sua capacida
de administrativa e seu esforços para tornar realidade o sonho

dos itajaienses, possuir uma estação rodoviária a altura da fama

e do desenvolvimento da cidade".

DOIS FATOS IMPORTANTES
Em seu discurso para mais de cinco mil pessoas que

encontravam presentes, o prefeito Frederico Olindo de Souza
disse:

Profundamente emocionado, faço neste momento uso da

palavra. Emocionado pelo fato de ter a Câmara Municipal de
minha cidade denominado esta magestosa obra com meu nome.

Muitos são .os itajaienses que mereciam essa homenagem,
mas a nossa Câmara foi escolher entre os filhos de Itajaí, um
dos mais humildes de seus servidores.

Dois fatos importantes registram neste dia 20 de dezembro

o desenvolvimento da cidade" ambos ligados ao transporte
coletivo. O primeiro deles, a implantação dos taxímetros nos

carros de aluguel. Até aqui um privílêgio das cidades que

possuem mais de 100 mil habitantes. Mas, ItajaÍ mesmo não

possuindo o número de habitantes exigido, trouxe este grande
benefício a população.

A Lei criada pelo Sr. Francisco Julio Wíppel, então vereador

em 1971, passou ao invés de ser uma imposição, uma satisfação
de toda a classe de motoristas e de toda a população. ,

O outro fato histórico é de estarmos entregando uma obra

que foi inici�da pelo nosso antecessor ex-prefeito, a tual

deputado Julio Cesar.

Devemos reconh ecer que foi necessário bastante tempo para

sua conclusão, mas se analisarmos os fatos encontraremos uma

justificativa: pois nesta obra, além da construção civil, as obras
,

de pavimentação dos acessos, praça de estacionamento e obras

. paisagísticas, foram 'investidos rrais de três milhões de cruzeiros

novos, por isso demandou tempo devido a escassez dos recursos

financeiros;
Foram-se três anos de meu governo numa obra que se

apresentava c orno um desafio ao administrador, mas fomos

buscar com coragem, com nossa tenacidade, e com o apoio da

população 'os recursos necessários para entregar como �m
presente de Natal a mais moderna e mais funcional estaçao
rodoviária de Santa Catarina.

DISCURSO DO GOVERNADOR

O Governador Antônio Ca rlos Konder Reis pronunciou o

, seguinte discurso: povo de minha terra. Aqui estou como

Governador do Estado para participar de vossa alegria, de vosso

entusiasmo por esta grande realização.
Ouvistes pela palavra do Prof. Abrahâo Francisco, do Prof.

aos grupos indígenas recen

temente descobertas, através
de um convênio firmado
com o Projeto Radam -

Radar da Amazônia. Após a

delimitação, as áreas serão
demarcadas administrativa
mente. nos termos do artigo
19 dos Estatutos do Índio,
antecipando-se a Funai à
chegada das frentes pionei
ras. Até março do próximo
ano, a Funai deverá delimi
tar quarenta áreas na Ama
zônia.

Nossa intenção tem
sido é será a retirada desses
elementos estranhos, medi
da às vezes demorada, pois
só poderá ser feita via judi
cial ".

Entre os planos da Funai

que .Tiguram como metas

prioritárias destacam-se: 1) a
regularização do patrimônio
indígena; 2) implantação de

projetos de desenvolvimento
para as comunidades em

maior grau de aculturação;
3) estudo e pesquisas d e

comunidades em áreas ainda,
desconhecidas pela Funai;
4) aprimoramento da assis
tência para as comunidades

indígenas" menos acultura
das; 5) defesa intransigente
do índio e mudança de uma

imagem esteriotipada.

Os xokleng dominavam
o litoral e planalto

O Professor Silvio Coelho dos Santos, Diretor do Miseu
.

de Antropologia da Universidade Federal de Santa Catarina,

explicou que "os indios Xokleng que sobrevivem em Santa
, Catarina' são remanescentes de uma tribo que, ao inicio do

século passado, dominava todo o bolsão de mata virgem
formado pela área compreendida entre o litoral e planalto,
entre as proxmidades de Curitiba e Porto Alegre. Com a

1

colonização dessa área houve sérios atritos entre os Xokleng
e os colonos. Sendo nômades, os Xokleng se dividiam em

grupos, que após a criação do SPI - Serviço de Proteção ao

[;úlio -, foram sendo pacificados. O'primeiro foi pacificado
em Ibirama, em 1914. Osegundo, em São João dos Pobres,
em Matos Costa, em 1 920. Um terceiro grupo ficou
perambulando nas florestas do Sul de Santa Catarina ':

Explicou que "por volta de 1926, o governo de Santa

Catarina solicitou ao SPI para atrair esse terceiro grupo, mas

não houve recursos para tal. Em 1937, dois caçadores, no
costão da Pedra Branca, no Sul do Estado, encontraram um

grupo de inâios. Em 1946, os indios foram mortos em Bom

Jardim da Serra. Em 1949, três indios foram encontrados e

atraido s pelo SPI nas florestas de Orleães. Dois deles

morreram uma semana depois da atração, vitimas de gripe.
O terceiro, um ano depois, morreu de pneumonia':

- Investigações realizadas em função de um projeto de

pesquisa que desde 1963 vimos desenvolvendo sobre os

indigenas de Santa Catarina, levaram-nos ao encontro de

vários dados que asseguravam ainda a sobrevivência de

alguns indios arredios. Devido a isto realizamos em julho de

1969, incursões à área do Tabuleiro. Várias pessoas deram
nos informações q ue não deixavam dúvidas quanto à
existência dos indios, todas, admitindo apenas a presença
de um reduzido grupo ':

.

Salientou que "em função dessas informações e altamen
te preocupados com o resguardo do ambiente em que esses

indios sobreviviam dirigidos expedientes à Funai
(17-03-70); ao Governo doEstado (14-08-69) 110IBDF
(23-7-69) e ao Esplan (15-7-69). OIBDF e o Departa
mento de Caça e Pesca imediatamente suspenderam a caça
na região (Portaria no. 10, de 08,....69). O Esplan colocou a
área do Taboleiro como reserva florestal da Grande Floria
nopolis. A Funai enviou o Sr. Francisco Tavares, Ch efe de
Posto Indigena de Ibirama, à região do Taboleiro para
verificar a veracidade de nossos dadas"

- O relatório do Sr. Francisco Tavares (20-05-70) diz
essencialmente que de fato existiam indios na região. mas se

existem remanescentes eles estão na costa da Serra Geral,
em direção a Orleães e, periodicamente, saem sendo vistos

aqui e ali':
Continuou dizendo que "em 1970, ao publicarmos "A

integração do Indio na Sociedade Regional': a a ':4 função
dos Postos Indigenas em Santa Catarina", (Imprensa Uni
versitária - UFSC), dissemos que nas encostas da Serra
Geral, de vez em quando, aparece algum vestigio revelador
da presença de tndios. Enum trabalho inédito, recentemen
te apresentado como Tese na Universidade de São Paulo,
apontamos, com maiores detalhes, todas as informações que
possuimos e que nos permitiram concluir pela existência de
um reduzido grupo de Xokleng na área do Taboleiro ':

- O encontro e análise dos dados referentes a esses

reiranescentes Xekleng, que teimam em viver na floresta,
sempre foram alvo d e cautela e evitamento de manchetes
alarmistas, especialmente porque reconhecemos que os

indigenas têm o direito de escolhe r como viver e que sua

atração poderia repetir a lastimável ocorrência de Orleães,
quando os indios atraidos morreram po uco depois do
contato':

Segundo o Sr. Isma rth

Araújo, no momento todas
as reservas indígenas do Bra
sil constituem preocupação
ao Governo face à existência
de arrendatários, invasores e

posseiros há longos anos.

O Prefeito Frederico Olindio de Souza cumpriu a promessa feita
à população entregando a nova Estação

Rodoviária na data prevista: 20 de Dezembro.Bbtivo de f5!:ande satisfação.

fela mais modema e mais funcional Estação Rodovíària do
Estado deverão transitar durante o próximo ano cerca de 960 mil

passageiros, declarou o Prefeito Frederico Olindio de Souza.
l

.

Ivo Probst, 'e pelo depoime nto do prefeito, todos os esclareci
mentos indispensáveis a que cada um 'de vós tenha a verdadeira
.medida, a justa avaliação do sentido econômico e social desta
obra.

A nova r-odoviária de ItajaÍ há de ser benéfica para nossa

'economia e para nosso meio social como tem sido a tantos anos
o nosso porto.
Pois a nova estação rodoviária trará riquezas de outros

centros produtores do Brasil e levará riquezas de possa terra

para outras tantas regiões de nosso país.
Ela será um ponto de encontro da nossa economia

florescente, do nosso desenvolvimento social, com as econo

mias de todas as outras cidades ligadas a nós pelo transporte
rodoviário. Ela levará a nossa mensagem de cidade adulta, de
cidade com personalidade, com tradição, a todos os recantos
do Brasil. Os dep oimentos que ouvimos, os-agradecimentos que
aqui se fizeram, os esclarecimentos que foram prestados ao

po vo em praça pública caracterizam um estilo de governo,
mostra ao povo a época em que vive o Brasil sob os ideais
revolucionários. Dispenso-me pois, de como governador dizer
mais sobre o sentido econômico e social desta obra.

Basta que apresente ao Sr. Prefeito Municipal as minhas

congratulações e meus votos absolutamente insuspeitos porque ,

o governo do Estado não contribuiu com um centavo sequer
para esta obra, ela é dá Prefeitura Municipal de ItajaÍ, mas o

governador como itajaiense e como companheiro sente-se tão

orgulhoso e tão feliz como se a obra sua fosse, e de seu
.

governo.·
Esta estação rodoviária será um local de encontro, de

reunião para aqui virão os nossos irmãos que necessitem ou

desejem visitar ou percorrer outras cidades ou regiões, e
.

de

outras terras outras gentes virão para conosco encontrarem-se

no serviço a Santa Catarina e ao Brasil.

A palavra pois que bem define o aspecto político essa obra

que há de 'marcar a administração do atual prefeito e a palavra
encontro - reun ião - união - penhor de fortalecimento. Que ela

valha, essa palavra encontro, uniâofortalecímento, como
símbolo como um estímulo, como um encorajamento, como
um alerta a todos' os itajaienses para que se unam sob os ideais

da revolução, ao partido nosso, do Governador, do Prefeito, da
maioria do povo itajaiense: a Aliança Renovadora Nacional.
� O momento é de alegria, e estamo s próximos ao Natal. O'

momento � de decisâo-cm breve entraremos no ano novo. Com
alegria e com decisão itajaiense, quem vos pede é o vosso

'Governador: unívos sob a nossa bandeira para que Prefeitura e

Governo do Estado com o apoio 'e a confiança do Governo do

General Ernesto 'Geisel possam Prefeitura e Governo realizar

uma obra a altura, do nosso povo. E corno símbolo da nossa

união do nosso partido 'na defesa dos nossos ideais aqui está
nossa estação rodoviária que foi obra do nosso Prefeito que
conta na sua inauguração. com a presença -do Governador, e

obra vossa para o vosso conforto, e para o vosso bem estar

acima de tudo, vois que sois itajaiense, operário, marítimos,
estivadores, terresteiros, comerciários, comerciantes, indus
triais, industríários, funcionários, e obra também para vosso

orgulho e para vossa satisfação.

ESTAÇÃO RODOVlÁl.ÚA '

A nova estação rodoviária de ltajaí possue 1.397 metros de
área construfda abrigando lanchonete, banca de revistas"
lembranças e bíjouterías, fiscalízaçâo do DNER, sanitários,
informações, agência lotéríca, barbearia, farmácia, frutas, arti
gos de viagens, guarda volumes, restaurante, administração,
comunicações, depósito, agências da Catarinense, Penha, Reu
nidas, Rex, Rainha, Praiana e Brusquetur, além de plataformas
para embarque e desembarque.

A estação rodoviária será..administrada pela companhia "de
desemvolvimento e urbanização de Itajaí - CODESI.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Navio "Andrea C', chega a
Ita;aí com 400 turistas

Itajaí (Sucursal) - O navio "Andrea C"
com quatrocentos turistas a bordo atracou
ontem no porto de Itajaí, onde permanece
rá até amanhã de quarta-feira. Procede de
Santos e em seu roteiro ainda consta Rio
de Janeiro, onde os turistas passarão o

Natal.
. Dotado de todo conforto índíspensãvel

a um "descanso marítimo", como qualifi
camos turistas, o "Andréa C" realiza todo

final de ano esse cruzeiro abrangendo as

regiões de Paranaguâ, Itajaí e Rio de

Janeiro. O Natal e' final de ano são come

morados com festas a bordo e atos religio
sos.

O navio deixou Santos sábado âs 18'
,

horas, iniciando o "cruzeiro marítimo de,
Natal". No domingo atracou em Paranaguá

onde permaneceu somente até as 21 horas,
prosseguindo viagem com destino a Itajaí.

Durante todo o dia de ontem, os turistas
Visitaram a praia de Cabeçudas e à noite
assistiram ao desfíle do Papai Noel na rua

Hercílio Luz, onde houve também exibição
do grupo de fanfarra da Escola Básica

,Henrique da Silva Fontes. Hoje, conhece
'rão Blumenau e ao meio dia participarão de
um almoço com autoridades e imprensa a

bordo do "Andrea C". À noite, assistirão a
exibição de um grupo folclórico da cidade.

Amanhãs às 5 horas, o navio parte com

destino ao Rio de Janeiro, onde chegará dia
24. O Natal será comemorado a bordo com

ii celebração de uma missa de galo e uma

ceia que reunirá todo s os tripulantes.

Órgão nacional credencia
, Hospital Edith G. Ramos

Sudepe
proibe pesca
com rede de
arrasto

O Hospital Infantil "Edith Gama Ramos", da Fundação
,

Hospitalar de Santa Catarina, e o Programa de Residência
em Pediatria acabam de ser credenciados pelo comitê de

Residência da Sociedade Brasileira de Pediatria, através de

parecer favorável emitido pelo professor Eduardo Marcon

des, ao concluir visita de inspeção àquela unidade hospita
lar.

I

A Sudepe - Superinten
dência do Desenvolvimento
da Pesca). através do Decreto
no. 73.0.j2 de 13 de feverei
ro de 1974 em seu artigo
10, e objetivando a proteção
<las áreas dee desenvolvi
mento post larval do cama

rão, proíbe nos termos do
artigo 33 do Decreto-Lei no.

221 de 28 de fevereiro de
1967, a pesca com rede de
arrasto nas baías e lagoas
costeiras do Estado de Santa
Catarina, ficando excluída
da proibição deste artigo, a
pes�a praticada com rede de
deriva ou cacelO.

'

_ O credenciamento decorre do reconhecimento da Socie
dade Brasileira' de pediatria sobre o nadrão científico e

técnico do Hospital Infantil de Florianópolis, apesar das
condicionantes existentes atualmente com relação ao espa

ço físico.

Papanduva
no plano

nacional de
saneamento
Papanduva é mais um dos

municípios catarínenses que
passaram a integrar o Plano
Nacional de Saneamento
através de convênio assinado
entre a Prefeitura local e a

Companhia Catarinense de

Águas e Saneamento. O Mu

nicípio contará com o servi

ço de abastecimento de água
fornecido 'pela Casan, em

substituição aos poços co

muns, "que nem sempre
proporcionam o grau de pu
reza ideal", segundo os téc
nicos da Companhia.

O Município está situado
no Planalto Norte do Esta
do, possui uma população
de 13 mil habitantes e ex

tensão territorial de 727
\

quilômetros quadrados. Sua
atividade 'econômica está

,

concentrada no setor primá
rio, onde se destaca a produ
ção de soja.

O convênio foi assinado
pelo prefeito Aloísio Partal
la e pelo presidénte da Ca
san, Nabor Schlinchting, na
presença dos diretores' da
emu resa, Mlton Fernandes,
Alexandre Fleischmann,
Laerte Silvio Tavares e Ar
tenir Werner. Além do Che
fe do Executivo Municipal,
firmaram o documento o

vereador Josafat Simbalista;
secretário municipal, Leôní
das Guebert, e o presidente
do diretório Municipal da
Arena, Esmeraldino de Al
meida.

Ribas destina recursos à

recuperação de escolas'
01 secretário da Educação, Salomão

Ribas Júnior, autorizou o Fundo de

Apoio e Estímulo à Educação em Santa
Catarina a liberar novos recursos destina-

a Escola Isolada Volta Grande, de Taió ;

Cr$ 5 mil para a Escola Básica Heriberto
Hidse, de Tangará; @o$ 15 mil para a

Escola Isolada Linha União, de Pinheiro
Preto; Cr$ 12.500,00 para a Escola
Isolada Baixo Fruteira, de Laurentino; 12
mil para a Escola Isolada Serrinha, de

Agronoinica; �50 mil cruzeiros para o

Segundo a relação apresentada pelo Centro Interescolar de 10. Grau, de Porto
, coorden ador do Feaesc, Archimedes Nas- União; 25 mil cruzeiros para a Escola.
oolini Filho, os municípios atingidos, são Básica Wzlter Probst, de Aurora; 50 mil
Aurora, Porto União, São Joaquim, Rio cruzeiros para a Escola Isolada Luizinho,
do Campo, Florianópolis, São José, Agro- de SÕIlO Joaquim;'12 mil e 500 cruzeiros

nõmica, Águas Mornas. Caçador, António, para a Escola Isolada Alto Taiozinho, de
Carlos, 011.ro, Pouso Redondo, Taiô, Tan- Rio do Campo; 10 mil cruzeiros para as

gará, Pinheiro Preto e Laurentino. Escolas Reunidas Julia Neves, de Floria-
Os recursos, oriundos do Imposto Úni- nápolis; 10 mil cruzeiros para as Escolas

co Sobre Minerais e Salário Educação -. Reunidas de Forquilhas, de São José; 25
quota estadual - somam a importância de mil cruzeiros para a Escola Isolada Alto
1 milhão e oitenta mil cruzeiros. Esta Mosquitinho, de Agronómica; 90mil cru
importância foi transferida ao Departa- zeiros para a Escola Básica CoronelAntô
menta Autónomo de Edificações - DAE nio Lehmkul, de Águas Mornas ;100 mil
- órgão intervenien te entre a Secretaria cruzeiros para a' Escola Integrada Simão

da Educação e as prefeituras municipais
.

Hess, de Florianópolis;· 105 mil cruzeiros
para as construções escolares. A verba foi para a Escola Básica Salgado Filho, de

transferida àquela autarquia nos dias 16, Caçador; 80 mil cruzeiros para a Escola
18 e 19 do corrente mês. Básica Rosa Torres de Miranda, de Floria

nópolis; 60 mil cruzeiros para a Escola
Básica Balduino Cardoso, de Porto União;
65 mil cruzeiros para "a Escola Básica
Francisco Tolentino, de São José; 50 mil
cruzeiros para a Escola Básica Jairo 011-

lado, de Florianópolis e 100 mil cruzeiros

para a Escola Básica Nayâ Gonzaga Sam

paio, de Cacador.

dos à recuperação, conclusão e constru

ção de prédios escolares, em vários muni

cípios do Estado.

OS BENEFIC_'OS
,

De acordo com a relação feita pelof

Feaesc as importâncias estão assim distri-
buidas: Cr$ 12.500,00 para a Escola
Isolada Guiomar de Dentro, de António
Ca rlos; 40 mil cruzeiros para a Prefeitura
Municipal de Ouro; 25 mil cruzeiros para

Joaçaba terá
, acesso

pavimentado
à BR-282

Joaçaba (corresponds-,
te) - Os serviços de pavio
mentação asfáltica do acesso
Oeste que liga Joaçaba �
BR-282, deverão estar COn.
cluídos nos próximos 180
dias, segundo convênio firo
mado neste sentido entre a
firma empreiteira - Engepa_
sa e o Departamento de
Estradas de Rodagem. O
custo da obra está orçada
em Cr$ 1.500.000,00.

_ A conclusão do trecho
irá deslocar o transporte de
caminhões de carga do cen,
tro da cidade que em dias de

,

chuva provoca congestiona
mento em diversas ruas, de
vido as dificuldades em rea
lizar o percurso até à
BR-282.

NOVOS cuRsos
Após a aprovação pelo

Conselho Estadual de Edu.
cação para o funcionamento
da faculdade de Educação,
abrangendo os cursos de Pe
dagogia, e Estudos Sociais da
Fundação Educacional do
O este Catarinense de Joaça
ba, esteve e m Florian6polis
e Brasília, o diretor da
FUOC, Nilton de Carvalho,
objetivando acompanhar o

processo fmal para o funcio
namento dos novos cursos,'

Segundo deixou transpa
recer o Diretor da Funda
ção, tão logo seja assinado °
decreto pelo Presidente Gei
sel, será realízadosum vesti
bular especial no início do
próximo ano.

,

.

Informa ainda a Sudepe
'

que serão aplicados aos inf
ratores da lei, as penalidades
previstas no artigo 50., do
Decreto-lei no. 221, de 28
de fevereiro de 1967.

Segundo i nformou fonte da Fondação Hospitalar, o

professor Eduardo Marcondes é uma das maiores autorida-
T-------------------------------------------------�--------------------------------------------------------�I

des do país em reconhecimento de Residências Pedíátrícas.
O comunicado sobre o reconhecimento foi feito ao
superintendente da Fundação Hospitalar da Universidade
Federal de Santa Catarina, professor Nelson Grísard.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO AUTONOMO DE EDIFICAÇOES
TOMADA DE PREÇOS N � 11/75.

AVISO
O Departamento Autônomo de Edificações torna público; para conhecimento

dos interessados, que se acha aberta a Tomada de Preços numero 11/75, para o

fornecimento de um Elevador para atender o serviço de transporte vertical do
prédio destinado a Casa da Cultura, localizada na esquina das ruas'Tenente Silveira
e Alvaro de Carvalho, em Florianópolis. '

Comunico outrossim, que a abertura das propostas será às 15,00 horas do dia 29 -

de dezembro de 1975, no 'Departamento Autônomo de Edificações, no Edifício das
Di retorias.

O Edital, bem como quaisquer esclarecimentos, poderão ser obtidos na Sede do
Departamento Autônomo de Edificações, no 90. andar do Edifício das Diretorias; à
rua Tenente Silveira, em Florian6polis, de 2a. a 6a. feira, no horário das 14,00 às
18,00 horas, na Secção de Do c umentação para Licitações.

Florianópolis, em 19 de dezembro de 1975
.

. Eng. Telmo Fernando Mattar de Souza
DlRETOR/DAE

EDITAL
A Superintendência do Desenvolvimento da Região .Sul - SUDESUL -, sob o

patrocínio do Ministério do Interior e com o objetivo de motivar os estudantes
universitários' a pesquísarem e a conhecerem de perto o trabalho que vem sendo'
desenvolvido pelos órgãos vinculados ao Ministério do Interior e que visa ao desen
volvimento econômico e social do País, institui o "I Concurso de Monografias para
Estudantes Universitários", com as seguintes características:
TEMA - A Monografia, deverá versar sobre Projetos, Programas e Atividades refe-

.

rentes ãs funções básicas do Ministério do Interior, na Região Sul, tais como:

Desenvolvimento Regional, Saneamento Geral, Irrigação, Desenvolvimento Urbano,
Proteção ao Meio Ambiente, Atendimento a calamidades públicas, Apoio ao Desen
volvimento Regional, Proteção das Comunidades Indígenas.
APRESENTAÇÃO - Em 2 (duas) vias datílografadas, em tamanho ofício e espaço
duplo, com mínimo de 50 (cinquenta) e máximo de 100 (cem) páginas, excluídas as

relativas à Bibliografia. \

PARTICIPANTES - Alunos matriculados em estabelecimentos isolados de Ensino

Superior ou Universidades da RegiãO Sul no ano de 1975 e cuja conclusão do

respectivo curso somente venha a ocorrer a partir do mês de julho de' 1976.
INSCRIÇÕES E PRAZO PARA ENTREGA DOS TRABAllIOS - Os candidatos
deverão encaminhar seus trabalhos à Sudesul, até o fmal do mês de Janeiro de 1976,
o que deverá ser feito pessoalmente ou através de correspondência dirigida à Comis-.
são Organizadora do Concurso, que funcionará na sede da Sudesul, sita na Rua

Caldas Junior, 120,200. andar.
JULGAMENTO - Os Trabalhos serão julgados por uma Comissão Especial consti
tuída de 2 (dóis) técnicos da Sudesul, 2 (dóis) representantes da Universidade

,

Federal do Estado do Rio Grande do Sul e de 1 (um) representante da Secretaria de
Educação e Cultura do Estado.

,

P�MIOS - Aos 3 (três) melhores trabalhos apresentados serão instituídos os

seguintes prêmios:
10. Prêmio Cr$ 10.000,00
20. Prêmio

. 5�OOO,ÓO
30. Prêmio 2.500,00
Os resultados fmais do concurso, bem como o local e data da entrega dos prêmios
serão divulgados pela Imprensa, '

'

REGULAMENTO - Este concurso obecederá as normas do respectivo regulamento,
à dísposição 40s candidatos na sede da Sudesul, nesta capital, e nos escritórios
regionais da Sudesul em Florianópolis e Curitiba. ,_

Os casos omissos que porventura venham a surgir no desenrolar do concurso
serão solucionados pela Comissão Julgadora.

' .

Porto Alegre, 21 de dezembro de 1975
Eng. Paulo Affonso de Freitas Melro

-,

Superintendente.
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SÃO TAMBÉM PRESENTES BEM RECEBIDOS E QUE VALORIZAM O SEU CARRÃO!

•
f ••

TUDO SEM ENTRADa!
1º paGAMENTO só EM FEVEREIRO!

•

. "

AUTO-RÁD lOS
Mecca, Philips,
Nissei a Blaupunkt!
Desde 320,00
ou apenas 31,0 O mensais!
GRÁTIS! Antena,

'

acessórios e instalação!

•
._

�',

.
'

. -

,

•••
_'

BUZINAS
Italianas, francesas,
bt-toques, 2 ou 3
cornetas, Mini Fiam, etc.l
Õesde 110,00
Instalação grátis!

ANTENAS DE FIBERGLASS
Longas, coloridas,
importadas!
Apenas 70,00

,

.

FITAS GRAVADAS MK-7
Últimos sucessos!
Philips, RCA, CBS,
Copacabana, RGE, etc.!
Desde 49,80

RODAS DE AÇO MANGELS
Cromadas, semi-cromadas,
em modelos originais ou

esportivos!
Desde 95,00

SILENCIOSOS ESPORTIVOS
Kadron, Norja, Norma,
Sicap, etc.! Para '

Corcel, VW, Chevetle, Opala, etc.!
Desde 59,00 .

...

TOCA-FITAS E GRAVADOR
STEREO MECCA
Super potente. 10watts!
'12volts!
Desde 1.500,00
ou apenas 146,0O mensais!

GRÁTIS! Instalação,
falantes e caixas acústicas!

•
• •

••

.
'

. '

,XTlNTORES DE INCÊNDIO
PÓ quimico, um quilo,
com suporte e manômetro!

Apenas 75,00

*
JOGO DE CAPAS PROCAR
A decoração requintada
para seu carro!
Desde 350,00
ou apenas 33,00 mensais!

. ;.

....

••
•

51

BAGAGEIROS
Para VW, Corcel,
Opala, etc.!
Apenas 150,00
ou 15,00 mensais!

•• •
•

-;

CONTAGIROS IMPORTADOS
2, 4, 6 e 8 cilindros!
Desde 225,00
ou apenas' 21,0 O mensais!

...

TRIÂNGULO DE LUXO '

POLlMATIC

Apenas 16,00

CONSOLES UNIVEL
Com local para rádio e

toca-fitas, para VW,
Corcel, Opala, etc.!

'

Desde 125,00

CAPACETES
Fórmula I e Monza!
Acolchoados e com visor!
Para automobilistas.
motoqueiros, lambretislas, etc.l

I Desde 180,00

. - -

FARÓiS DE NEBLINA
Longo alcance, universal,
12volts!

Apenas 130,ÓO

..

.�

'. .

AR CONDICIONADO
SPRINGER ADMIRAL

, Quente e frio!
Garantia: 1 ano!

Apenas 231,0O mensais! ,

GRÁTIS! *

*

.

.,11>

Em todas as compras, leve
. cupons para o sorteio de

'6VOLKSe
6 MOTOCAS GARELLI! ..

••

•

VOLANTES ESPORTIVOS
Para VW, Chevette,
Corcel, Opala, etc.l
Desde 70,00•

..

.,.
••

�oom
II_M_%

•

TWETERES E FALANTES ESPECIAIS
Trulfi, Arlen, Bravox,
pesados e super pesados
para o seu automóvel!

Desde 35,00

• •
. .

DO RIO GRANDE AO RIO DE JANEIRO

aBERTaS DllRlaMENTE aTÉ 22 HORaS!

aos SÁBIDOS, aTÉ 18 HORIS!

o.
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Furb tentasuperar o
deficit f·inanceiro·

I

paraatender aoVale I
I

\
•

Bltimenazi (Sucursal) - Ao
experimentar para o ano de
1976 um dos mais significa
tivos crescimentos de sua

receita orçamentária - 31,8
por cento de aumento em

r elação aos orçamento do
corrente' ano' - em seus 11
anos de difícil existência, a
fundação Educacional da
Reêão de B1umenau parece,
finã1mente ensaiar os pri
meiros passos para fazer
frente ao "meteôiíco cresci
mento do número de matrí
culas e enfrentar, com maior
disposição, o desafio de am

pliar, a curto prazo, a. área
física para suas atividades,
de tal sorte que o secretário
-geral da Furb e um dos seus

fundadores, o professor Ri
v adávia Wollstein afirma
sem constrangimento: "A si
tuação da Furb nunca esteve
tão boa. Já vivemos circuns
tâncias bem mais angustian
tes, mas, agora,' já se perce
bem promissoras perspecti
vas para o futuro".

O otimismo dos dirigen
tes universitários é reflexo
do reconhecimento que a

Furb, somente agora, virá
receber dos governos federal
e estadual substanciais auxí
lios financeiros. Assim, por
exemplo, a União ,que, no
corrente ano, contribuiu
com esquálidos 200 mil cru
zeiros (âlém de 300 mil cru
zeiros, destinados a ímplan
tação da Faculdade de Edu
cação Física, que ainda es

tão por· vir, embora já te
nham sido liberados e ou

tros 92 mil dólares, destina
dos pelo Premesu a compra
de equipamentos para os

E
a.
E

cursos d'e Engenharia), injetará na receita orçamentaria
do prôxímosano, a consíde
ráve1 quantia de 2 milhões
de cruzeiros, representando
10,70' por cento do orça
mentosglobal de 1976, estio
m ao.) em

Cr$ 18.675.538,00.
Mas é do governo do

Estado que a Furb espera e

poderá ter a maior contri
buição para revigorar ainda
mais os seus planos de inves
timentos para os próximos
ano� através dos recursos
do t-AS - Fundo de Assis
tência Social - recentemen
te assinados em Blumenau
pelo Governador Antônio
Carlos Konder Reis e' ospre
sidente da Caixa Econômica
Federal, Karlos Rischbieter
e que se destinarão a robus
tecer a clássica anemia fi
nanceira de quase todas as

f undações educacionais exis
tentes no Estado. Tais recur
sos que deverão ser de gran
de monta para a Furb, con
siderando-se a sua posição
de vanguarda em relação às
congêneres estaduais, tão lo
go incorporados ao orça
mento de 1976 irão consti
tuir-se na principal ferra
menta para a ampliação de
seu espaço físico.

Apesar destes valiosos in
sumos, os alunos, através
das taxas de matrícula e

anuidades, e as transferên
cias da Prefeitura Municipal
de Blumenau continuarão a

ser as vigas-mestras de sus

tentação financeira da Fun
dação Educacional da Re
gião de Blumenau, Os pri
meiros respondem por

50,30 por cento do orça-: ordem de 300 mil cruzeiros,
mento e o Município, com de acordo com estudos que
17,40 por cento. Isto impli- estãossendo realizados pela
ca, a grosso modo, que cada Reitoria. Com os mesmos
um dos pouco mais de 3000 objetivos, a Associação dos
alunos, investirá em média, Amigos da Furb, recente
no próximo ano, cerca de 3 mente fundada por iniciati
mil cruzeiros para cobrir as va do empresariado local, irá
suas obrigações com a Furb. alocar recursos para ameni-

E t!ll. situação, segundo � zar tal situação. Uma putra
secretário-geral d� Furb, Ri-, altergativa ainda preve que
v adávía Wollstem, devera' os debitos da Furb com o

pe rsis tir, especific:pnente I nps sejam transformados
quan�s �unos: As ta- em bolsas d� estudo.

. xaS e anuidades para o pró- ESPAÇO FISICO
ximo serão reajustadas, de Quando começou em

acordo com o percentual a 1964 a funcionar com a

ser fixado pelo Conselho Fe- primeira turma da Faculda
deral de Educação. Este per- de dyCiências Econômicas,
centual, entretanto, pode numa pequena sala da Esco
sofrer reajustes, embora pe- la Barão do Rio Branco,

. quenos, bastando para isso poucos poderiam imaginar
que a fundação educacional que onze anos dpois, a

comprove ao CFE, através Furb fosse crescer da forma
de uma exposição de moti- como cresceu: mais de 3 mil que "o nosso campus está

vos; razões justas para tal alunos, distribuídos em 16 em vias de se tornar estran-

pedido. Mas de _9ualquer cursos, instalados em 6 gran- gulado", quer para o esta

forma, o ensino na Furb não des blocos, situados num cíonamento de veículos ou

é caro, se compararmos os terreno de 21 mil metros para a disponibilidade de
nossos preços com outras quadrados na rua Antônio salas nos cursos noturnos -

fundações Aqui em Santa da Veiga. "Em 1967", lem- problema que se irá agravar
Catarina, por exemplo, so- bra Rivadávia Wolstein, a medida que estiverem im
mente a Udesc e a Uniplac "quando a Prefeitura desa- plantados todos os anos dos
cobram anuidades mais ba- propriou este terreno e pas- cursos de Engenharia Civil,
ratas que as da Furb". sando-o aos encargos da Fa- 'Engenharia Química e Pro-

Seja como for, o preço culdade de Ciências Econõ- cessamento, de Dados. Nas
das taxas e anuidades tem micas a filosofia e o pensa- atuais condições, a implan-
sido, sem dúvida, a princí- ment� da Furb eram de tação de mais um curso no-

palrazãopelas altas taxas de adquirir os terrenos circun- turno é praticamente inviâ-
desistência, em torno de vizinhos a medida que isso vel, embora a Furb até 1978

10,5 por cento nos últimos se tornàsse necessário. Nín- não pretenda criar mais ne-

.anos e em 1975, em cerca guém imaginava, entretanto, nhum curso, mas sim conso-

de 12 por cento. Mas, para q ue a implantação da Uni- lidar os já existentes, con-

os anos vindouros a Furb versidade, deflagrasse um forme explica o professor
pretende corrigir' este pro- processo de violenta valori- . RivadáviaWollstein. .

blema com a implantação de zação dos imóveis". Apesar de tudo, o pano-
um plano de concessão de E hoje, restando ainda rama não chega a ser deses-
bolsas de estudo aos estu- pagar 670 mil cruzeiros des- perador e, segundo Wolls-
dantes mais necessitados, na te terreno, a Furb constata tein, ')á temos um 'primeiro

remédio para solucionar em,
grande parte o problema do

_-'- .;._ -,.- --. espaço físico: a doação do
Ministério dQS Transportes à
Furb de todo o patrimônio
da Estação da Rede Ferro
viária Federal, com exata
mente outro tanto de área
como a que já dispomos,
inclusive prédios utilizáveis,
a menos de um quilômetro

Escolha a velocidadedo ar que de distancia, merecerá gran-
você quer para o seu ambiente des investimentos do nosso

1. conforto com total silêncio. Plano Quinquenal, com vi-
2. ar. aqradável à vontade gência até 1980". Além dis-
3 ar em profusão. so, o Plano Quinquenal de
_____________ Investimentos prevê aplica-

ções no campus existente e

na aquisição de terrenos e

construção de dependências
de um novo campus.

Turblnho
ARNO
Econômico
e refrescante

Natal.

É ver um menino
I

que nasce.

Mediador entre a

culpa e o perdão.
Vive na rua

dos homens.
Dialoga com eles.
Assume a força
do pão e do vinho.
Morre, crucificado.
Ressuscita,
ressuscitando-nos
para a vida
futura que será
inteira mudança
de valores.
Metamorfose.
Fundação de uma

nova sociedade.
De um novo céu
e uma nova terra.
Nossa mensagem
de esperança
na vida, no homem,
no futuro.
Natal 1975.

�.FIGUERAS
Blumenau - Florianópolis - Chapecó

H oje, os 21 mil metros quadrados não comportam mais a expansão da Furb, não prevista em seu plano de crição,

DEFICIT: UM B-OM SINAL
Se a Furb furante o seu

curto tempo de vida já con

seguiu progressos, inespera
dos, não deixou também de
colecionar constantes de fi
cits orçamentários e, por
certo, tais fenômenos conti
nuarão a se repetir nos pró
ximso anos, apesar de agora
em diante já poder contar
com o decisivo auxílio da
União e do Estado, além da
Prefeitura Municipal de Blu
menau, que destinou à Fun
dação, para o próximo ano,
a ponderável quantia de 3
milhões e 250 mil cruzeiros.

Para o professor Rivadá
via Wollstein, o assunto é
analisado com a maior natu
'ralidade: "Se uma institui
ção de ensino universitário
em expansão nõ experimen
tar defícits é porque alguma
coisa vai mal; é sinal de que
não estão sendo feitos inves
timentos. No caso da Furb,
sempre experimentamos de
ficits, m�s também se!llpre
fizemos investimentos' . Na
verdade, não poderia ser di
ferente: até agora a Funda
ção Educacional da Região
de Blumenau dependeu, ba
sicamente, dos recursos dos
seus alunos e da Prefeitura
de Blumenau, O plano de
auxílio das prefeituras da
região, segundo o secretário
-geral, falhou completamen
te e ele explica porque:

"Em primeiro lugar, a

maioria dessas prefeituras
tem orçamentos muito pe
quenos e não tem condições

de ajudar e, em segundo
lugar, ninguém está interes
sado em colocar azeitona na

empada dos outros, ou seja,
investir o dinheiro de seus

municípios aqui em Blume-
nau". -

Apesar das dificuldades
financeiras que enfrentou, a

qualidade do ensino. nunca

esteve ameaçada, a ponto.
de, em 1976, a Furb ter sido
escolhida pela Capes para
sediar um curso de Aperfei
çoamento e Especialização
para Professores de Letras e

Ciências, a n fvel universitá
rio. Para que alcançasse tal
objetivo sempre procurou
remunerar condignamente
ao seu corpo docente. Um
titular de cadeira, por exem
plo, que min istra 4 aulas
semanais, 'recebe 1052 cru

zeiros mensais. Cada aula
além desse número acrescen

ta mais 156 cruzeiros e se a

sala comportar uma turma

grande também existem a-

"créscimos. "Não chega a 35
por cento o número de pro
fessores que ministram 4 au

las semanais", garante Wolls
tein. Den tro dessa filosofia
de valorização do seu qua
dro de professores, a Reito
ria da Furb pensa em desen
volver um plano de retribui
ção especial para os pós-gra
duados, nd�prpx1nfo ano,

FEDERAUZAÇÃO
Preocupada com as difi

culdades da Furb em si e,
sobretudo, com os encargos
financeiros dos alunos, a As-

sociação Comercial e Indus
trial de Blumenaui· atravésdyum memorial e aborado
pela Fiesc, solicitará ao pre
sidente Ernesto Geisel, a fe
deralização do ensino supe
rior do Vale do Itajaí, Cien
tes, entretanto, de que o

governo federal sustou qual.
quer federalização até o ano

de 1977, os empresários lo
cais pedem, e�l segunda op
ção, que a União contemple
anualmente a Furb com au

x ílios financeiros "para que
ela possa ampliar-seus labo
ratórios, comprar novos e

quipamentos, enfim, desen
volver-se e manter o seu

ritmo. de crescimento", co-
11)0 justifica o presidente da
Acib, Rui Eduardo Willecke.
E acrescenta: "A ajuda da
União não envolve a idéia de
que o. aluno deixe de pagar
os seus estudos".

O empresariado blume
nauense, de acordo com o

dirigente da Acib, "tem aju
dado a Furb direta e indire
tamente, mas' não de uma

maneira regular, constante".
Para que assim seja, a Asso
ciação, integrada à Furb,
fundou a Associação dos A
migos da Furb que poderá
receber recursos de pessoas
físicas e jurídicas, deduzf
veis do Imposto de Renda, a
serem transferidos à Univer
sidade, de modo a garantir
uma ajuda mais sistemática.
Além disso, a AAF pretende
distribuir bolsas de estudo
entre os estudantes mais ca

rentes.

CONVITE PARA MISSA

A Família de SEBAS TIÃO MART I!\IS DE A�A!I·
JO, ainda consternada com o seu falecimento,
convida para a missa de sétimo dia que mandará
celebrar na Igreja Nossa Senhora do qosário, na

Rua VictorKonder, iío:"'60, dia 23, às 19 horas.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Sete acidentes no' fim de semana com 7 feridos
A Drlegacía de Segurança

Pessoal teve um frnal d e

semana movimentado na es

fera do trânsito, onde foram
registrados sete acidentes
dos quais quatro 'atropela
mentos ocorridos no sába
do- Dos sete veículos envol
vidos, três foram recolhidos'
pelas autoridades, por irre
gularidades verificadas na

documentação. Sete pessoas
resultaram feridas, com um

número de três internamen
tos.

ACIDENTES' DE SÁBADO
Maria do Carmo Souza

Silva foi atropelada em São
José, no centro da cidade,
pelo Volks de placas AA-
6967, pertencente a Manoel
José de Araújo, dirigido por
Lauro José Araújo (residen
te na rua Santos Saraiva,
1884), sendo em seguida in
ternada no Hospital de Carí
dade, em estado de coma,

confo me registro da DSP.
Em contato com aquela casa

de saúde, realizado na tarde
de ontem, soube-se que a

vítima já havia sido liberada,
estando no momento em

SUa residência de número
158, na rua Dr. Homero de

Miranda Gomes, em São J0-
sé.

ATROPELAMENTO TI
O segundo atropelamen

to ocorreu na 'cidade de'
.Palhoca, envolvendo o

Volks de chapas PH-0662,
que, tinha ao volante o pro
prietário Getúlio Cardoso da
Silva(residente na rua João
BOJ;n, 2 195, naquela cida
de), resultando ferimentos
leves em José Lino Lon. A
vítima mora na rua geral de
Varginha, em Santo Amaro
da Imperatriz, sendo socor
rida pelo atropelante ao

Hospital de Ca ridade, onde
foi medicada. 'O veículo foi
recolhido pela DSP, por es

tar com o seguro vencido.

ATROP ELAMENT O III das de Transportes, dirigido
Outra vítima de acidente por Paulo Rasileu da Silva,

de trânsito, o menor Adria- atropelou Osdari Pedro Sou
no Lúcio Amorin (filho de za. Tanto o atropelante co

Lúcio e Elza Amo rin , resí- mo a vítima, resíden na ave

dentes na estrada geral de nida Jorge Lacerda, 'na Cos
Pântano do S1I1), precisou teira, sendo que o primeiro
ser medicado no BC, com conduziu o ferido ao Hospi
ferinentos generalizados. O tal de Caridade, onde foi
acidente ocorreu na estrada internado.

geral de Armação do Pânta- ACIDENTES DE DOMIN-

no do Sul e envolveu o GOTambém na cidade d e
Volks AB-38B, pro�ried�- "Palhoça, a exemplo de sába
de da Celesc - Centraís Ele- do, um atropelamento foi
tricas de Santa Catarina -, registrado na tarde de do
que tinha ao volante o mo-

mingo, envolvendo o Volks
torista Maurino Manoel Car- Brasília, nlacas de Sa ntó
doso (residente na estrada
velha da Costeira). O atrope-

Amaro ST-0046, dirigido
pelo proprietário Luiz Car-

lante socorreu a vítima. los Broering (residente na
ATROPELAMENTO IV rua José Koerich, 510 em

O último acidente regis- Santo Amaro da Impera
trado no sábado, ocorreu na triz). 'O acidente ocorreu na

Costeira, onde o ônibus rua geral de Aririú, onde
Mercedes Benz, placas AV- saiu ferido o ciclista Edio

0280, da Empresa Associa- João da Silva, menor de 17

9l'lÍ,t{
Nas Casas
Sta.MARI,A

9 florianopol itano tem

uma tendência natural de andar
bem vestido e atualizado.

Mas, em mu itas ecasiões, viu-se
obrlgaSt0'a se deslocâ1-
para outros centros

comerciais em busca dos padrões
ma is atual izados.

Agora, tudo mudou. Ele não
precisa deixar à Capital para '

fazer compras.
AS CASAS SANTA MARIA
abriram .dois Magazines.

Um para atender a senhoras,
moças e crianças e outro somente

p ara homens e rapazes.
Além disso, conta

para este NATAL com os últimos
lançamentos internacionais

-é nacionais a preços acessfveis.

MAGAZINE FEMININO Cons. Mafra No. 31
,

MAGAZINE MASCULINO Cons. Mafra No. 66

•

'..;.._

anos (morador das proximi
dades), sendo internado no

Hosnítal de Caridade, com

graves ferimentos.

COLISÃO I
O comerciante Lucidônío

Al fa, proprietário do Ba r

Ayrnoré, quand o dirigia o

Volks quatro portas AB-
8418, na rua do Iano, em

Bsrreíros, perdeu o controle
do veículo, que desgoverna
do chocou-se' contra um

poste. Resultou ferida sua

acompanhante Maria Salete
da Silva, menor de 14 anos,
natural de Palhoça eresíden
te atualmente em Capoeíras,
sendo internada no Hospital
Celso Ramos.' O veículo foi
recolhido ao pátio do De
tran.

Avião cai em Milão
com 122 pessoas.
Não houve mortos

COLISÃO TI
o último acidente de do

mingo, registrado pela DSP,
ocorreu na avenida Ivo Sil- Um avião d e passageiros da "TWA" - Trans World
veira, próximo ao almoxari- Airlines, que partiu de San Francisco com escala em Nova
fado d a Celesc, quando a Iorque e transportava 122 pessoas, caiu 'Ontem em meio a

camioneta Variant de cha- densa neblina iqnando pousa�aeroporto de Malpensa,
nas AB-35o'l, propriedade em Milão. A emp resa a érea informou que não houve
de Maria Cristina Secchin mortes.

As autoridades informaram que nove passageiros ficaram
Silva, chocou-se contra um feridos, dois deles em estado grave. Um porta-voz da TWA
poste público. Dada a vío- disse que quase todos os passageiros "deixaram o aparelho
lência da colisão, o rnotoris- andando". ,

ta Edson Roberto da Silva A "TWA" informou que o piloto e um outro tripulante
Fauto (residente na rua sofreram fraturas; As autoridades policiais disseram que

Othon Gama D'Eca, 4; apar-
"houve uni princípio de incêndio na fuselagem do Boeing
707, logo após o pouso, porém foi rapidamente debelado.

tamento 903), resultou leve- "Poderia ter sido uma tragédia", disse 11m funcionário.
'

mente ferido, sendo medica- No aparelho, levando 113 passageirose no ve tripulantes,
do no Hospital Celso Ra- acidentou-se quando tentava o pouso pela segunda vez no

mos. O veículo foi recolhido aeroporto, situado a uns 40 quilômetros' ao norte de Milão,
ao pátio do Detran, porque disseram observadores locais. '

'

seu motorista dirigia sem A polícia informou que parte do trem de aterrissagem e

habilitação. um pedaço da asa direita se desprenderam no choque
quando O' aparelho tocou a pista, ziguezagueou e patinou,
indo parar na nista de asfalto dos helicópteros. Alguns
passageiros deixaram o aparelho por 11m buraco que se abriu
na fuseiagem.

Os jornalistas presentes ao aeroporto disseram que parte
de um dos motores se desprendeu pela forca do impacto e

que a fuselagem sofreu uma ruptura logo 'após a seção de

primeira classe, na parte dianteira do avião .

ALUGA-SE CASA-CANASVIEIRAS
Tratar: à rua Souza França no. 20, perto do

campo do AvaL

.� HUOOERSflllO� f.Jl.

As CASAS HUDDERSFIELD espera a sua visita
para escol ha 90S seus presentes de tecidos para este

Natal'. O maior e melhor estoque da' cidade, por
preços sem igual"

'CÀGDITO NA �OR_A, PARA PAGAME'NTO EM 5
VEZES SEf'JI QUALQUER ACREscrlVlO

)
,

CASAS HUDDERSFIELD DIFfCIL DE PRO-
NUNCIAR FACI L DE ENCONTRAR

NO ENDERECO NOBRE DA CIDADE
, .

.

Rua Felipe Schrnidt, 2
Aberta até as 22,00 horas
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Noiva desistiu de
-Trânsito no fim

de semana matou 4
pessoas no Norte

casar. O noivo foi
vaiado

•

e se vingou
Após 18 anos de namoro. e noivado, à espera de

condições para casar e manter um lar condigno, Domingos
da Silva Araújo, chegou ontem ao. Cartório. de Registro CIVil
de Teresina para realizar o. seu mais antigo. sonhó. Esperou
durante 4 Iioras a chegada da noiva e quase desmaiou
quando. o. juiz Martinho. Ribeiro. de Sá chamou seu nome

pàra anunciar, diante de outros casais, que não. faziamais o.

casamento. porque a noiva mandou comunicar que desistira
de casar.

Além. da decepção. que .sofreu, Domingos Araújo. foi
.aínda valado. por outros casais que aguardavam a cerimônia
em grupo, Demonstrando muita irritação e nervosismo,
acendell .um cigarro, queimou em várias partes a camisa e a

calça nova que comprara exclusivamente para a solenidade.

Joinville (Sucursal) - Quatro. pessoas mortas e uma

ferida foi o. saldo. de três, acidentes na BR-101 e um

atropelamento na SC-21 (rodovia que liga Joinville a São.
Francisco do. Sul) registrad<?sA pelas autoridades polícíaís

, nestefimdesemana. No. 'l,vilo.metro .49 da BR-l�l, _na
conhecida "Curva do Arroz, a Kombí de placas (Joínvílle)
BO-1923 pertencente a Erondino Thomaz, desgovernou-se
e capo.to.�. Em consequência, morreu o jovem Joel Antônio.
Thomaz, de I] anos, que se dirigia, durante a madrugada �
um dos balnearios do norte catarmese. O corpo de Joel fOI
necropsiado ontem no Hospital São José e sepultado à tarde
em Jóinvílle. Seus pais residem à rua Porto Rico, no Bairro
Santa Catarina. '

.

Um dos atropelamentos do. fím-de-semana, aconteceu na

SC-21, quando o jovem Valdeci :Brígido Bento (18 anos,
filho de "Brfgido Francisco. e Rosalina Bento, residente nas

margens da estrada que liga Joinville a São Francisco do
Sul, na localidade de !tinga) foi colhido pelo. Corcel de
placas (Camboriú) CB-0261, conduzido. por Paulo Zucki,
que reside na localídade de Morretes, em Camboriú. Em
consequência, Valdeci teve morte instantânea. Ele foi
atropelado no momento em que se encontrava empurrando
pelo meio da pista sua Lambreta que enguiçara e não
atentou para' o. movimento de carros no local. Após os

exames cadavéricos, o. corpo de Vàldecí foi sepultado. na
tarde de ontem.

,

No. terceiro. acidente um duplo.' atropelamento. na

BR-101, na localidade de itajubã, pereceu Jair Nunes Viana,
de 28 anos, solteiro. Ele foi atropelado por um Volks de ,

Barra Velha, juntamente com João Leopoldíno da Costa
(também solteiro, de 20 anos), que se encontra internado.
no Hospital São José, com ffraturas nas pernas. A dupla
andava na margem da rodovia quando, inadvertidamente,
tentou atravessar a pista asfáltica. Jair morreu no .local e

João foi socorrido no. Hospital São. José onde se encontra
internado" mas fora de perigo, '

A quarta vítima fatal dos acidentes automobilísticos
.' regístrados pelas autoridades lotadas em Joinville, foi o. Sr.
Severino. Santa Rosa, de 45 anos, residente na localidade de
Pirabeiraba. Ele foi atropelado no. quilômetro 25 da
BR-l01, na mesma localidade em que reside na madrugada
de ontem,

O motorista atropelante Waldemar Griebel, do caminhão.
de placas JL-2029, de Blumenau, tentou socorrer a vítima,

mas nada pôde fazer para salvá-la. Seu corpo foi necropsia
do. no. Hospital São. José e sepultado na tarde de ontem....:.,

,

VINGANÇA '

Inconforrriado com a decisão. da noiva, Domingos Araújo
reso.lveu vingar-se do. magistrado que anunciou publicamen
te a desistência e também daqueles que o. vaiaram,
desaparecendo. com o livro de registros de matrímõníos do
Cartorio.. Com isso, Domingos impediu que os demais casais
do grupo. "se unissem em matrimônio." no. dia em que ele se

casaria com a noiva conhecida há 18 anos,
Soube-se depoís de, Domingos ",Silva Araújo, apesar dos

18 anos que esperou sua melhoria de vida para casar, estava
entre um grupo de 50 noivos que casariani co.m a ajuda da
Legião.s Brasileira de Assistência - LBA - porque não.
dispunha do.s Cr$ 100,00 para pagar o. cartôrío,

,

,

Nada de anormal ocorreu porém com Flávio Barbosa da
,

Silva, que com apenas 18 meses de namoro conseguiu para
que a LBA financiasse seu casamento. e ainda foi aplaudido
pelo.s outros casais quando protestou contra a exigência de
preparação. matrimonial q�e n.ão. havia feito, alegando que
ISSO, demoraria muito e nao dispunha de tempo suficiente

p.ara gastar com palestras e encontros com assistentes sociais
{la LBA.

, '

Os trabalhos de, recuperação da Cidade devem estar concluídos totalmente esta semana em todos os setores

Danos datempestade em
Criciúrna são de 1milhão

Seu casamento, entretanto, foi adiado. para sexta-feira
prôxima, porque o livro de registros, uma e spécie de printuâ

.

rio, havia desaparecido com Domingos Araújo, Criciúma (Sucursal) - Com.

prejuízos estimados em um

milhão de cruzeiros, as auto
ridades de Criciúma inicia
ram ontem o.s trabalhos de

recuperação. d a cidade as

solada por uma víolen ta

tempestade na última, sexta
feira. O fenômeno, além dos
danos materiais, deixou um

saldo. de três mortos, sendo
duas crianças que pereceram
af(')gadas e uma jo.vem que·
recebeu fo.rte descarga elé

trica, bem co.mo. cerca de 40

pesso.as co.m ferimento.s ge
neralizado.s.

Embora o s técnicos da
Acaresc não revelam co.ndi

ções de se fazer um levanta-

mento do. setor agrícola
atingido, pois segundo. o. es

critório. local os agrônomo s

encontrani-se em férias, cal
cula-se em um rrílhão de

cruzeiros os danos no. co

mércio, indústria, agrope
cuária e prédios particulares
ou públicos,

.

Até o. ntem, os 2 1 postes
derrubados já haviam sido
substituídos. Os postes da
telesc e suas linhas de mi

cro-ondas também foram

atingidos pela temp estade,
mas os probemas já foram

superados.

Criciúma vem sendo. desen
volvido em várias áreas da
cidade.

O setor industrial tam

bém foi duramente atingido
pela tempestade d e sexta

feira. A fábrica de refrigera
ção. de Vítório Fabris foi
bastante danificada, o mes-

Para recuperar õs setores mo. contecendo com a In
mun icipais do. vendaval de dústria e Elãsücos Dorlítex,
até 60 quilômetro.s ho.rário.s, Do.is veículso fo.mn enco

que atingiu além d e Criciú-· beíios pelos entulho.se lama�
ma 0.8 município.s de Urus- . quando se encontravam na

sanga e Orleans, a Prefeitura fábrica de carro.cerias J.A.
mobilizo.u 30 o.perário.s para Fa bris.' Co.ntudo., o.s dirigen
a limpeza da cidade. O tra- tes esperam recuperar total
balho. de remo.çã? de lama e mente seu s 'equipame nto.s e

entulhos. jogado.s nas v ias ainda nesta semana reiniciar

públicas peÍas águas do. Rio. ,seus trabalhos de pro.dução..

Ciclista atropelado
morre em Blumenau

'Blumenau (Sucursal) - Dentre as três últimas ocorrên
cias . de trânsito registradas na Delegacia 'de Polícia de
Blumenau, destaca-se um atropelamento fatal na rua Itajaí e
a �o.liSão. �eguida de �apo.tamento do Chevett� p�rtencente à
MISS Brasilf75, Ingrid Budag, quando. era dirigido por seu
irmão. Ago.bar. No terceiro. acidente, um mo.to.rista não.
habilitado. co.lidiu seu Volks co.m um muro no. Bairro da
Velha.

O PasSat de Timb,6, de placas TI-0149, co.nduzido po.r
Ivan Danker, 25 ano.s, trafegava na rua Itajaí, no sentido
Blumenau-Gaspar, quando. por volta ,das 15 ho.ras de
domingo, nas pro.ximidades do Posto Cidade Jardim atrope
.lo.u o. ciclista Artur Antônio. 'To.mé : do.s Santso,. Segundo. se
apuro.u, o. ciclista atravessara inadvertidamente na pista sem

atentar' para o. tráfego. de veículQs, sendo. co.lhido pelo.
Passat. Em co.nsequência do.s fo.rimento.s recebidos na

cabeça,Artur Tomé do.s Santo.s teve mo.rte instantãilea.
..

.

� I' � ...,

'.

Po.r outro lado., na madrug��� 4e sábado, o mo.to.rista
Agobar Budag, após perfer o. contro.le do. Chevette amarelo
de placas BL-9909, projeto.u-se co.ntra o. trevo de acesso. ao

Bairro da Velha, capotando. em seguida. O moto.rista so.freu
esco.riações generalizadas, enquanto. que o Chevette perten
cente a sua irmã, a Miss Brasil Ingrig Budag que o ganhou
quando. da co.nquista do. título. nacio.nal, apresentou eleva
do.s dano.s materiais.

,Finalme'nte, na ruas Venceslau Steffen, no.· Bairro da
Velha, o. mo.to.rista' não. habilitado. Reinaldo. Vo.igt também
perdeu o. co.ntrole do. Vo.lks qUe dirigia e co.lidiu contra um
muro.. O Volkswagen de placas BP-6447 apresento.u dano.s
materiais,. enquanto. o mo.to.rista Reinaldo. Vo.igt 'e sua

esposa Ingrid sofreram ferimento.s generalizado.s pelo. co.rpo.
e fo.ram atendidos no. ho.spitallocal.

- ARMÁRIOS EMBUTIDOS

CATARINENSE SIA.

ASTORO setor energético. fo.i um
do.s mais atingidos, mas até

ho.je o.s técnico.s e operário.s
da Fo.rça e Luz de Criciúma
co.ncluem o.s trabalhos d e

recuperaçãó do.s po.stes e li
nhas danificado.s. Nas pro.xi
midades do cemitério muni

cipal, alguÍ1S p o.stes ainda
necessitam ser recuperado.s.

Necessita de elementos com real experit'!ncia em Contabili
�

dade, faturamente, livros fiscais e serviços de pessoal para
admissão imediata. "

Oferecemos: salârios conforme aptidão. Ótimo ambien�e
de trabal ho.

Apresentar-se à rua Jerônimo Coelho no. 18 - Centre -

Florianópolis. "

/

NAo USE O CARRO.

Em 6 O segundos vocês está no

centro. Apartamento com todas
as dependências e garagem. loca
lizado na Rua Esteves Jr. no; 1.

Próprio para quem deseja mudar·

para melhor.

,

PREDIBENS _ Av. Rio Branco,
142 _' Te!, �2-0299' _ 22-6756 e

22-6099ALUGA-SE
Apto. com 2 quartos, sala, cozinha, banheiro, pequena ârea
de serviço. À', rua Abel Capela, conjl:mto "E-1" apto 41'.
'Preço Cr$ 1.500,00 mais condom(nió. Tratar fone 44-0485

PLANOS DE PAGAMENTO
VÁlIOO ATE' 31. l'l 75. Port.l04/75 MINICOM

NÃO RESIDENCIAL PODERES PÚBLICOS TRONCO
---_.--

MENSALMENSAL TOTAL PRAZO TOTAL PRAZ'O MENSAL TOTAL PRAZO MENSAL TOTAL

!
12844,00A VISTA '/ 8917,00 A VISTA

I 9 882.00 1\ VISTA 9,B82,DD A VISTA'I
, -

I
12M 679,00 a148,OO i2M 970,DO 11.640,00 12M ' 12B1.00 15132,00

IBM 49D,00 . a.82o.oO IBM' .100.00 12 &00,00 IBM 910,00 16 380,00

24M 398.00 9552,00' 24M 5&9,00 13.&5&,OD 24M 739.00 11.73&,00

30M 346,00 . 10,380.00 30M 494,00 1482UD 30M &42.00 19.260,00

36M []!![] 11268.60 36M 448,00 1& 128,DO 36M 582,00 20952,00

Fonte OFOC .OE Florianópolis.24 de set�mbro de 1975
mT

Os preços a vISta serão revertidos em açoés di! Telebras-Uma env�sa do Governo Federal

, Plantão'de vendas
Florianópolis _ Rua Victor Meirelles 11 tel: 22-1133· Blumenau _ Rua Uruguai s/n te!: 22-1133 '

Itajaí _' Rua Brusque' 11 tel: 44-0027 • 'Brusque _ Rua Bélrão daRio Branco s/n tel: 55-0060

Nas demais cidades do Estado p-rocu-re os escritórios da TE lESC

Para conseguir o seu telefone basta comparecer a um dos endereços
acima de segunda à sexta-feira no horário de 8 às 12 e das 14 às
18 horas. Aos sábados, das 8 às 12 horas.

' .

Ou telefonar pedindo a presença de um representante credenciado em seu domic{ljo.
O telefone aproxima as pessoas. Compre o seu.

� \ Ministério dasComunicações
TELESC/ telecomunicações de santa;catarina s/a

Subsidiária da Telebrás fi ....

)
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Szidon, a
'ce Iebr idade
alcançada
nos palcos
internacionais

Sentado ao piano, quase
desaparece. Fisicamente é
um gorduchinho bonachão,
Muito jovem, Quando inter

preta urn compositor, encar
na-se na obra, transforma-se
e com- ele toda a platéia que
o assiste. Sorri por nada, "a
toa", Iemotivo" é capaz de
chorar sem motivo mais sig
nificativo e "não sei a razão

disso", dixa escapar, extre
mamente humilde, muito

atencioso. É também cordial
com as pessoas que o procu
ram. A crítica internacional
o 'tem como um dos mais fa
mosos pianistas da atualida
de. Por exemplo' L'Aurore
de Paris em certa ocasião o

denominou de "fera do te

clado", o Records: & Recor

ding da Inglaterra escreveu

que Roberto Szidon "é um

pianista na autêntica tradi

ção de Liszt", Não foi só: o

High Fidelity Magazine, dos
EEUU também o conside
rou: "Tirem o chapéu, se-

Gaúcho de Porto Alegre,'
Roberto Szidon é considerado
pela .cr ítica como "gênio" ou
"fera do-teclado", Em
recente passagem pela cidade,
ele falou a OE sobre sua

história e familiaridade
com o piano.

Estado para efetuar estudos
durante um ano nos Estado�
Unidos. Partiu iniediatamen- ti
te, estudando na escola de
Cláudio Arrau: "Aminha eS
tréia, fiz na Universidade
Cat6lica de Washington, Em
Nova Iorque tive aulas com

a conhecida húngara nona
Kabos, na Juilliard School,
Adquiri muita experiência
nos Estados Unidos. nona,
por exemplo, ensinou-me a

ser coerente com o composi
tor".

Ainda em 1966 realizou'
a primeira temporada inter
nacional, que começou na

Argentina, a seguir Uruguai
e terminada em Portugal.
Dois anosdepois "fui morar
em Portugal, hóspede da

marquesa de Cadaval. De
Portugal, 'fui para onde' es
tou hoje: Alemanha. Reali
zei testes na Deutsche

Grammophon, onde traba
lho". Já gravou centenas de
discos com sonatas de Seria

bin, Rachmaninoff e Pro
kofieff. Com a Orquestra Fi
larmônica de Londres gra
vou MacDowell e Gershwin,
Gravou também a série com

.t os com os professores da .pleta das sonatas de Alexan
escola. NãO' podia aceitar d er Scriabin, que O' coloca

aqueles esquemas demasia- ao lado dos dez artistas eru
d ame n te acadêmicos que ditos mais vendidos da Eu
eram impostos aos alunos". ropa. Recentemente gravou
Desanimado com os insuces- todas ai; Rapsódias de Liszt,
sos e a falta de perspectivas reunidas num só álbum,
na música, ele assumiu um com algumas edições já es

desafio: "O' vestibular para gotadas: "Estou famíliarí
medicina era muito difícil. z ado com o compositor
Topei o desafio, fIZ o vesti- Liszt. Desde a infância te-

bular e-cursei medicina até o nho grande afinidade com

este compositor".
'

Qual é o segredo para in

terpretar com exatidão um

to, "mas não fui muito lon- compositor? Ele responde:
ge", comenta. Durante esse "O que torna alguém bom
tempo tomou parte em ex- executante é a fidelidade ao

cursões pelo Estado, acom- autor, fidelidade à partitura.
panhando solistas e canto- A parcela criativa que o in
res. Em 1964, surgiu a opor- térprete pode adicionar é

-

tunidade de gravar um disco muito importante. É peque
sob o patrocínio do Gover- na, mas considerável. É o to
no Estadual do Rio Grande que especial dado por quem
do Sul, "a qual não perdi". interpreta. A maneira de in
A gravação foi realizada na terpretar", E a música brasi

Odeon, onde obteve total' .... le'ifa, lá fora? "Bem, Villa
sucesso. Imediatamente foi Lobos é ouvido semanal-

nhores. Ele é um gênio". nas lições dypiano, sentou
Best=Seller de discos, com diante de um piano e tocou
música erudita na Europa e uma versão simplificada da
ria União Soviética, também "Marcha Turca" de Mozart:
famoso nos Estâdos Unidos, "O fato assustou a, todos",
no Japão, atração dos prin-

'

conta ele. Surgia na época o

cipais palcos dos.nundo, re- "menino-prodígio". Apesar
side a seis anos na Baviera, das qualidades reveladas en

cerca de 40 quilômetros a controu muitas dificuldades
Leste de Munique, na Ale- para embrenhar-se no mun

manha, onde é um dos prín- do da música. Com a idade'

cipais intérpretes contratado de oito anos tocou o primei
pela Deu t s che Grammo- ro recitàl de sua vida, tarn
phon, uma - das principais'.bém emPorto Alegre - foi

gravadoras do mundo. Este uma Sonata de Mozart,
é Roberto Szidon, pianista; -Rondô de Beethoven e a Se

que interpreta música erudí-:' gunda Rapsódia de Liszt.

ta, natural de Porto Alegre, - O começo foi difícil,
nascido em 1943, filho de 'muito difícil.
imigrantes húngaros, e que Os pais muito o contra

esteve recentemente nesta riaram, Não admitiam que

Capital, quando tomou par- houvesse urn músico na fa
te no encerramento-do Fes- mília: "AInda hoje não sei o

tival da Música Erudita, pro- que os pais queriam que eu

movido pela Secretaria do fosse. Na escola também ti

Governo do Estado de San- ve problemas com professo
ta Catarina. res. Eram os desentendímen-

Durante toda a tarde do
dia do espetáculo até instan
tes antes de iniciar o festi

val, enquanto ensaiava pre
lúdios de Alexander Seria

bin, sonatas de Mozart, rap
sôdias de Franz Liszt e ou

tras peças de Bach, Mous

sorgsky e mais outros nomes
da música erudita que com

põem seu variado métier,
Roberto Szídon contou a

"O ESTADO" alguns lances
de sua vida. Mas a maior

parte da entrevista .ele en

viou ao repórter só mais tar
de:

- Fixei residência na Eu

repa, Lá estou sempre sinto
nizado com o mundo, em-

. bora minha vida. seja quase
nômade, pois tomo parte de

concertos, recitais em qual
quer lugar. Minhas viagens
são incontáveis. Dedico-me

exclusivamente à música e à
música erudita. Este é -o

rrieu terreno.

Anualmente ele vem ao

Brasil: "É a saudade que
sempre me traz de volta",
justifica, E acaba 'de realizar
a segunda etapa de urna

"tournée" pela América do

Sul, "retornarei à Europa,
onde outras programações já
me esperam".
ERA UM MENINO

O pianista Roberto Szi
don cedo revelou suas qualí

.

dades de pianista: "Foi um
acontecimento inédito, fruo

.

to da intuição", recorda ele.
Na' idade de quatro anos,
sem nunca haver estudado,
apenas observara o irmão

tos".-
M ais tarde, "fascinado

pelo piano", cursou Belas

Artes, na Universidade do
Rio Grande do Sul, dedican
do-se especialmente ao pia
no. Ele lembra dos "confli- .

mente em emissoras euro

péias. Ele está realmente en

tre os grandes compositores.
A música popular brasileira'
também é bastante divulga
i! a' lá fora, mas nunca na in

terpretação .dos brasileiros".
A respeito da música eru

dita na atualidade, Roberto
Szidon diz que "ela existe

.paralelamente às outras ma

nifestações musicais. S6 que
os programas desse gênero
são raros. a percentagem de

.

interesse pela erudita tam

bém é' inferior. Mesmo assim

nos meus espetáculos tenho
encontrado a casa sempre
.cheia, com representantes
de todas as classes sociais to
mando parte das platéias,
Há lugares em· que existe
uma tradição muito esquisi
ta e que promove a música
eru dita' unicamente para
urna certa elite. são as dís
críminações que existem e

que só vêm em prejuízo da

divulgação+desse gênero mu
sical"..

O homem de hoje e a"
música? Szidon afirma que
"o homem de hoje é urn ano

gustiado. Inquieto. Está

mergulhádo nos problemas.
Palo isto por mim mesmo.

O meu passado foi infeliz.
Eu particularmente seria urn
excelente prato para um psi
quiatra. Digo tudo com na

turalidade e tenho muito a

dizer. Mas de modo geral o
homem de hoje anda atuca

nado.sA angústia toma con
ta dele em meio a agitação.
A música continua a mesma,
talvez menos apreciada que

'.antigamen te.

quinto ano, sem gostar".
Durante este tempo tentou a

sorte nas f�eiras do Exérci-

contratado para gravar uma
série de Vílla-Lobos. O seu

'primeiro disco "Rudepoe
ma" foi consagrado pela
crítica: "Comecei para nun

ca mais parar", comenta sa

tisfeito.
GRANDE OPORTUNIDA
DE

Em 1966, recebeu urn

convite do Departamento de

AGRADECIMENTO E CONVITE
,PARA MISSA DE 7 � DIA

A famflia: do sempre lembrado Nelsc;m Ar
noldo Althoff agradece sensibilizada as rnani
festações de pesar recebidas e convida para
missa de 70. dia em sua memória que será

. celebrada dia 26 de dezembro, às 19 horas na

Catedral de Tubarão.
Tubarão, dezembro de 1975.

CARLOS RA,M'IRES - Será a atração maior do REVEILLON NO
"

. RESTAU,RANTE' CORUJÃO LAGOA.
.

,Dois conjuntos musicais 'e uma ala de Escola de Samba estarão animando o
'

\

seu final de ano. Restam poucas mesas! - FAÇA JÁ SUA RESERVA.
'

Lagoa' da' Concei�ão, - ·em frente ao Posto.

AGRADECIMENTO
Jandira �{ehrig Althoff, Aci Souza e família,
Engo. Nelson José Althoff e faml1ia, 'Engo.
Carlos -Alberto e esposa, Dr. Geraldo César
Althoff e família e demais parentes do ines
quecfvel

NELSON ARNOLDO ALTHOFF

Agradecem aos médicos Dr. Othmar Bauer e
Orlei de Lucca (Florianópolis), Drs. A.lfredo
M. Maia e Rolando G. da Silva (Tubarão) e

Dr. Flávio Borges (Porto Alegre), pela assis
tência prestada.
Agr�decem ainda, ii equipe de enfermagem do
Hospital) de Caridade de Florienópolis, em es

pecial ã Irmã Áurea, pela dedicação e 'carinho..
Tubarão, 23/de dezembro de 1975
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AGRADECIMENTO E CONVITE

PARA MISSA DE 7 � DIA

A família de JAMIL JORGE NICOLAU, agradece
a todos que a confortaram no doloroso transe por que
passou e convida os parentes e amigos para assistirem
a missa de 70. Dia, que será celebrada dia.24 do cor

rente, às 19:00 horas, na paróquia São João Evangelis
ta - Biguaçu. .

Antecipadamente agradece.

VENDE-SE
Ed. Brig. Fagundes, ·apto. 2 quartos, 79m2 -

190 mil.
Ed. Cruzeiro do Sul apto. 3 quartos, garagem
p/2 carros, 194m2 - 550 mil.'

,Coqueiros: Casa alvenaria 300 mil.
Itaguaçú: Area de 3.500m2 frente para o mar.

Ponta das Canas: Lotes perto do mar.

Tratar c/Pini fone 44-0829 - Creci 92.

VENDE-SE OU ALUGA-SE
Casa com três quartos, uma suite, dois banheiros, cozinha

americana, sala de estar, sala de jantar, sala rntima, garagem
individual, para dois carros e local para estacionar mais dez,
churrasqueira, terraço panorâmico de 90m2 com vista para o

mar, área construfdã 215m2, terreno com 692m2. Aceito
como entrada outros imóveis ou carros. Local Coqueiros, Ita
quaçú, Não aceito intermediários tratar diretamente com o

proprietário, horário comercial pelo. fone 22.3359 ou Santos
Saraiva no'-1558.

.

no QUE ESTAVA FALTANDO"

Nós lhe oferecemos, Mercadorias e Serviços que Flo
rianópolis'necessítava.

.

Aparelhos de Comunicação, Babás Eletrônicas, Mor
domos Eletrônicos, Interfones, Centrais de Portarias,
Acopladora de Telefone que permite com um tronco
externo transformá-lo até oito tronco externo, Mata
dor de Mosquito Elétrico, procedente do Japão.

NO CA�1P{)-P{JBLlCO
Reforma Administrativa, Implantação de novas siste
máticas na cobran�a de tributos, novos sistemas de
Contabilidade Pública, e qualquer serviço no campo
Público.
PLASTIFICAMOS, seus documentos importantes,
Fotografias nos tamanhos papel ofício.
Dispomos de Xerox, a sua disposição. ORGALEMOS
LTDA. - Fone 22-3359 - Rua Tiradentes, 10. andar
no. 12 - Fpolis,

SECRETARIA DE SEGURANÇA E INFORMAÇÕES
ESTADO DE SANTA CATARINA

TOMADA DE PREÇOS
N�' 001/75

AVISO.

A Secretaria de Segurança e Informações toma

públicoJ para conhecimento dos interessados, que
recebera propostas de firmas habilitadas para a

exploração de um Bar e Restaurante no Centro
Policial, sito nesta Capital, à rua Hoepcke, até as

18:30 horas do dia 23 de janeirode 1976.
O Edital encontra-se a disposição dos Srs. interes

sados na Unidade de Administração Financeira da
Secretaria de Segurança e Informações, sito à Av, Rio
Branco esquina com a Rua Nereu Ramos em Floria
nópolis, Estado de .Santa Catarina, onde serão presta
dos os esclarecimentos necessários.

Florianópolis(SC1.17 de dezembro de 1975.
JOSe AN 1 ONIO DA SILVA .

Diretor da Divisão Administrativa

\

Vendemos
J unto a UN I V ERSIDADE - Preço e condições acessfveis
- Aptos com quarto, sala, cozinha, área de serviço, WC-Ba
nho. Evite outras despesas.
CENTRO - Edif. Medeiros Filho, Apto com 3 quartos (1
suite), sala de estar e jantar, copa-cozinha, WC social, dep, de'
empregada, área de serviço, salão de. festa, garagem - perto
do centro e longe do barulho - aceitamos o seu im6vel.
CENTRO - Ediffcio Martinho CalJado Jr, Apto com 3 quar
tos (1 suite) com sacadas, WC social, sala de estar e jantar,
copa-cozinha, lavabo, área de serviço, dep. de empregada e

garagem o melhor apto da Capital - aceitamos o seu im6vel.
ESTREITO - Edifício Luiz Gonzaga Valente - R ua Heitor
Blumm, a ptos, com 3 quartos, sala, WC social, área de servi
ço, cozinha, dep, de, empregada, garagem - 6 melhor acaba
mento por preço acessfve],
Temos para venda 2 apartamentos de 1 quarto, vlnculados.. '

garantimos a venda imediata do seu im6vel, de preferência
Aptos.
Entregue-o urgente em nossa firma.

IMOBILIÁRIA PREDIBEN$ lTDA.
Av. Rio Branco,142 - Fones: 22 - 6<S9 -22 -6756
e 22 - 0299 - CREÇI"25.

DEPARTAMENTO PESSOAL

·0 Instituto São José Ltda., comunica aos interessados

que necessita de uma pessoa para ocupar o cargo de

Responsável pelo Setor de Pessoal. Exige-se referên
cias e pretensões. Informações à Rua Antônio Ferrei

ra no. 113- São José - SC
A Administração

Extintores -Mangueiras
Vendas - Reéargas - lnstala -:ões

44-1377
Fonest

44- 1537
SUL PECAS
Rua: Fúlvio Aducci 978 - Estreito

I
I
"

r

t.

OPORTUNIDADE
Estamos vendendo uma residência, com exce

lente projeto, no Jardim Santa r.1Jônica, em

terreno medindo 360m2, todo murado, con

tendo amplo living, sala de jantar" 3 quartos;

sendo um suite, todos acarpetados; banheiros,
toillet e copa-cozinha com azulejos decorados

até o teto; abrigo, garagem, dependência com

pleta de empregada, área de serviços e churras

queira, aquecimento central a gá!!. Pode ser

financiada pelo sistema Financeiro Habitacio

nal.

STATUS - DECORAÇÕES
E SERViÇOS LTDA.

Fone: 22-1903
Rua Jerônimo Coelho, 343

Florianópolis - SC.

BOUTIQUE
VENDE-SE

Por motivo de mudança. Tratar na �a Ten�n�e
Silveira, 21 - Centro Comercial - LOJa 9 - Ultima

loja lado esquerdo.
'

IMOVEIS À VENDA
APAR íÂiViENfOS

Construção Civil
COMPRA [ VENDA DE
IMÚVEIS LOTEAMENTOS

A-8 - ED. Da. LILA - Apto localizado na Chácara da Espa
nha, contendo 3 quartos (1 com BWC privativo), livir19, dep.
completa de empregada, copa-cozinha com aquecimento cen

trai, área de servico, BWC social, garagem ampla, arrnârio
embutido, carpet, Área construfda: 185,OOm2. '

A-20 - ED. KASTELORIZON - Apto. situado perto BEIRA
.

MAR NORTE, contendo 3/ quartos, BWC, social, living, dep,
empregada com armário embutido, área de serviço, copa-cozi
nha com armário embutido, '.laragem,
A-23 - ED. JAYME UNHARES - Apto. contendo 2 quar

tos, living, dep, empregada, área de serviço, BWC social, co
pa-cozinha, garagem, Área construfda: 110m2.
A-27 - ED. PORTlNARI =Aoto, situado na rua Esteves

Júnior, Bloco "B", contendo 2 quartos, sala, cozinha, BWC

social, área de serviço, dep, completa de empregada. OBS:
Azulejos decorados, interfone, gás central, ar condicionado e

ap. de' nâutilus,
'

, ,

A-29 - ED. CRUZEIRO DO SUL - Apto. contendo 3 quar

tos, BWC, social, lavabo, dep, empregada, área de serviço, li
ving, sala. de jantar, copa-cozinha, garagem para 2 carros,
carpet, Area constru Ida: 190,00m2. '

A-34 - ED. ANTARES - Apto. situado na BEIRA MAR

NORTE, contendo 3 quartos, llvinq, BWC social, lavabo, dep,
empregada, área de serviço, garagem, carpe t, aquecimento
central, sacada••

"

Tratar 'à Rua Tenente Silveira, 35 - conj. 504 - ED. APOL·)
- FONE 22-5510 - CRECI - 512

1lll0100111lCIIWI

creci No. 17
não compre nem venda- seu im6vel,
sem primeiro nos consultar

iMÓVEIS

LAGOA DA CONCEiÇÃO - Lote no ViJlage com 500m2.
Preço Cr$ 80.000,00 Financiado.
RIBEIRÃO DA ILHA - Terreno com 15.000 m2 perto do
mar. Bom preço.
LAGOA DA CONCEiÇÃO - Área de 18.732,50 m2. de fren
te para a Lagoa.
CANASVIEIRAS - Bom lote com 420 sn2. Preço Cr$
40.000,00.
CANASVIEIRAS - Ótimo lote de 12x23,30. Bom preço.
CANASVIEIRAS - Lote de 12,50 x 30,00 bem localizado.

.

SÃO MIGUEL - Área de 105.000 m2. com praia particular e
frente para a BR-101
BEIRA MAR NORTE - Casa de 160m2 bem conservada.
Bom' preço.
RIBEIRÃO DA ILHA - Terreno de frente para o mar. Bom

preço.
CENTRO - Área de sete mil m2. bem localizada.

PAGAMal À VISTA
Avenida Ivo Silveira, 4.501 - Fones: 44-1902 -44-0302

Desejando fazer
mais famílias felizes, oferece à venda, PQr ocasião das
festividades natalinas, por preços que só o "Papai
'Noel" poete fazer, os imóveis abaixo:

DESUA PROPRIEDADE

1. -: Uma casa de alvenaria de tijolos, toda revestida
externamente de azulejos, com B'quartos, Iiving, sala de
estar, copa-cozinha, 3 .banheiros, completos, qaraqern,
churrasqueira, biblioteca e outras dependências, edifi
cada sobre dois s:otes, à, Rua Gustavo Barroso, no.

Estreito, por apenas Cr$ 350.000,00.
2 - Um apartamento com 147m2, com 3 quartos, sala de

estar, copa-cozinha, dependência de empregada, telefo
ne, 2, banheiros completos, garagem; ent-rega prevista
para janeiro, no Ediffcio Victor Meireles, na Av, Othon
Gama D'Eça, por Cr$ 50.000,00 abaixo do custo atual.

3. -: Uma casa de alvenaria de tijolos, em fase final de

acabamento, ficará pronta atê 15 de [aneiroçcorn a área
de 155m2, com 3 quartos, sala de estar, copa-cozinha,
2 banheiros completos, dependência de empregada com

banheiro, garagem, vista panorâmica para a ponte
Colombo Salles, em Coqueiros, na Rua Pio X, por
somente Cr$ 380.000,00.

.

4. -' 13 lotes em Coqueiros, com ruas calçadas a lajotas,
lotes de 370 a 500m2, por Cr$ 850.000,00.

5. - Um térreno com área de 306.000m2, com frente para a

praia da Joaquina e Lagoa da Concelção, devidamente
escriturado, com· avenidas abertas, faltando capear,
drenar e pavimentar, preço à vista c-s 1.290.000,00.

6. - Um terreno com 297.000m2, com frente para a praia'
da Barra da Lagoa e Lagoa da Conceição, preço à vista
Cr$ 950.000,00.

7. -' Lotes no Loteamento D. Pedro I - Ponta de Baixo -

em São José, a partir de Cr$ 30.000,00 e em Coqueiros
a partir de Cr$ 100.000,00.

8. -: Apartamentos no Edlffclo "JOWI", com 3 quartos, sala
de estar, copa-cozinha e 2 banheiros completos, por
Cr$ 175.000,00.

•

DE PROPRIEDADE DE TERCEIROS:

1. TRINDADE - RUA TOMÁS DE AQUINO - Casa de
alvenaria c/2 pavimentos, 4 quartos, 2 salas, copa-cozi
nha, banheiro, área de serviço. Terreno de. 27x20.

2. - CAPOEIRAS - RUA CAMILO SILVEIRADE SOUZA
- Casa de alvenaria com 2 quartos, living, sala de
jantar, copa-cozinha, banheiro e garagem, Terreno.
12x30.

3. - CAMPINAS - RUA ALTAMIRO DIBERNARDI .:..

Casa de alvenaria com 4 dormitórios, sala, copa-cozi
nha, banheiro, área de serviço e garagem. Terreno
12x30.

5. -' RIO BRONITO - DISTRITO DE RANCHO QUEI
MADO - Uma área de terras com 1.479.7HJ,00m2
com uma casa de madeira.

6. -' RATONES - ILHA - Um terreno com chácara,
pastagem, casa com 6 peças e um engenlio de farinha.
Terreno com 160 metros de frente para a e§trada geral
e 430 metros de fundos.

DESEJAMOS AOS NOSSOS CLIENTES E AMIGOS, OS
MELHORES VOTOS DE UM FELIZ NATAL E PRÓSPERO
ANO NOVO.

RUA MARECHAL GUILH:ERME, no. 5
FONE 22-5777
CRECI-78

A COMCAP - Cia. 'Vlelhoramentos da Ca

pital torna público que receberá em seus Es
critórios à Rua Anita Garibaldi, no. 19, -

conjunto 202, nesta Capital, até o dia 16 de

janeiro de 1976 a PRÉ-QUALI FICAÇAO de

empresas especializadas na prestação de servi

ços de drenagem e pavimentação e/ou fabri
cantes de artefatos de cimento para drenagem
e pavimentação de vias públicas.

O respectivo Edital contendo instruções
detalhadas poderá ser obtido no mesmo ende
reço durante o horário comercial.

A DIRETORIA

COMCAP - Cia, Melhoramentos da C.apital

DRENAGEM E PAVIMENTAÇÃO
AVISO

CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA BERCATON LTOA,

Rua Coronel Pedro Demoro, 1825
Estreito-« Florianópolis - SC

CRCI 41 - CRA 4918 - Fone: 44.2966

VENDE
Terreno no centro com 406m2 - Rua Saldanha Marinho
Cr$ 650.000,00 - Aceita-se apartamento.
Residência moderna - Rua Abel Capela - Coqueiros - 4
quartos, 2.BWC, living, copa, cozinha, 2 salas, dep, emprega
da. área serviço, garagem - Cr$ 450.000,00,

,CONSTRUTORA E IMOBILlARIA BERCATON LTDA .

R�a Coronel Pedro Demoro, 1825
Estreito - Florianópolis - SC

CRCI41 - CREA 49113 - Fone: 44.2966

VENDE
'Residência e ponto comercial - 2 pavimentos - Rua Padre
Roma esquina com Francisco Tolentino - Centro - 144m2,
'3 quartos, sala, copa, cozinha, BWC, área serviço, entrada
para carro - Cr$ 320.000,00
Casa de alvenaria-Centro - Bairro José Mendes com 200m2.
Cr$ 380.000,00. 3 quartos, sala, copa, cozinha, BWC, dep.
empregada, área serviço, churrasqueira, varandão, Mais ar

.condicionado.

Rua Coronel Pedro Demoro 1825
Estreito - Florianópolis - SC

CRCI41 - CREA 4918 - Fone: 44.2966

VENOE
Terreno Cr$ 50.000,00 - Agronômica - Localizado à
Rua Des. Nelson Nunes no. 19 - 286m2 - 11 x26. Bel [sslma
vista da.Bafa Norte.
Belfssima residência no Estreito - com 150m2 de construção
- 3 quartos, sala, copa, cozinha, BWC, área serviço, dep.
empregada, garagem. Cr$ 320,000,00 .

CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA BERCATON LTOA,

CONSTRUTORA E IMOBILlARIA BERCATON LTOA,

Rua Coronel Pedro Demoro, 1825
Estreito - Florianópolis - SC

CRCI 41 - CREA 4918 - Fone: 44.2966
ALUGA

Excelente residência de alvenaria com 2 pavimentos, 3 salas,
copa, cozinha, 2 .8WC, 3 quartos, 2 garagens, dep. ernpreçe
da, lavanderia, sacada e jardim.Ótimo local para instalação €Ie

escrit6rio, repartição etc. - Rua Cristôvão Nunes Pires -

Centro
2 salas para cornérclo à Rua Tereza Cristina 139 - Estreito
- Cr$ 1.500,00 cada uma.

CRECI- 57

IMOVEIS PARA ALUGAR

L-28 - ED. JAIME UNHARES - Apto. conten
dosurna suite, dois quartos, sala, BWC, cozinha,
dep, de' empregada, garagem e tel efone.

L-29 - Casa de madeira sita à rua Lauro Linha
res - TRINDADE - contendo 5 quartos, sala,
copa, cozinha, 2 banheiros, qaraqern,

L-30 - ED. SOLlMAR - Apto. contendo suite,
dois quartos, BWC, cozinha, área de serviço, dep,

,

d e empregada, 2.sacadas, garagem. Todo mobi
liado.

IMÓVEIS À VENDA

A,68 - ED. ALEXANDRA - Apto. contendo
liying, 1, quarto, BWC, copa, cozinha, área de
serviço.

A-67 - ED. KARIMÃ - Apto. contendo Jiving,
suite com sacada, 2 quartos, lavabo, sala de jan
tar, cozinha, ãre.a de serviço, dep, de' empregada,
BWC:, garagem; Area construídatõõ.Oümz,

A66 - ED. CEARÁ - Apto. contendo living, 2
quartos, BWC, cozinha, área de serviço, sacada,
garagem. Área constru (da',1 OOm2. :

,11.-65 - ED. PRESIDENTE - Apto. contendo
living, sala de jantar, 3 quartos, copa, cozinha,
BWC, dep, de empregada, garagem, área de servi
ço. Apto. todo mobiliado,

A-64 - ED. TRAMANDAf - Apto. contendo 3
quartos, sala, BWC, cozinha, área de serviço,

A-63 - ED. JAIME L1NHARES - Apto, con
tendo 2 quartos, living, BWC, sala de jantar,

- copa-coztnhaárea de serviço, depde empregada,
garagem. Area construfda' 11 0,00m2.

A-62 - ED. SOLlMAR - Apto. contendo' 3
quartos, sala de jantar, copa-cozinha, área de ser

viço, dep, de empregada, garagem. Área cons

tru (da'140,00m2.
S

A-61 - ED. CRUZEIRO DO SUL - Apto. con
tendos-.1 quartos, 2 BWC, Iiving, cozinha, área de
serviço, dep, de,. empregada, garagem. 'Área cons- I

trufda 185,00m2.

A-60 - ED. DONA L1LA - Apto. contendo
uma suite, dois quartos, living, BWC, copà, cozi
nha, área de serviço, dep, de empregada, gara
gem, terraço com churrasqueira, aquecimento
central, carpet, porteiro eletrônico. Área cons

.trufda'·177,OOm2,

A-59 - ED. D; PEDRO 1- 6diHcio em final de
acabamento, contendo living,. 2 .quartos, 'BWC,
cozinha, área- de serviço, garagem.

.

A-58 - ED. A COELHO - Apto. contendo l'
quarto, living, cozinha, BWC, área de serviço.

A-55 - ED. ANA TEREZA - Apto. contendo 3
quartos sendo um Com banho privativo, BWC,
living, cozinha, copa, área de serviço, dep. de
empregada, garagem, telefone.

A-54 - ED. VILLA RICA - Apto. contendo 3
quartos, 2 BWC, sendo um privativo do casal,
copa, cozinha, dep, de empregada, área de servi
ço, garagem, Area construfda' 182,00m2 •

I A-53 _ Apto. situado à Av. Rio Branco conten
do living, 2 quartos, cozinha, BWC, dep. de em

pregada, garagem, teleforie, Área constru rda"
105.m2•

A-52 - ED. SOLAR DO FAIAL - Apto. con
tendo 2 quartos, cozinha, área de servico BWC
dep. de empregada, garagem. Á�ea' cón�.ru(d�'
135,OOm2.

A-48 - ED. PORTINARI - Apto. contendo 2
quartos, livinq, cozinha, BWC, área de serviço,
dep, de empregada, garagem,

A-47 - ED. BRIGADEIRO FAGUNDES _

Apto. contl_!ndo 2 quartos, sala, cozinha, BWC,
área de servico,

A-33 - ED. MANSÃO LA FONTAINE - Apto.
contendo living, em "L", 3 quartos, 1 BWC so

cial, copa, cozinha, dep, de empregada área de
serviço. Área constru(da',137,00m2. ,',
A-28 - ED, DIAS VELHO - Apto. contendo 2
quartos, sala, cozinha, BWC, dep, de' empregada,
área de serviço.

.

,
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desta soma, e o restante
advindo de convênios a se

rem assinados com outros
órgãos da administração es

tadual. Tais ruas, objeto de
pavimentação, estão situa
das apenas na área urbana.

°Ã-NÕSSACIDADE,SEGUNDOOPREFEITOl
Impostos: "não creio que
o acréscimo verificado

'

venha prejudicar a população
de Florianópolis ':

o prefeito Esperidião
Amin Filho concedeu tia

manhã de ontem entrevista
coletiva à imprensa, fazendo
um demorado balanço de
seus três meses de governo,
destacando também ás prio
ridades de sua equipe para o

ano que se inicia.
Os ponto s de maior inte

resse, debatidos na ocasião,
foram o aumento das alí
quotas do Imposto Predial e
Territorial Urbano, as obras
paralisadas, ou não começa
das mas já previstas no 'pla
nejamento da Prefeitura, e a

aprovação dç Plano Diretor
de Florianópolis. Presentes à,
entrevista, o íder do gover
no na Câmara de Vereado
res, Alcino Vieira, e os se

cretários João Aderson Flo
res, da Sesas, Marcos' Bruz
za, dos Transportes e Obras,
e Lauro Andrade, das Finan-

.

cas, além do presidente da
Coincap, Fernando Melo Jú
nior.

CONTRIBUIÇÃO .

Após destacar o "interes-:
se sincero e honesto da im
prensa, em participar, criti
car, fazer observações sobre
os problemas de Florianópo
lis", Amin passou a respon
der as questões -formuladas
pelos jornalistas tendo, ao

iniciar, falado sobre o' acrés-:
cimo havido na alíquota so

bre o preço do valor venal
dos imóveis cadastrados da

cidade, aurrento este da or

dem de 0,215 por cento -

de 0,285 por .cento, a alí

quota passou para 0,5 por
cento.

- Não creio Que o acrés
cimo verificado venha preju
dicar a população de Floria- I

nóuolís. Pelo contrário,
creio que todos estarão pa
gando uma contribuição jús
ta. Temos que considerar,
no caso, que o fato' gerador
,do Imposto Predial 'e Terri
torial Urbano, os imóveis,
sofreram uma valorização
considerável nos últimos

anos, mas a alíquota do
IPTU poucas variações so

freu nesse mesmo tempo.
Nã0 concordo com a coloca
ção de Que o acréscimo virá
prejudicar a população

Amin disse que a cidade
sofreu uma valorização imo
biliária acentuada, "por isso
acho que não haverá prejuí
zo para ninguém. Ninguém
vai sofrer nenhum castigo. O
Que está havendo, isso sim, é
uma maior participação do
poder público nesta valori
zação imobiliária, fato mais
que justo". Frizou que den
tro d as novas n ormas do
imposto, este deverá ser des
dobrado em oito parcelas,
para facilitar o pagamento,
'por parte do contribuinte,
ao mesmo tempo em Que
deverá ser feita uma campa
nha de esclarecimento junto
ao povo, para evitar equívo
cos no pagamento.

ERROS GRAVES
Comentou o prefeito que

lima casa de' madeira, de 50
a 60 metros quadrados, com
cinco anos de construção,
localizada em zona resíden-'
cial da cidade, enquanto em

75 pagou c-s 75,00, passa
rá a pagar Cr$ 110,00 em

76. ''Todas as informações a

esse, respeito Serão dadas'
com a camp anha que pre
tendemos realizar. Além dis
so, montaremos um posto
de informações, com a fina
lidade específica de orientar
a população".

'

,

Com a nova sistemática a
-

ser adotada, diz o prefeito
que deverão ser corrigidos
os erros "graves" verificados
em anos anteriores, "mas, é
claro, não temos a pretensão
de atingir a perfeição. Ape
nas queremos trabalhar em

76 com' o menor índice de
erros possível. I Im deles,
que pretendemos evitar, é o

,lançamento de dois carnês
sobre apenas um fato gera
dor. Já estamos adotando as

providências administrativas

nara que o serviço seja feito
a contento".

'

Para tanto, a Prefeitura
irá fazer uma revisão total
dos imóveis cadastrados,
dando prioridade, porém,
para as áreas não cadastra.
das pesquisa esta já quase
concluída. Está sendo reali
zada, e breve a secretaria de

Finanças terá todos os da
dos necessários à implanta
ção das novas normas. Para
Amin, mesmo com essa rees

truturação, o IPTU não irá
"solucionar os problemas fi,
nanceiros da Prefeitura. Re
almente, não temos essa pre
tensão, Apenas parcialmen
te, e na proporção exata, o
IPTU passa á ter uma parti
cipação maior, mas não par
ticipação total".

PRE STACÃO DE CON
TAS

- Não só a Oposição,
mas todo o Poder Legislati
vo tem o direito de expres- .

sar seu pensamento.
Assim o prefeito comen

tou a' questão dá falta de
prestação de contas das três
últimas administrações rnu
nicipais. Disse ele que 'o
legislativo tem o. dever de
estar atento. "Em termos de
prestação de contas, porém,
todos os estudos feitos reve

lam que a Prefeitura encon
tra-se em pendência. Todos
sabem que a Prefei tura vem

regularizando uma série de
débitos, junto a fornecedo
res, a entidades sociais, e nas

desapropriações já inicia
das".

- Estamos agora regulari-,
zando a questão dos forne- '

cedores. Sem isso em dia,'
sabemos, não teremos crédi
to na praça. Todas são medi
das que foram tornadas ten
do em vista principalmente
questões de ordem econômi
ca. Quanto aos órgãos de
assistência social, já paga
mos Cr$ 2.920 mil ao INP S,
Cr$ 350 mil ao PAS EP
Cr$ 650 mil ao IPESC, e

Estreito:
"

...acho 'que
charnar O bairro de filho
,órfão não procede. Não há
qualquer fundamento ':

Rodoviária: "não que�o, de
rnaneira alguma, provocar
polêmica (... ) a, decisão deve
ser tornada com prudência':

Presente à reunião, o vereadorAlcino Vieird -lider do
governo - foi solicitado p elos jornalistas, auando o

assunto passou vara o-Plano Diretor de Florianópolis, e o
porquê de sua não aprovação, apesar de estar em regime
de ureência - 48 horas - há aproximadamente seis meses.

Um dos repôrteres, levantando a 'Voz, disse ao

vereador que a população já esperou demais pelo Plana,
não acredita mais nele, e principalmente, não crê nas

boas intenções da Câmara Municipal, vencia-a despresti
giada, com tal demora. Alcino retrucou, então, dizen do
que a não aprovação do Plano Diretor não? consequên
cia de problemas politieos envolvendo as bancadas do
MDBeArena:

- Talvez mais por problemas pessoais de'alsum
.vereador, mas não por qualquer problema político ",
comentou Al�ino Vieira. Ao usar a expressão "oroble
mas pessoais ", despertou ainda mais' a atenção dos

, jornalistas, 'tendo então o' prefeito Esperidião Amin
lembrado que tais palavras não.deveriam ser entendidas
como "interesses pessoais': mas sim, por "pontos de
vistas':'

'
,.'

Ou seja, o Plano ainda não foi aprovado, segundo o

prefeito, em virtude d a complexidade de suas normas,

"pois a análise do plano é de causar perplexidade a

qualquer pessoa. OPlano Diretor, na verdade, não é uma

peça que se lança sobre a, cidade, e; p. t., saudações ",
comentou o prefeito, dizendo que o Plano deve ser

flexivel, "para poder acompanhar à desenvolvimento da
cidade. Este, como se sabe, não pode ser planejado "

Pouca depois, Alcino Vieira disse que se não fosse a

exigência da lei, condicionando a aprovação do Plano.aos
"votos' de dois terços da Câmara, "o mesmo, seria

aprovado hoie à noite, com os votos da Arena (10). O
problema é que precisamo s de no minimo 12 votos, e o
MDB não se decidiu ainda". Ao fazer essa afirmativa,
Alcino Vieira aparentemente se contradisse, pois antes

afirmara que as discussões a cerca do' Plano eram feitas
em nivel apartidârio.

Perguntado sobre essa contradição, o vereador expli
cou-se, repetindo novamente os "problemas pessoais" de
alguns vereadores, a maioria do MpB. "Não há qualquer
problema politico ", frisou. Para ele, '0 Plano poderá ser

aprovado brevemente. A uma observação de um jornalis
ta, sobre as eleições municipais do ano que vem, e uma

passivei tornada de posição do MlJB em relação ao PD,
Alcino Vieira disse que "provavelmente, não haverá

tempo':

\

Cr$ 873 mil ao FGTS. Bem,
nossa gestão, quarito ii Pres
tação de contas, está nor

mal. Nossos registros contá
beis

. estão perfeitamente
equacionados.

A uma pergunta sobre as

obras paralisadas na cidade,
o Prefeito Esperidião Amin
disse que existem três obras
que podem merece'! tal títu
lo: o viaduto da Gaspar Du
tra ("que aliás, nem foi ini
ciado"), o prolongamento
da rua Tenente Silveira', e a

abertura-alternativa da Ala
meda Adolfo Konder. Espe
cificamente quanto a esta'
última, "consideramos de
prioridade razoável, não es
sendal, não havendo um

prazo para seu início".

FILHO ÓRFÃO?
Amin respondeu citando

números.' "A secretaria do I

Estreito recebeu, dentro do
o re arne n to , aproximada
mente 1.697 mil cruzeiros,
dinheiro este destinado ex-

- Não quero, de maneira
c1usivamente à sua despesa alguma, provocar polêmica.de manutenção. Tal quantia Tenho a dizer somente quenão tem nada a ver com o se trata de uma medida que
que se programa quanto às deve ser tomada com pruobras.' Por �sso, acho que dência, após recolhermos
chamar o,bairro �o Estreito ex.periências aprovadas em

de_ filh? orfão nao procedei- ou trás cidades do país".Nao ha qualquer fundamen-
to. Apenas para exemplifi
car, somente na construção
da Praça N. S. de Fátima,
destinamo s o dobro da dota
ção da própria secretaria do

, Estreito".

Ao falar sobre a Praça
Nossa Senhora de Fátima,
um repórter fez uma prolon
gada exposição, para no fi
nal perguntar, citando o ve

reador Pedro Medeiros, "por
que o Estreito continua co

mo o filho órfão da Cani
tal"; tendo em vista, princi
palmente, â baixa dotação
orçamentária destinada
àquele bairro para o próxi
mo ano?

'

Logo em seguida, ao res

ponder a uma pergunta so

bre o planejamento de 76,
Amin disse que, quanto à
pavimentação das ruas situa-:
das na. área urbana, 75 por
cento estão localizadas no

Estreito, o que, para ele,
contradiz a afirmativa ante

rior, de "filho órfão". E,
, comentando sobre o plane
jamento organizado para o

próximo ano, consta princi
oalmente a drenagem de
ruas, "um problema grave"
da cidade, e a pavimentação
de-ruas.

Neste ponto, o presiden
te da Comcap informou que
está prevista a anlícação' de
Cr$ 25 milhões, na pavi
mentação de 250 mil metros
quad rados, com a Prefeitura
entrando com 25 por cento

A RODOVIÁRIA
Quanto à construção da

rodoviária, assunto que sus

citou algum debate entre os

jornalistas 'e o prefeito, este
limitou-se a repetir o com

nortamento quejá-vem ado
tando sempre que é pergün
tado sobre o assunto: quan
do e onde será a obra cons

truída.

Quanto à localização, espe
cífíoamente, Amín lembrou,
sorrindo, que "a concepçãc
do que seja uma rodoviária é
bem diversa, entre a popula
ção", frisando então que até
mesmo a Praça' Pereira Oli
veira, ao lado do Teatro
Álvaro de Carvalho, já foi
sugerida com'? possível local
de terminal rodoviário de
'Florianópolis, provocando
risadas mi sala.

Para Amin, há uma per;
gun ta fundamental que deve
ser respondida, para que seja
definido o local da nová
rodoviária da cidade: qual é
o sistema viário ,que vai

apoiar esse terminal? Disse
o prefeito que tão logo a

pergunta esteja respondida,
será 'anunciado o local.

"Não adianta insistir. A ela-
_ boração: do programa, com
previsão de custos e equipa
mentos, serviços, está em

curso, mas a localização não
está disponível."

Durante cerca de 1h50min o prefeito Esperidião Amin fez à 'imprensa um relatório sobre sua administração
O Plano Diretor
ainda, não foi

aprovado porque.

A lenta \

ascensão

do comércio

de livros

Aos poucos o
hábito de leitura

melhora o negócio
dos Iivreiros.

\

A jovem se aproxima da
prateleira, olha rapidamente
os livros dispostos um ao

lado do outro e permanece
imóvel, indecisa na escolha.
Antes de decidir, resolve sa

ber q ,?iI o li"ro da moda
qur ",i3 '.rende. Só depois
dis"" qUf':, ela resolve a

corEi_' -'

Esta cena ,se repete dia
riamente nas livrarias e sim
boliza o comportamento da
maioria das pessoas que en

tra nestes locais: falta de

informação. Para o econo

mista Odilon Lnnardelli,
presidente 'da Associação
Catarinense de Livreiros e

proprietário 'da editora In
nardelli - a única editora do
estado -, esta situação, con
tudo, tende' a se modificar
mais rápido do que normal
mente se poderia esperar. E
esse otimismo ele justifica
baseando seu raciocínio na

premissa, de que o problema
todo se resume a falta de
hábito de leitura, A conclu
são não é nova, reconhece

'

Lunardelli, As armas que os

livreiros recorrem' para com

bater essa falta de informa
cão, dos possíveis leitores é

que constituem a movidade:

palestras nas escolas, exposi
ções, feiras e "Clube do
Livro" esta última a mais
nova, lançada por sua edito
ra, e que já reúne cerca de
200 filiados. "Hí um con

senso entre os livreiros de
que é necessário uma perma
n�nte promoção do livro,

caso contrário o comércio
desse produto estará irreme
diavelmente perdido. Por
isso o que fazemos agora
trata-se de -uma verdadeira
cruzada, um tabalho exaus
tivo Que só terã resultados
dentro de algum tempo.Mas
estamos decididós que é ore- ,

ciso vencer .a barreira que há
entre às pessoas e a falta de

informa:ção". Á Associação
Catarinense dos Livreiros,
criada no ano passado, reú- ,

ne apenas uma pequena pa,r
te dos proprietários de livra
rias em Santa' Catarina,
"mas até o final de 76 sere-

,

mos uma parcela ponderá
.vel" anuncia. O que se pre
tende é fazer promoções
conjuntas para que a cada
dia mais pessoas leiam,
acrescen ta.

Ele conta que manter
urna livraria é um negOCIO
que acarreta "mais nreocu

pações d o que alegrias. E
essa talvez sej a uma razão
bastante forte para as falên
cias. Por isso queremos nos
unir: juntos venderemós
mais".

'

CLUBE
.

O "Clube do Livro" se

constitui nu ma associacão
de leitores' o nde cada as

sociado "recebe um exem-

"plar de cada título publica
do em convênio com a edi
tora Lunardelli". Sempre
que houver lançamento o

l�itor receberá a obra,�0!11
desconto de 20% no paga
mento. Por enquanto o Clu
be se propõe, a enviar apenas
-Iívros de 'autores eatarínen
ses mas em breve pretende
ter condiç.ães para incluir
autores nacionais e estrat;l
geir0s .. Entre os associados
do' Clube há, além de catari
nenses, 'leitores Daranaenses

e gàúchos.
'

.' VIA JUDICIAL
- Quanto ao prolonga'

mento da rua Tenente Sil
veira, considerando os gas
tos jã, efetuados, trata-se de
recondicionar sua, priorida
de. Enquanto não tivermos

equacionado o problema dos
ônibus da Praca Pio XII, não
podemo s continuar aquela
obra. Provavelmente, a rua

será aprevei tada, mais tarde,
com outra utilização.

O viaduto da Gaspar Du
tra, no Estreito, terá seu

início tão logo a Prefeitura
regularize suas, finanças.

Outras obras em' constru

cão, ou com início progra
mado, foram alvo de comeu

'tários do prefeito municipal,
como a Praça Nossa Senhora
de Fátima, no Estreito: "Já
temos os decretos devida
mente equacionados, libe
rando as áreas a serem dis
poníveis para a construção
da praça. No momento, es

tamos procedendo à a tuali
zação dos preços dos imó
veis, para efetuarmos a desa
propriação. Como no local
existem residências parti
culares, não será novidade se

tivermos que recorrer à via

judicial para obtermos toda
a área necessária à praça".

.

Sob a figueira, um

presépio original.
A obra do professor Franklin

Cascaes deverá ficar
pronta hoie: a cena tradicional

ganha nova concepção.

Como parte da decoração natalina da, cidade, na Praça XV de

Novembro ontem à noite começou a ser instalado um presépio que
"foge a' todas as concepções do tradicional motivo de Natal",
segundo seu mentor. N1Ima criação do professor Franklin Ca"cais, o
nascimento do Menino 'Jesus está sendo representado Dor figuras
feitas' totalrrente com vegetais colhidos no i nteríor da Ilha,
destacando-se a folha de piteira, com as quais o artista elaborou os

corpos dos vários componentes do presépio., '

Embora a primeira vista a elaboração de »rn presépio. com
,elementos da fl6ra pareça.algo inédito, seu criador afirma que isso
não se constitui em nenhuma novidade, "pois há uns dez anos iá fiz
um trabalho semelhante que ficou exposto na Catedral Metropolita
na".

- Para fazer, as diversas figuras - explicou - utilizei somente

plantas nativfs e procurei iliminar aquelas que embora hoje cresçam

na Ilha, no entanto não são orlginárias do Brasil. No meu presépio, a
única fíeura que não é de vegetal, é o Menino resus, pois trata-se de
uma escultura de gesso. Para os -corpos dos vários componentes do

presépio utilizei folhas de piteira e para as cabeças usei catetos.
Ao todo, " profe'ssor Cascais elaborou 19 figura,s, se utilizando

da' técnica chamada roca - com armação -, as quais representam
respectivamente São José, Nossa Senhora, os três Reis Magos, três
mistores, três anios, a vaca e o burro, além de seis carneiros.

- As cabeças receberamperucas feitas de barba de velho - sendo

'que as feiç0es foram desenhadas e pintadas. A única figura que não
estf em pé, é a de Nossa Senhora que foi confeccionada aioelhada,

O oresépio deverá ser montado hoie na Praça XV

conforme normalmente áparece nos presépios. Os presentes elos Reis
Magos foram elaborados com tunas.'

,

O professor Cascais ajudado por uma equipe de três auxiliares
vem trabalhando no projeto há dez dias J pretende entregar a obra

totalmente-pronta ainda hoje. O mais interessante, foi a concepção
dos seis carneirinhos, feitos com barba de velho, tendo' por cabeça,

, I

um xuxu.
- Na Praça XV de Novembro foi construído um tapume de

bambu para' aplacar um pouco a ação do vento sobre as figuras, que
serão fmcadas no chão. Depois de tudo colocado, vamos espalhar
líquens recolhidos na Ilha e frutos de arrebenta cavalo - vermelhos
- que darão o colorido à cena,

"� possível aue ate o dia de Natal a gente vá colher mais aIgims
tipos de vegetais, possivelmente flores, para dar um. colorido mais
bonito. O material foi colhido no Retiro da Lagoa e Rio Tavares,
sendo que a areia vermelha e amarela tambem foram trazidas

daqueles locais. O patrocínio é da prefeitura, mas o convite me foi
feito por Luis Paulo Peixoto, do Stúdio A2. Como último detalhe,
devo dizer que o presépip pode durar até 30 dias, desd,e nu e seja
regado todos os dias.

\
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Cinema' Darci Costa

ASSIM ERA A ATLÂNTIDA - Produção nacional, tendo
coma modelo "Era Uma Vez em Hollywood", reunindo
trechos de chanchadas da Atlântida, alternados com depoí
meatos. Comparecem Oscarito, Grande Otelo, Anselmo

_Duarte, Eliana, Cyl Farney, Fada Santoro, Adelaide Chioz
zo, entre outros. Censura 10 anos. CECOMTUR 2 - 4 - 7,45

1 .9,45 horas" .

\

O FANTASMA DA LIBERDADE -r- Filme de Luiz Bunuel,

onde o realizador continua a sua crítica mordaz contra a

sociedade; ao que se afirma, trata-se de um espetáculo mais
desligado da carga de simbolismo que caracteriza a obra do

diretor. São .protagonistas: Jean Claude Brialy e Monica

Vitti. Censura 18 anos. SÃO JOSÉ 3 - 7,45 - 9,45 horas
A LENDA DOS SETE VAMPIROS (The Legend of the

Sevep Golden Vampires) - Mistura de horror com karatê,

Produção. inglesa, dirigida por Roy Ward Baker, com Peter

Cushing à frente doselenco, ainda no papel do Dr. Van

Helsing, o matador de vampiros. Atuam também David

Chiang, Julie Ege, Robin Stewart. Censura 18 anos. RITZ 5

-.7,45 -'9,45 horas
UMA MULATA PARA TODOS - Comédia nacional de Ro

berto Machado; com Juciléía Teles, Felipe Carone, 18 anos.

CORAL 8 - 10 horas.
'

Às 3 horas "A Maravilhosa Fábula de Branca de Neve e os 7 -

Anões".
GRINGO, com Gian Maria Volonté

.

-UM GIGANTE CONTRA O NAZISMQ -16 anos. ROXY 2-
,

e 8 horas .

AS AVENTURAS DE HUCK FINN, com JeffEast, Nataly -

Trund, Censura 14 anos. JALISCO 8 horas .

QUANDO AS MULHERES QUEREM PROVAS, com Car-

I�M�y I

_O REVERENDO DO COLT 45 - Guy Madíson - 18 anos.

GLÓRIA 8 horas
O PREÇO DO TRIUNFO, com Max Von Sidow, Liv UI
mano 14 anos. RAlÁ 8 horas

H

Fone: _
22-3063

FLOR lANOPOLlS - SC

o

r
,.

o

c

o

p
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Omar Cardoso.

ÁRIES - A Lua, na posição
em que estã Saturno, e .0 Sol
'em Capricôrnío, vai estimulá
lo' ainda mais. D6 assim, vasão
ao seu otimismo. Tome as íní
ciatívas que julgar jndispensá
veis. Evite qualquer precipita-
ão, qualquer irltempestivida- .

de própria de Aríes,. Tudo o

que arquitetar neste dill.t deve
rá ser feito com inteligência e

intuição. ..

.

TOURO - Um obstáculo po
d erá surgir em seu' trabalho
q ue será criado' por uma pes
soa de Escorpião, Aquário ou

Leão. Você saberá como con-.

torná-lo. À :tarde, terá uma fa
se feliz e promissora. Ótimo
período, com Capricérnio re

presentando a casa da sua espio
.
ritualidade e felicidade pes
sogl,
GEMEOS - Pela influência da
Lua, de Saturno e do Sol está
favorecido em muitas coisas.
Haverá bons fluxos para estu
dos, exames, testes, averigua
ções, cartas, notftícas ti corres
pondência. Capacidade de ra

ciocínio aumentada. Não se

precipite nas coisas ligadas ao

romanece, ou, então, -ao casa--·

mento, .

CÂNCER - Este é o dia real
mente ideal para você., Vai
progredir no campo profissio
nal esfinanceiro, O:amor tam-.
bêm está em excelente aspecto
astral. Toda e qualquer chance
de melhorar em sua carreira,
seja artística, pública, adminis
trativa, cultural ou técnica de
verª" ser aproveitada.'

.

LEAO - Conte consigo mes
mo em todas as empresas,por
mais ârduas que possam pare
cer. Os outros irão notar sua

tenacidade
.

e persistência po
dendo lhe tributar o dobro de
'crédito à partir deste dia. No'
amor, aja com sinceridade. A
saúde estâ favorecida. .

VIRGEM - Um novo estímu
lo e visão, poderão alterar o

roteiro dos acontecimentos no
dia de hoje passando a lhe pro
porcionar as mais amplas pos
sibilidades de êxito. Você está
vivendo o seu melhor período ..
Deixe que seu entusiasmo se

fortaleça cada vez mais. Dia
excelente.
LIBRA -e-. Tenha um pouco de .

cautela com a saúde, principal-

mente os rins. Seu corpo é
muito delicado. Como o Sol se
encontra em Capricórnio, sig
no em que você foi concebido,
ou concebida, é preciso cuidar
mais dosorganismo bem como
dos interesses da família, do
lar e da sua estabilidade que

. pode surgir de um momento
paroutro. Se não estiver se sen

tindos hem disposto; consulte
um médico. .

.
ESCORPIÃO -As ações cor

retivas, discussões demoradas,
demandas e toda e qualquer
questão que se ligue aos seus

direitos, devem ser tratadas
com cautela e coragem. Conte
com os amigos. Principalmente
as pessoas de Capricórnio. Evi
te fazer inimigos ainda que is
to lhe custe' algumas conces
sões. Bom para o amor, mu
danças y progresso' financeiro,
SAGITARIO - Fluxo astral

.

neutro em quase tudo. Apenas
as pequenas compras estarão
beneficiadas, ·assiní

.

corno o

trabalho rendoso. Mas, me

diante uma atitude positiva e

otimista, as coisas darão certo.
CAPRICÓRNIO - Estando o

Sol em seu próprio siano, o se
tor·mais favorecido de sua-vida
será o amoroso. Príncipalmen
te se a pessoa amada pertence
ao signo de Touro, Virgem,
Capricôrnio, Escorpião 0U Pei
xes. Há grande favorabilídade
para aventuras, mas não abuse.
AQUÁRIO'- Saiba interpretar
bem os prenúncios deste dia. '\
Será beneficiado nos assuntos
f amiliares, nas viagens e no

amor. Se algo não deu certo
. no passado, a falha poderá ser

corrigida agora. Fluxos pro
missores previstos para depois
do seu ániversário.
PEIXES _ Alguma surpresa

. agradável no
-

setor amoroso
por parte de alguém de Cân
cer, Escorpiã� Touro ou Ca
pricórnio, vira melhorar este
dia. Enfrente os problemas di
fíceis com tranquilidade e con

fiança em si

GRANDE

PRÊMI'O ARGENTINA

FÓRMULA:I

,-

PROMOÇÃO DA

l.
FELIZ NATAL

SENSACIONAL! CARLOS RAMIREZ - J\stro do filme da Metro "Escola de Sere'ias"
Criador de uGra�ada", "Bonequinha Lind�", etc, estará se -apresentando no

Revei,llon do "CO,RUJÃO CENTER". Depois do Show - CAR�AVAL' DA PESADA.
, ". ,

.

-,

.
\

. Faça Ia sua reserva - Av. Beira Mar_Norte.

-,

..

nho, Se faz acompanhar pelo conjunto "Nosso
Samba", que inclui alguns violões de sete cordas.

Todo o sucesso deste lançamento está em Flo
rianópolis, por .cr$ 50,00, nas lojas Brunetti Dis
cos, rua Felipe Schmidt e rua Tenente Silveira.

John Lennon voltando com 'os grandes suces

sos de sua música passada, coloca neste' dico
("Shaved Fish") uma notável seleção de todas
aquelas canções que o fizeram conhecido indivi
dualmente no mundo inteiro, desde a dissolução
'do conjunto. que abalou as estruturas da década
de 60:. os "Beatles", dos anos loucos, .,

No disco, de selo Odeon e reproduzindo o

som da Apple Records, com a "Plastic Ono
Band", ilgresenta coisas corno "Gíve Peace a

chance", 'Cold Turkey", "Instant Karma!", cepo
wer to the People", "Mother" I "Wom'an is the

nigger of the world", "Imagine' , "Whatever gets
you thru the night", "Mind Games", "9 Dream"
e "Hàppy Xrnas", todas dele mesmo e algumas
com a participação de Yoko Ono,

O disco, também em lançamento, custa
Cr$ ,60,00 e está nas mesmas lojas de Brunetti
Discos, rua Felipe Schmidt e rua Tenente Silveira.

Clara, Clareira. Claridade. Manhã Luz. Gare
za, Clara Nunes, Todo de samba, o novo disco-da
artista, selo Odeon, traz, segundo a crítica, muito
desses sentimentos grandes e antigos do povo, de
suas esperanças, dificuldades, exageros, realiza
ções, desorganização criadora, sonhos e, sempre,
uma infinita capacidade de transformar em sentir
o que os outros transformam em pensar. .

Sozinha, modesta, de riso fácil e ar de quem
pede desculpas por estar ali cantando, Clara deixa
sonoras e boas as mensagens de Ismael Silva,
Guinga, Nelson do Cavaquinho, Alberto Lonato,
Candela, Elcio Soares, Romíldo, Toninho e ou

tros. Num disco dito, por ela mesma, todo mara

vilhoso, 'desde o trabalho de estúdio até a escolha
desse magnífico repertório, do rriais excelente
nível.

Canta' "O mar serenou", "Sofrimento de
quem ama", "A Deusa dos Orixás", "Juízo Fi
nal", "Tudo éUusão","Valsa de Realejo", "Bafo
de boca", "O último bloco", "Ninguém tem que
achar, ruim", "Às vezes faz bem chorar", "Vai
amor" I:' "Que seja bem feliz", com arranjos feio'
tos por quatro maestros de primeira categoria:
Gaya, Hélio Delmiro, Laércio de Freitas e Nelsi-

Vá assistir EMERSON FITTIPALDI e o nosso CO!PER-FITTI,
\ .'

'-

além de todos os- grandes ases do automobilismo.
,

. .

Data de saída - 08 de janeiro - (5a. feira -:- à tarde)
Data de retorno -12 de janeiro - (2a. feira - pela manhã)

-Hospedagem no SHERATON'HOTEL - Buenos Aires." I

:-_I_9da a viagelTn�m avião a jato, desde FLORIAr'·JOPOLlS.
- Cadeiras rÍiimerãdãs ce'ntrals'no"autódromo
r: Muitó temno livre para passeios e compras.
ULTIMAS INSCRIÇOES .

emEulur
empresa latarilll!nse de turisma Itda
EMBRATUR - 7/SC/� .; CAT. liA'

R us Arcipreste Paiva, 15 -;- Ao lado do Cine

"CECOMTUR,"

FA(ASUAMULHERMAISBONITA.
'

COMPRE'UMNAUTIWSPARAELA.

Beleza nenhuma resiste a um

dia de trabalho numa cozinha
comum, cheia de gorduras e

odores.' Pata ter em casa uma
mulher· sempre bonita e perfu
mada é preciso por na cozinha
um purificador de ar Náutilus,
que absorve todos os odores e

impurezas do ar. Na Modelar
você compra Náutilus- verme
lho, azul ou branco -- sempre
por um preço convidativo.

Rua Trajano, 29/33

MENSAGEM DE NATAL

DO COLÉGIO CATARINENSE

['C COs�!g!20vÇ�TARINENSE
RUA ESTEVES JUNIOR, 159· CP 135· FONES 22-6877, 22-6667
80.000 - FLORIANOPOLlS - SANTA CATARINA

. .

'No ano em que o Colégio Catarinense comemorou 70 anais

de fundação,· reconhecida pela particlpação da comunidade
florianopolltana e catarinense nas festividades, a Direção au

gura aos' professores e funcionários, alunos e pais de alunos,
ex-alunos e amigos, um Natal Feliz, repleto de bênçãos divi
nas.

Florianópolis, 23 de dezembro de 1975'.

Com a maior satisfação e

o rqu lh o , expressamos.
nesta data, pela 26a. vez,
as palavras carinhosas de

"BOAS FESTAS", traduzindo nossos agradecimentos
à confiança' depositada, durante o Ano que finda, re
tribuindo com todo amor.
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CHEVROLETOPALA CUPÊ OK 4100 1975
CHEVROLET OPALA CUPÊ 1970-1972-1973-1974
CHEVETTE VÁRIAS CORES 1976
CHEVETTE 1974

CORCEL VÁRIAS CORES 1976

MAVERICK VÁRIAS CORES 4 CILS OK

CORCEL GT 1973

DODGE 1800 1975

DODGE GRAN SEDAN .....•.................. 1973
VOLKS 1300 e 1500 , OK

BRASI"LlA •..................... ' 1.974.
RUA: ALMIRANTE LAMEGO 170 e RUA: SALDANHA MA

'RINHO ESQ. JOÃO PINTO E TIRADENTES - FONES -

22 - 0192 - 22 - 1392 - 22 - 2952.
BARBÁDA DA SEMANA

OPALA CUPÊ 1974 24.000,00
OPALA CUPÊ 1973 20.000,00

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 -TEI.EFONE 22-2980

CORcé. - VERDE LUXO-- OK ••••••••• � ••••••• 1976
VOLKS - BRANCO LOTUl'1 ...•••

'

••.•••••.••••••• 1972
VOLKS - BRANCO LOTUS , 1970
VOLKS-VERDE •••

·

••

·

•• ·.·.··.·.·.:.·•• ·.·.·.·.:.·•• �·.·•••• ·.1970
,vOLKS-AZUL •••••.•".·•• �·.·•• ·.�·.·.·.·.·•• ·•·•• ·.·.·.·.·.·1969

REVENDEDOR

AUTORIZADO

ESTOQUE DE VEfcULÔS USADOS
PASSAT LS - AZUL ••••.••••.•.•.• :•.•••• : 1975
PASSAT LM - BRANCO ••.•• � :.

'

.• '. :. '. � � :. '. : 1975
VARIANT- BEGE ••.•• �. � ..••••. , .• �: 1975
VARIANT - VERMELHA ••.•• � • � ••

"

'. �', 1974
VARIANT - BRANCA ••••• , � • ,

'

•••••. 1972
1.500 - BRANCO ••

'

.••• '. '. '. � � :. � '. '. '. �
"

:.' 1975
1.500 - AZUL ••••• � � ', '. '. ', , � '. � :. :.

"

•• : 1974
1.500 - AMARELO •..• õ • � � � :

••••

"

� .,.. 1973
1.500- BRANCO :. �'•• '.','.',', ••• : 1972
1.500 - AZU L . • . ', • • '. '. '.

" "

'. � •

"

'. '. � '. �
. 1971

KOMBI- BEGE ••• '. :. � '. � � :. '.
'

e
: : " "

:. :, � : 1974

')'KOMBI - BRANCA ••

'

••

'

••

" '

•• :
'

••••. 1973
1.300 - VERMELHO ••.•••• '.

"

:. ',
'

•••• '. � : 1975

i'1.300- LARANJA •• �. '. � '.
'

••

'

•• � � '.
'

•• ,. 1975
1.300 - AZU L ••

'

••• � . ." � '. '.
"

� � '.
'

••• �' •

"

: 1973
1.300 - AZUL CLARO .• ', '. � ', ', , '.

"

� .. '.
'

••
: 1973 �

CHEVETTE - AZUL ••..•••., •••.•• , •• :.: 1976 I

IPOSGUIMOS TODA A LINHA VW 1975 EM EXPOSIÇÃO
VEÍCULOS USADOS DE QUALQUER MARCA. .

R.-GAS·pAR DUTRA - 90 ESTREITO
. Fone:44-0522.

.

Florianópolis.

,

VEICULOS· S.A.
Avenida Governador Ivo Silveira, 999

.

telefone 44-1633

Concessionário Chevrolet
Automóveis - Utilitários
Camionetes - Caminhões.

. \

RELAÇÃO DOS VEi'cULOS
USADOS
ANO
1972
1974
1974
1974
1975
1973
1973
1973
1975
1971

1974
1974
1974

MARCA
OPALA COUPÊ
OPALACOUPÊ
OPALACOUPÊ
OPALACOUPÊ
OPALACOUPÊ
VOLKS -1300
VOLKS -1300
VOLKS -1500
PASSAT
CORCEL
CHEVETTI;:
CHEVETTE
OPALA GRAN LUXO

COR
VERDE
VERDE
AMARELO
BRANCO
MARROM
AMARELO
VERDE
AMARELO
VERMELHO
AMARELO

VERMELHO
ROSA PANTERA
MARROM METÁLICO

Vorisa
Uma Empresa integrante do GruDO Sulbrasileiro

DISPONíVEL TODA LINHA

19 @II+' 76
VENHA CONHECER NOSSOS

SISTEMAS DE FINANCIAMENTOS
Santos Saraiva, 554 --- Estreito
� 440611 440201

_ y..... 440001 440401
:� i1��-; ��;;;-'u v�; I ...
�. ---

USADOS E REVISADOSONAl / Distribuidora
rodutosNacionais Uda.

DEPTO. DE VENDAS DE VEicULaS DIPRONAL
, MODELO
GALAXIE LTD
GALAXIE LTD
MAVERICK LUXO
MAVERICK LUXO
CORCEL LUXO
CORCEL SEDÃ
CORCEL LUXO
VOLKS 1.300
BRAS(LlA
BRASfLlA
RURAL
F-100

COR
Preto
Vermelho c/vinil
Amarelo c/Ar Condic,
Marrom
Branco
Amarelo
Laranja
Ocre Marajó
Ocre Marajó
Verde
Branco e Azul
Amarelo

ANO
1.972
1.969.
1.974
1 .974
1.974
1.972
1.970
1.972
1.973,
1.974
1.972
1.974

DIPRONAL, paga melhor pelo seuvefculousado.:

Rua Felip� Schmidt. 60 .

Fone: 22 '·3321 e 22 - 2197
/

COMERCIAl BEIRA MAR VEICUles E REPRESENTAÇOES LTDA.

Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira Mar Norte), 210

FONE - 22 - 5757

Opala Cuóê - Vermelho
Opala Cupê -. Amarelo
Opala Cupê - Preto . . . '.

Opala - Prata
Dodge - 1800 Branco .

Dodge-Dart Cupê - Amarelo c/Vinii
Galaxie - 500 - Marfim
Volkswagen - TL - Bege Alabastro

Volkswagen - TL - Amarelo Manga
Volkswagen -1500 - Amarelo Cajú
Volkswaqen - 1500 - Verde Guarujá
Volkswaqen - 1300 - Vermelho
Ford Maverick - Branco . . . . .

1974

1972
1972
1971
1974
1971
1967
1974
1972
1973
1972
1972
1974

C. RAMOS S.A. ENTENDE DE VOLKSWAGEN
"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA LINHA

DEVOLKSWAGEN OK"

VE(CULOS USADOS
CORTIPO ANO

1970
1974
1975
1975
1972
1972
1970
1973

Variant
Variant
,1.600
1.500
1.500
TL - 4 Portas
1.300
Brasflia

Azul Diamante
Branco Lotus
Vermelho Nobre
Branco Lotus
Azul Diama'nte
Vermelho
Verde
Ocre Maraj6

Díspomos de motores 1300, 1500 e 1600
novos ou re�ondicíonados à base de troca

CARIONI COM. AUTÕMOVEIS LTDA,
Av. Rio Branco, 53'
Fones 22-1042 e 22-6591

1 Volks 1300 L " ... , ••. , ..•••.•.•.•.; .•• , OK
1 Vai ks 1300 • • '. '.

"

:. '. • •

"

•

" " "

� • • '. �
"

� '. � 68
·fVolks 155 ••

'

.• � •••.• , .• '.
" '

••• '. � '. '., •• , .� '. '74
1 Belina , ..""., •.• , .••.• , ••• ,., •...•.. , 74
1 Corcel Cupê ., '.S·_ •

" '

••

"

••

"

, •• '. '., .,., 72'
1 Opala Cupê .•

'

•• '" '. '. '. ,

"

, '. '.
" " '

•••

"

� ,

'

•• :74
1 Galaxie LTD

. •. ; ••.• ,.. . .'•• 7117�

Belina . . . . . . . . . . . . . . . . . . • . . . . . . . . . . • . . . . . .. 74/75
Corcel 4 portas azul ' '. . . . . . . . . . . .. 1971
Corcel 2 portas 70/71/7'2/75'
Galaxie '.' . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 70/71
Kombi Branca 1971

Volkswagen Ocre 1974
Chevette Branco ..•••......•.••.....•••..••..• 1974

VENDEDORES PRACISTA
IBECOL

Firma distribuidora de bebidas admite vendedores para sua

filial de Florianópolis. Tratar à rua João José Cabral no,

260, esquina rua São Pedro (Rua do Clube 9 de Janeiro) -

Estreito.

DR, SAMUEL FONSECA
CI RURGlÃO-DENTJ.STA

De 2as. às 6as. feiras, a partir das 18 horas. Aos sábados a

partir das 8 horas. ,

:Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 16 - 10, andar -

Fone: 22-6971.

MARFISO AUTOMOVEIS - FONE: 44.2890

.

R. GAL GASPAR DUTRA,92 - ESTREITO

Possu ímos· O melhor preço da praça em

Chevettes OK, Veículos novos e usados de to
das as linhas. Financiamento até 36 meses .

ROGÉRIO BARBOSA CABRAL
ROGÉRIO CARVALHO DA ROSA

, ADVOGADOS
Causas cíveis, criminais e trabalhistas. Adminis

tração de Imóveis - Cobranças.
Rua Saldanha Marinho 18 - sala 3 - Florianópo

lis.

ALUGA-SE CASA-CANASVIEIRAS
Tratar: à rua Souza França no. 20, perto do

campo do Avai.

REPÚBLICA FEDERATIVA DO BRASIL
40. OFÍCIO DE NOTAS E PROTESTOS EM GERAL

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE PROTESTOS
Por' não terem sido encontrados nos enderpços a mim fornecidos,

ou por recusarem a tomar ciência, faço saber aos que o presente
edital virem ou dele tiverem conhecimento que deram entrada neste

Offcio à rua Conselheiro Mafra, 37, para serem protestados contra
.

os responsáveis dentro do prazo legal os tftulos com as seguintes
�caracter(sticas:'

.

2 Duplicatas - E/7609, E/B006 - Cr$1.200,00 - 1.330,00 -

Venc. 24/1/75 - 2g/11/74 .:.. Apresentante: A Módelar S/A - Deve
dor: LEONOR NOBERTO BARBOSA
-2 N. Promissórias - 2 e 4. - Cr$ 300,00 cada - Venc. 12/10 -

12/11/75 - Cedente: Tereza Co da Conceição - Apresentante: Ban
co Nacional - Devedor: .mLlo BARZONI
N. Prornlssôria - 07/24 - c-s 810,46 - Venc. _16/11/75 - Apre
sentante: Mercantil Finasa S/A - Devedor: JOSE MIRANDA DOS
SANTOS.
N. Prorníssôrla - 26/30 - Cr$ 289,26 - Venc. 21/1-1/75 - Apre
sentante: Mercantil Finasa S/A - Devedor: JOSÉ GOMES
Duplicata c- 10197 - Cr$ 2.346,00 - Vanc, 09/6/75 - Apresentan
te: A Modelar S/A - Devedor: HELIO J. MENDES DE SOUZA
Duplicata - E/8016 - Cr$ 5.621,00 - Venc. 26/2/75 - Apresen
tante: A Modelar S/A - Devedor: HEROTlDES SIMAS
Duplicata - 361/22 - Cr$ 428,04 - Venc. 08/11/75 - Cedente:
Translster Passagens e Turismo - Apresentante: Banco do Estado de
São Paulo S/A - Devedor: FLÁVIO GARCIA
-4 No Promissórias - Cr'$ 65,00 cada - 13/36, 14/36,15/36,16/36

- Venc. 20/3, 20/4, 20/5, 20/6/75 - 'Apresentante: Eugênio Rauli-
no Koerich - Devedor: CELIO SILVA DO LAGO
Duplicata - 086Q - Cr$ 1.074,54 - Venc. 20/11/75 - Cedente:
Ar-Frio - Apresentante: Uníâ"o de Bancos Brasileiros S/;.. - Deve
dor: CARLOS JOÃO DE OLIVEIRA
Parcela - 26':" Cr$ 616,00 - Venc. 17/11/75 - Apresentante: Besc
Financeira S/A - Devedor: ALFREDO A. MOCELIM

Florian6polis, 19 de'dezembro de 1975
Vanda Salles
Tabeliã

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o Certificado de Propriedade do ve(culo marca

Volkswagen, placas AB�690, Chassis B�143036,lpertencente a In�
dústria de Produtos Aliment(cios Ltda.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi elltraviado o certificado de propriedade do verculo marca

Volkswagen 19�8, cor azul real, chassis B8458541, no. do Certifica
do 501326, �ertencente'ao Sr. Valfredo dos Santos - com reserva a

Koerich S/A.
'

LOUZADA ALUGA

Casa em Balenário Daniela, 6tima para tarnüia' média, e

toda mobiliada. Tratar Rua Felipe Schmidt, 21 - Ed. Dias
Velho, s/11 - fone 22-5197 - CRECI - 588 - Fpolis.

.

.
.

CERTIFICADO EXTRAVIÁDO
Fpi extraviado o certificado' de ,pro'priedade do -ve(culo marca

Pass,at-:-LS, placa AB.6115, ano' 1975, pertencente a Sra, Lucia Ma·
ria de C?stro Ramos.

DOCu.:ViE"ITO EXTRAVIAnO
O Sr. Lourival Fernandes B'raga declara que extraviOllro Certifica

.,do de Propriedade de seu Volksvyagen, ano/61, cor azul, chassis no.

040498, placas TB-1554. .

,

Tubarão, SC, 11/12 /75

CERTIFICADO EXT�AVIAnO
.

\ ,

Foi perdido o certificado de propriedade do veículo marca Che-_
vrolet, placas AC-0312, Certificado no. 808519, pertenée'nte ao Sr.
Rubens Cardoso da Rocha.

COQU�IROS � PRAIA DO MEIO
TERRENO - 424,42 m2 - FRENTE DE 16,30m,
TODO PLANO, DISTANTE 50 METROS DA
PRAIA.
PREÇO - c-s 100.000,00

TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT, 27 ED.
DIAS 'VELHO S<1BRELOJA SALAS 15/16/17 -

REGIS IMÓVEIS - CRECI no. 58

CASA

Vende-se em excepcional localização, pertinho da Cabal, no
Estreito à rua Gal. Llberato Bittencour+, 402 com 3 quartos,
sala de jantar e visita, copa-cozinha, quarto de banho, hall de
circulação.' Entrada e cobertura para carro, com jardim na

frente .. Neg6cio sem intermediário. Ver e tratar no local.

PORTINARf
BLOCO B - 20. ANDAR - ENTREGA JA

NEIR0176
2 quartos, sala, cozinha, banheiro, área de serviço,
dep. c o m p I e ta d e em p ,r e g a <! a. P �·i E ç O
Cr$ 275.000,00 '

..

Forração, azulejos decorados, interfone, gás central, 1
ar condicionado, ap. náutilus. ,

TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT, 27 ED.
DIAS VELHO, SOBRELOJA SALAS 15/16/17 OU
PELOS TELEFONES 22-3537 e 22-6551 - REGIS
IMÓVEIS - CRECI no. 58

não compre nem venda seu im6vel,.
sem primeiro nos consultar

PAGAMOS À VISTA
Avenida Ivo Silveira, 4.501 - Fones: 44-1902 -44-0302

Construção Civil
COMPRA E VENDA DE
IMOVEIS LOTEAMENTOS

l'lllOIO DI III Cll I(: 1

creci No. 17

LOUZADA 'ALUGA
Apartamento.em. Camboriú com 3 quartos - sala - cozinha

- Dependência de empregada. Garagem e Telefone. Tratar:
Rua Felipe Schmidt, 21 - Ed. Dias Velho, sala 11 - fone,
22.5197 - CRECI 588.

REMBRANDT - 6 � ANDAR
ÁREA DE 181,34- PREÇO Cr$ 560.000,00.

contendo sala, lavabo, 3 quartos (1 com banheiro privativo),
banheiro social, 'cozinha, área de serviço, dep. completa de
empregada, forração nylon, arrnârios embutidos nos quartos e

na cozinha, ar condicionado no quarto do casal, ap, náutilos,
gás central, mais ap, terrnerõ, telefone mais intertone.. '

TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT, 227 ED. DIAS'
VELHO SOBREJOJA SALAS 15/16/17i)U PELOS FONES:
22-3537" e 22�551 - RtGIS IMÓVEIS - CRECI No. 58.

ESQUADRIAS METÁLICAS VALDO
RODRIGUES LTDA.

Fábrica de esquadrias de alumrnio, - Box - grades
- corrimão - portas e janelas.

- Atendemos todo o Estado
- Orçamentos sem compromisso

Rua Alfredo Eicke, 44 - Fones 44-0157 - 44-1837
- ITAJA( - SC

URGENTE
\

Por motivo de mudança, vende-se um quarto de
casal, estilo colonial, uma frigidaire 12 pés, uma TV e

dois t'!Petes. Ver e tratar à rua Tolentino de Carvalho
52, proximo fmal do ônibus do Canto-Estreito.

LEOA IMOVEIS - CRECI - 505
FONE - 22-0239

Chácara - Jurerê - 6000 m2 com uma casa de madei
ra a 900:m da praia - Cr$ 45.000,00

Praia do Santinho - frente para o mar. Um terreno
com 52,60 x 600 - Cr$ 160.000,00

PALACETE - Santa Mônica - 350 m2 com carpet e
telefone - Cr$ 900.000,00

MANSÃO Alves de Brito 750 m2
Cr$ 2.300.000,00

Lotes em Jurerê e Canasvieiras - vários preços.

PARA SEUS
FILHOS ESTUDAR
Juntinho da Universidade temos

apartamentos com quarto,' sala ampla,
cozinha e banheiro. Suas despesas vão
ser reduzidas.

PREDIBENS - Av. Rio Branco, 142
- Tel, 22-0299 - 22-6756 e 22-6099

TENHA N'OVE
NOVOS VIZINHOS
No Estreito temos os mais arn

pios apartamentos de 3 e 2 quar
tos e demais dependêncías neces

sárias. Preço e condições acessí
veis em relação ao tamanho.'

PREDIBENS - Av. R io Bran
co, 142 Te. 22-0299 -

22-6756 e 22-6099

O CONFORTO É
, ,

TODO SEU .��

Na Almirante Lamego, majes
toso apartamento em Edífício de
2 unidades por andar,
Possui todas as dependências
bem, amplas (4 WC) .

PREDIBENS - Av. Rio Branco
142 - Tel. 22-0299 - 22-6756 e

22-6099

FUNCIONAlIg.Aº-L- DESEMPENHO
MOVEIS ACRllICOS.,

BElEZA

RESIDÊNCIA
ESCRITÓ�IO

HOTEL
CONCEPÇÕES MODERNAS - BELOS EFEITOS

CO,LDRPLAC
REVENDEDOR ARFORM
...Rua Arací Va.z Callado n! 474 - Estreito - Fone 44-25-69

Extintores -Mangueiras
Vendas � Reéargas .,.... Instalacões

44-1377
Fonesi

44- 1537
SUL PECAS
Rua: Fúlvio Aducci 978 - Estreito

CASA EM CANAS"VIEIRAS
FRENTE'PARA o MAR, 2 PAVIMENTOS, TELE
FONE, AGUA ENCANADA. 3 QUARTOS, 2 VA
RANDAS, DEMAIS DEPEND1?NCIAS, CHURRAS·
QUEIRA. MOBILIADA, 2 GELADEIRAS, FOGÃO
A GÁS. ALUGA-SE. Cr$ 12.000.00 Mensais. TRA,
TAR PELO TELEFONE 22-4230. HORARIO CO
MERCIAL. '.

VENDE-SE OU TROCA-SE
I
I,

Por casa, um apartamento de 164m2 de área
com garagem. Situado na rua Alves de Brito,
51 - apto 301 (Frente). Tratar no endereço
acima.

BOUTIQUE
VENDE-SE

Por motivo de mudança. Tratar na rua TenS!nte
Silveira, 21 - Centro Comercial - Loja 9 - Ultima
loja lado esquerdo. '-

Engenheiro ou

Arquiteto
/

Ii\lDÚSTRIAS VILLAR�S S/A
Divisão Elevadores

Rua Tenente Silveira, 90
NECESSITA

Para admissão imediata, ENGENHEIRO ou ARQUI
TETO, podendo ser recém·formado ou em fase de.
graduação, para exercer funções de vendas e adminis-

.

trativas,
Os interessados poderão se, dirigir ao endereço aci

ma, munidos de documentos.
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COMAS OFERTAS DO

•

•

LAVADORA BRASTEMP
SUPER FILTROMÁTICA .

Totalmente automática.
Operação com 3 níveis'
de água, diferentes.
Seletor para água quente
com Filtro Magic-Mix.

Apenas 3.649,00
,

ou 1� PAGAMENTO SÓ EM FEVEREIRO!

TUDO SEM ENTRADA!
,

1D PAGAMENTO
SÓ EM FEVEREIRO!,

.,

BICICLETA CALOl
Mod.Totica.

De 650,00 por 556,00
IIL---"'

ou apenas 42,00 mensais!

BAIXELA AÇO INOX
FRACALANZA
8 peças. Mod.

'�t Primavera.

Apenas 249,00
ou 1� PAGAMENTO SÓ EM FEVEREIRO!

1l�iT
FORMA REFRATÁRIA

Apenas 14,90

PANELA DE PRESSÃO PANEX,
Lider. 5,Litro�.
Apenas 69,00

#

I
I GRAlIS. '

Em todas as compras,leve
cupons para o, sorteio de

6VOLKSe
6 MOTOCAS GARELLI.

TV PORTÁTIL GE 17"
r.=,rol"" ).I_�., ...
110/220 volts.

Apenas1.395,00
ou 1!? PAGAMENTO SÓ EM FEYEREIRo! -Abertas díariamenfu

"

até22horas,
4ªJ!eírô alé 18 horas!

SECADOR DE CABELOS WALlTA

Apenas149,00, ,

'

ou 1!? PAGAMENTO SÓ EM FEVEREIRO!

COZINHAS TODESCHINI
IQ PAG'AMENTO SÓ EM FEVEREIRO!

CALCULADORAS ELETRONICAS,
Sharp, HP, Texas, Sanyo, Casio, etc
4 operações, semi científicas e

científicas.

A partir,de 349,00 '

ou 1� PAGAMENTO SÓ EM FEVEREIRO!

q:='a�,: ;:'iji,m
AR CONDICIONADO
SPRINGER ADMIRAL
Quente e frio.
Garantia de 1 ano.

Apenas 231,00 mensais

1!? PAGAMENTO SÓ EM FEVEREIRO!
GRÁTIS: Instalação.

, PISCINAS PLASTIFICADAS

Desde 292,00 '

ou 1� PAGAMENTO SÓ EM FEVEREIRO!

Genesonic.

Apenas 95,00
CAMAS TURCAS

De solteiro 248,00
De casal 329,00' '

ou IQ PAGAMENTO SÓ EM FEVEREIRO!

FOGÃO BRASIL 2001/1
"LE GRANO CHEF"
Seis potentes queimadores,
banho-maria, churrasqueira,
mesa de aço Inox, dois fornos
com amplo visor de cristal.

Apena$ 3.890,00
ou 1!? PAGAMENTO SÓ EM FEVEREIRO!

LAMBRETTA BP -150CC
Super Luxo com

estepe completo.

_ � ,�_pe'la� 50p_,jJ.g mensais!

-

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Numa dessas tardes en
solaradas, foi visto no

I ate Clube Santa Cata
rina, tomando seu 'iate
para um passeio com

sua esposa e filha Cari

na, o arqu iteto George
Van Hoff. ,

'

-x-
Rodolfo H; Geller, re

presentante da Grava
dora CBS, em nossa ci

.dade, nos confirmou a

chegada do LP de Ray
Conniff, com as tradi
cionais músicas de, Na
tal. Os discos poderão
ser adquiridos nas lojas
IIAz de Ou ro" ou

"Brunete Discos".
-x-

O Secretário da Saúde
Hélio Ortiz em seu ga
binete fez entrega de
um cheque, subvenção
do governo do Estado,
ao Hospital Dom' Joa

quim no Município de'
Sombrio.

..,..x-
-A diretoria do Badesc,
assinou convênio com

a empresa Madeireira
Boa Vista. Ltda, de Ca
çador, num valor de
Cr$ 21 milhões 'desti
nado a sua expansão e

o capital de giro.
-x

Regressando do R io de
Janeiro o engenheiro
sanitarista José de Ri
b amar F. Caldas, da
Unidade de Controle
d e Esta belecimentos
de Saúde, onde partici
pou do 80. Congresso
Brasileiro de Engenha
r-ia Sanitária.

-x-

Cump rimentamos o

ex-governador senador
Celso Ramos, pelo seu,

aniversário na última
semana. Em sua resi
dência na Fazenda em

Canasvieiras o senador
reuniu seus filhos para
Gom um almoço come

morar os acontecirnen
to.

dade Federal Flumi- der Reis, foi apresenta
nense. Entre os for- da pelo secretário da
mandos estava o meu Fazend a, Ivan Bonato,
particular amigo, Luiz na reunião do Conse-
Fel ipe Alves. lho de Pol ítica Fazen-

,

-x- dá r i a, realizado em

Jorge Mussi, Henrique Eras íIi a.
Stefan Filho e Jarbas' -X,-
de Castro Filho, pelo A Secretaria da Saúde
luxuoso navio Eugênio de Santa Catarina aca
"C", numa viagem do ba de celebrar acordo
Turismo Bradesco vão com a Secretaria, da
conhecer Caribe. Saúde do Rio Grande

-X- , do Sul visando a prepa-
Dos casais, 'Ruy Mar- ração de auxiliares de
ques e Benito Freitas, saneamento. Pelo .do
estou recebendo convi- cumento, firmado pe
te para a cerimônia e los secretários Hei io
recepção do casamento Anjos Ortiz e Jair de
de seus filhos Sônia Oliveira Soares, foi fi
Helena e Johnny Ce- xado em 10 o número
saro A cerimônia reli- de vagas nos curso de
giosa acontecerá na Ca- a u x i I i a res de sanea

pela do Colégio Nossa rn en to, destinadas a

Senhora do Sion, em candidatos pela secre-

'São Paulo, dia três do taria da Saúde de San-
próximo mês, às 19:30 ta Catarina.

'

horas. -X-;

-x-

Vanja Bastos Pires, em
sua residência recebeu
um grupo de .pessoas
amigas para comemo

rar o encerramento de
seu. curso .no Colégio
Catarinense.

'

-X-
Em São Paulo na pró
xima semana dar-se-á o

lançamento do filme'
"Chapéu da Rainha",
com Florinda Bulcan e
Sandra Varela.

-X-
Encontro do Sul, pro-

-X- O jornalista Lázaro

grama lanç ado por O Clube Náutico Ria- Bartolomeu está nos

Michey Burney nà Rá- chuelo homenageou o 'convidando para o jan-
,.

Vanesa Carneiro
_
com jóias de

, Marcus Joalheiros

Sr; Luiz Daux, dando
seu nome a um dos
barcos da nova frota

daquele clube. O'barco
foi batizado pelo rela
ções públicas da em

presa E medaux; Sr.
Gastão da Rosa.

-X-

Depois de uma tempo-
"rada de 40 graus no

Rio de Janeiro, pelo
vôo da Transbrasil che
garam ontem a nossa

cidade o elegante casal
Stavros Kotzias, seus

filhos Ciriaco e Anastá
cio. Também está che

g ando IJO Rio, pelo
'mesmo võo da Trans
brasil, a linda Leninha
Gottard,'

-X-
No próximo ano a sul
nocultura brasileira te

rá um novo sistema pa
ra pagamento do, ICM.
A sugestão, aprovada
pelo governador Kon-

tar "Encontro das Per
sonalidades", dia 27 às
21 horas no' Clube Do
ze de Agosto.

J -X-
Tendo como organiza
dor a Agaxtur Turismo
de São Paulo,' como
transportadora a Unea
C com seu navio Franca
C, contando com os

serviços da Turismo
Holzrnann corno ope
radora terrestre, chega
a Santa Catarina, Porto
de Itajaí, a maior cor
rente dirigida de turis
tas, que o Estado já re

cebeu. No roteiro .de
visitas está, Blumenau,
Itajaí, Carnboriú, Ita

pema e Florianópolis.
A chegada está prevista
para o próximo dia 21,
sendo que a visita a

Florianópolis ocorrerá
no dia 23 pela manhã
com almoço na Lagoa
da Conceição.

dio liA Verdade", dia
riamente das 00:30 às
05da manhã.

-X'-
Rafael, filho do casal
Paulo e Paula Pereira
OI iveira, em recente
concu rso de comp-osi
ções realizado pelo
"Curso Elementar Me
nino Jesus", entre 120

candidatos, obteve o

1 O. lugar. Além de me

dalha e diploma, Ra
fael recebeu da direção
da Escola uma bonita

gravação, de sua com

posição, ao som da
"Marcha de Schubert",
música que inspirou a

composição.
-:-X-

Sábado, às 21 horas no

Teatro D. Pedro I, no

Hotel Nacional do Rio
de Janeiro; deu-se a co

lação de grau dos for
mandos da Faculdade
de Direito da Universi-

têqueenfimPanehito
chegou!

Panchito tinha sido contratado há alguns meses para ser mascote .da nossa empresa.

E deveria participar de um anúncio comemorativo

do Dia Mundial da Propaqandaern 4 de dezembro passado.
, ,

Ele foi escolhido porque se comunica muito bem com o homem, que considera seu melhor
\ '

,
,

amigo. Além disso, Pa,nchito tem muito prestigio entre as crianças.e adora brincar com elas.

Acontece que ele não pôde chegar a tempo
porque ainda precisava cumprir alguns compromissos no exterior.

Tivemos que aguardar a sua chegada para publicar o nossoanúncio.

Mas foi melhor assim.
Porque agora estamos aproveitando também a oportunidade para desejar a todos os

clientes, amiqos.iparentes, vizinhos e à gente boa de Santa Catarina, um bel (ssirno

Natal e um 1976 melhor que a expectativa.
E isso com o apoio total 'do Panchito, o único

cachorrinho Basset Hound do Brasil que trabalha em agência de propaqanda.

nnoanomarketing
prapag�nda
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FÃCIL ACESSO"': ,ESTACIO{'JMnENTO

.

TRANQUILO - BEM. LOCALIZADA NO
CORAÇÃO DA CIDADE PARA VOCÊ ADQUIRIR

. TODA LINHA DE MATERIAIS PARA SUA
REFORMA OU CONSTRUÇÃO

PHILlPPI & cu
a casa dO construtor

AGORA PARA SUA MAIOR TRAQUILlDADE, NA
AV, RIO BRANCO No, 30 - FONE 44·1811

/
- �
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